
Lbre de 2004 / 2 euros

Lo Nuestro !

f ' 1 Ay. f i f i  [ *
H W1 \ r-> < _

S p A  'r 'fe í» £ @ : D1

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #489, 30/10/2004.



B ocatas y Pulgas 
H am b u rg u esas  
T ostas C aseras  

P latos C om binados 
R aciones de Ibéricos

C /  Greco, 1 
SONSECA (Toledo)

Tel. 925 38 33 1 1 /9 2 5  38 33 12

BAR CIBER MESÓN

TAURINO CACHUMBO
Especialidad:

Raciones y Tapas Variadas

si quieres disfrutar de buen ambiente 
visita el ciber

Pza. C o n s titu c ió n , 10 / MORA 454 0 0  
605 28 92 82

(martini . fM Í au?* ffl, - :

E i ñ R  " O *  mItow . MI__1.. ■ ¿  : vwmjá«
t í  1

M O R A  (T o le d o )  
T e l. 9 2 5  3 0  0 2  2 8

¿EX mejor deporte?

Una a lin e a c ió n con  m u ch o  ju e g o .

Mariano Rojas 
Emilio Jiménez 
Bonifacio Cervantes 
Carlos Moreno 
Julian Arguedas 
David Rodríguez 
Carlos Tomas

DIRECTO ARCA TO LE D O

De Lunes a Viernes de 14 h. a 14:30 h. 
en Radio Aquí - Radio Marca.

1 0 4 . 6  FM
¿ T e  l o  v a s  a perder?
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Ç K M P  20Ù0®
A g e n c ia  In m o b ilia r ia

COMPRA Y VENTA 
DE TODO TIPO DE INMUEBLES, 

TERRENOS PARA 
CONSTRUCTORES.

GESTIONAMOS:
• Promociones,
• Urbanizaciones,
• Estudios Económicos,
• etc...

Colaboradores
en todas las Capitales

TORRIJOS 
C / Puente,31 - 1 "A 
Telef: 925 77 06 03

JANTA OLALLA 
C / General Mola, 22 
Telef: 925 79 79 51

S U M A R IO

489
del 30 de octubre al 5 de 

noviembre
Portada: Rafael M orales

POLÍTICA
POLÉMICA EN EL CONSORCIO............... -9

ECONOMÍA
FRENAZO A LA SINIESTRALIDAD............. -18

DEPORTES
HABLA EL PRESIDENTE DEL TOLEDO.... -55

SALUD

ECOGRAFÍA EN TRES DIMENSIONES -66

OCIO
HORÓSCOPO Y AGENDA....................... -85

VI EDICIÓN DE FORA
M á s  d e  6 0  e m p re s a s  de  

d iv e rs o s  s e c to re s  dan  a c o n o c e r  
s u s  p ro d u c to s  y  s e rv ic io s  en  la 

VI E d ic ió n  d e  Fora, la Feria  
C o m e rc ia l q u e  se  c e le b ra  en 

M o ra  d e l 2 9  de  o c tu b re  al 1 de  
n o v ie m b re .34

POLTERGEIST
El in v e s t ig a d o r  Fernando Ruiz 

de la Puerta, q u e  p re s e n ta  d o s  
lib ro s  s o b re  s e re s  y  lu g a re s  

e n c a n ta d o s  el 4  d e  n o v ie m b re  
en  T o le d o , h a b la  en  una  

e n t re v is ta  d e  lo s  te s t im o n io s  
s o b re  fe n ó m e n o s  p a ra n o rm a le s  

q u e  a c o n te c e n  en  la c a p ita l
re g io n a l.  30
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cartas al director
Las cartas destinadas a esta sección no deben exceder de 30 líneas mecanografiadas. Es imprescindible que aparezca el nombre, D.N.I. y 
domicilio de sus autores. Por motivos de espacio, la redacción se reserva el derecho de publicarlas, así como el de extractarlas, si fuera necesario.

Llegan tarde
UGT Toledo exige al A yun tam ien to  
de la capita l que ponga remedio 
urgentem ente a la lam entable s itu a 
ción que cada día soportan los tra 
bajadores y trabajadoras que u tilizan  
el transporte  público en esta ciudad. 
La aventura d iaria de acud ir a tra ba 
ja r  en autobús supone aguantar 
retrasos (en muchos casos superiores 
a una hora) y su fr ir  la concurrencia

masiva de usuarios, empujones, 
apretones y demás suplicios. Esta 
s ituación  está provocando en 
muchos casos que trabajadores se 
incorporen tarde a sus centros, lo 
que les está acarreando descuentos 
en sus nóminas y sanciones que pue
den llegar a suponer despidos por 
retrasos continuados.
El urbanism o avanzado en Europa

IX Jornadas
Del 29 de octubre 
al 28 de noviembre

C S O B R É  LA
O C IN

G A L L E G A
Y EL

M A R IS C O

Información y reservas 
Hotel Beatriz Toledo 

Tel.: 925 26 91 00 
www.beatrizhoteles.com

Unión General de Trabajadores
Toledo

apuesta por repa rtir de form a dem o
crática  el espacio púb lico ; no pensar 
sólo en el coche. Todo lo contra rio  
de lo que está fom entando el 
Gobierno del PP en Toledo, donde, 
con la actual po lítica  de transporte  
público, se está potenciando el uso 
ind iscrim inado del au tom óvil, conv ir
tiendo a la ciudad en un espacio 
congestionado, con ruido, co n tam i
nado y con una presencia masiva de 
autom óviles.
La postura que esta adoptando el 
Gobierno m unic ipa l encabezado por 
José M anuel M o lina  ante este pro
blema, pone de m an ifiesto  la inso li
daridad social y el poco interés en 
políticas de m ovilidad sostenible de 
este Gobierno. El problema de los 
autobuses en Toledo no es "un pro
blema pasajero" como asegura el 
a lcalde de esta ciudad, J.M. M olina, 
ni un problema ocasionado por el 
nuevo centro com ercial. Es un pro
blema que se ha ¡do agravando con 
el tiem po hasta llegar a la s ituación  
insostenib le actual.
El traba jado r es el c liente  del tra ns
porte público. Por eso, antes de 
emprender una acción, hay que con
ta r con él, y tener en cuenta que tras 
ese nombre genérico de traba jado r o 
trabajadora se esconden necesidades 
muy diversas. Para poder atender 
necesidades reales, hay que crear 
espacios de partic ipac ión  y de con- 
certación, creando cauces para una 
p lan ificac ión  del transporte  p a rtic i
pada, en la que se in terrogue a los 
d iferentes usuarios sobre sus necesi
dades, expectativas y sugerencias. 
Poner el problema sobre la mesa y 
abrir el debate entre todos los agen
tes im plicados es la única solución 
in te ligen te  y eficaz. Por lo que UGT 
exige al Gobierno m unic ipa l que 
reflexione sobre su postura y que 
negocie las medidas necesarias para 
acabar con este problema cuanto 
antes.
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Por encima de las palabras, que 
se repiten con escasa variación 
de una sesión a otra, sobre 

todas esas que los grupos políticos 
dicen del contrario  esté donde estén 
y hablen de la adm inistración que 
hablen, da igual, como por ejemplo 
eso de "se ha demostrado que no 
tienen un proyecto po lítico  para...."
Y aquí podemos poner las palabras 
España, Castilla-La Mancha,
Toledo..., quedan los gestos. El 
debate sobre el estado de la región 
resultó sencillo para el Presidente 
del Gobierno José María Barreda. La 
situación en la que se encuentra la 
oposición no es la más adecuada 
para ofrecer una resistencia seria en 
un debate de estas características. El 
principal inconveniente para el 
Partido Popular, que no el único, es 
el de una fa lta  de defin ic ión  del 
liderazgo hasta tan to  no se celebre 
el próximo mes de noviembre el 
congreso regional. Aunque existen 
pocas dudas sobre la reelección de 
José Manuel Molina como 
presidente regional del partido, lo 
c ierto  es que los m ovim ientos que 
en los ú ltim os tiem pos ha realizado 
la presidenta del Grupo 
Parlamentario popular, Rosa 
Romero, en pos de recabar para sí 
ese papel de líder del partido y que 
fuera ésta la portavoz de los 
populares en el debate sobre 'el 
Estado de la Región' añadía 
d ificu ltades serias a la intervención 
de la oposición. Ni había excesiva 
m otivación por parte de Rosa

Romero ni compromiso de la 
d irección del partido en apoyar una 
intervención que, de sa lir bien, 
redundaría princ ipa lm ente  en 
beneficio po lítico  de ésta. Así, nada 
tiene de extraño que en el tu rno  de 
réplica de Rosa Romero en el debate 
que tuvo lugar la tarde del jueves 21 
no estuvieran presentes ni el alcalde 
de Ciudad Real ni el de Toledo, los 
principales cargos instituc iona les 
con que el PP cuenta en Castilla-La 
Mancha. Ese gesto, días después, 
vino acompañado del de la propia 
Rosa Romero, quien en una reunión 
con los medios de comunicación 
pidió la unidad del partido en to rno  
a José Manuel M olina en el próximo 
congreso regional. Fue una rendición 
en toda regla. El debate sobre el 
estado de la región había despejado, 
a favor de M olina, el camino para 
con tinua r presidiendo el partido y 
eso sin necesidad de intervenir. 
Despeja tam bién, si no 
com pletam ente porque la 
experiencia del PP en Castilla-La 
Mancha no habla en esa dirección, 
sí de manera notable el camino de 
M olina para volver a in ten ta r el 
asalto a la presidencia de la Junta 
de Comunidades de Castilla-La 
Mancha.
Por lo demás, el debate ha perm itido 
v is lum brar sin género de dudas la 
intención del gobierno de José María 
Barreda de llevar la batalla  por el 
agua del Tajo a su máxima 
intensidad, aunque sin nervios, 
sabiendo que el tiem po es un

elemento con el que se ha de jug a r y 
hay que procurar que lo haga a 
favor. José María Barreda planteó 
que en la reforma del es ta tu to  de 
autonomía se introduzca que la 
región pueda decid ir en la gestión 
del agua que atraviesa por sus 
cuencas. El asunto es, c iertam ente, 
d ifíc il, pero no tan descabellado y 
com plicado como algunos de los que 
plantearán, principa lm ente, las 
llamadas comunidades históricas. El 
que históricam ente nos hayan 
usurpado el derecho a la u tilizac ión  
de nuestra propia agua no quiere 
decir que eso sea lo natura l, es 
simplem ente una aberración que de 
tan to  observarse se ve como normal 
e incluso como lo justo. No hay más 
que ver el encrespam iento po lítico  y 
de los medios de comunicación 
murcianos cuando desde Castilla-La 
Mancha se plantea algo tan obvio 
como es que tenemos derecho a 
usar el agua que pasa por la región, 
máxime cuando la vemos d iscurrir 
hacia los campos de g o lf de Levante 
y muchos pueblos caste llano- 
manchegos se ven sometidos 
muchos meses del año a 
restricciones. Es una demanda que 
desde aquí se ve obvia, porque lo es; 
pero que es necesario poner 
continuam ente  de m anifiesto para 
que tam bién desde fuera así se vea. 
Tan mal acostumbrados tenemos los 
castellano-m anchegos al resto en 
este asunto que hasta se nos llama 
insolidarios por decir que tam bién 
tenemos derecho al uso del agua.
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siete días

IG L E S IA
J O A Q U IN  B O R O B IA  Y Á N G E L  RUBIO , OBISPOS A U X IL IA R E S  DE T O L E D O

El Papa Juan Pablo II, a petición del 
arzobispo Antonio Cañizares, ha 
nombrado dos obispos auxiliares 
para la diócesis de Toledo. Se tra ta  
de Ángel Rubio, que era delegado 
para la Vida Consagrada de Toledo y 
capellán del convento de Santa 
Úrsula, y del hasta ahora obispo de 
Tarazona, Joaquín Carmelo Borobia. 
Monseñor Cañizares reconoció que 
"la gran v ita lidad y complejidad" de 
la diócesis de Toledo le había hecho 
pedir al Papa el nom bram iento del 
dos obipos auxiliares, aunque no 
existe precedente al respecto en la 
historia reciente de la diócesis. El 
arzobispo rechazó que esta so licitud 
al Vaticano tuviera que ver con el

momento que vive la sociedad 
actual, en la que, según él mismo ha 
denunciado con reiteración, a la 
Iglesia se le deja de lado. Cabe 
recordar que Cañizares es presidente 
de la Comisión de Enseñanza y 
Catcquesis de la Conferencia 
Epicospal. El prelado anunció que 
aún no ha decidido qué funciones 
desempeñarán ambos obispos, 
aunque se sabe que Joaquín 
Borobia ocupará la sede t itu la r  de 
Rubicón y Ángel Rubio, la de Vergi, 
bajo la tu te la  del arzobispo de 
Toledo, primado de España.
Los dos nuevos obispos auxiliares 
serán consagrados en una 
ceremonia que tendrá lugar el

próximo 12 de diciembre, fiesta de 
la Virgen de Guadalupe, en la 
Catedral de Toledo. En la imagen, 
Cañizares y Ángel Rubio.

D E B A T E  S O B R E  E L  E S T A D O  D E  L A  R E G IÓ N  
SE APRUEBA, PO R U N A N IM ID A D , CREAR U N A  C O M IS IÓ N  DEL A G U A

El Debate sobre el Estado 
de la Región aprobó por 
unanimidad la propuesta 
del PP para crear una 
Comisión no Permanente 
del Agua. Asimismo, se 
aprobaron todas las 
resoluciones presentadas 
por el PSOE y se 
desetimaron las del PP.
Así pues, a propuesta de 
los socialistas se aprobó la 
reforma del Estatuto de

P U B L IC ID A D  Y

Autonomía para contar con capacidad 
de decisión en la gestión hidráulica.
En la misma resolución, el Parlamento 
de Castilla-La Mancha pide al 
Gobierno central la ejecución urgente 
y prioritaria de las obras hidráulicas 
comprometidas con la región en la 
pasada legislatura y reclama la 
revisión del régimen de explotación 
del trasvase Tajo-Segura para que se 
tenga en cuenta a las Comunidades 
Autónomas y para garantizar el 
caudal ecológico del Tajo.

HiR Sistemas Informáticos S.L.
Informática Profesional
*  Servicio Técnico Informático * Instalación de Redes Locales
* h form atizadón de Empresas *  Servicios de mantenimiento
* Software de Gestión A niirin  * Sen icios de Internet-RDSI-ADSL

C/Río Fuentebrada 7, Polígono Residencial, 45007 TOLEDO
■0“ 925 24 16 25 - 23 19 46 Fax: 925 2319 46

t-raail: fgr§ fgrsis.com www.fgrsis.com
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TU N O M IN A

“HAZ UNA
LISTA CON LO
QUE TENGAS QUE

HACER, Y
DASELA AL
PRIMERO QUE PASE’

ACOSTUMBRATE 
A SER EL JEFE,

ahora tú decides 
cuándo cobras tu nómina

Con CCM podrás disfrutar de 
HASTA TRES ANTICIPOS AL AÑO,
SIN COMISIONES NI INTERESES.

Además, tendrás aplazamiento sin intereses 
en viajes, descuentos en seguros, 

seguro de accidentes gratuito, préstamos 
especiales, regalo de bienvenida...

En CCM tú eres el que mandas.
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I S A B E L  A B A R C A

LA A S IG N A C IÓ N  FINAL PUEDE M ODIFICARSE EN EL DEBATE DE PRESUPUESTOS

Hade
dineri

:nd; 
d a

a da la mitad de 
Consorcio

Los presupuestos Generales del 
Estado para el ejercicio 2005, cuyo 
debate se está produciendo estos 

días en el Congreso de los Diputados, 
prevén la reducción a la mitad de los seis 
millones de euros que desde su constitu
ción (en 2001) había destinado al órga
no gestor del Real Patronato de la 
Ciudad de Toledo, el Consorcio. El 
gerente de Consorcio, Gervasio 
Femádez Riol, explicó que el Ministerio 
de Hacienda confirmó el recorte previs
to, aunque no que la cantidad reducida 
se vaya a destinar a un organismo simi
lar de la ciudad de Cuenca, que aún no 
se ha creado.

Fernández, que expresó sus confian
za en que el debate parlamentario, a tra
vés de las enmiendas -el grupo de IU ya 
ha presentado una a este punto concre
to- se pueda rectificar el error, defendió 
la ‘transparencia, limpieza, seriedad y 
ejemplaridad’ en la gestión y funciona
miento de este organismo y recordó que 
tanto los presupuestos como las liquida
ciones de los mismos se han aprobado 
por unanimidad de los 18 miembros del

Consejo de Administración, en el que 
están integrados representantes del 
Gobierno Central, de la Junta de 
Comunidades, de la Diputación y del 
Ayuntamiento.

El gerente reconoció que de no 
corregirse esta reducción la situación del 
Consorcio sería “gravísima, ya que no se 
podría atender a todas las solicitudes de 
ayuda de los ciudadanos", a pesar de que 
el resto de las administraciones consor- 
ciadas han confimnado sus aportaciones, 
similares a las que habían hecho hasta 
ahora, 2,4 millones de euros la Junta de 
Comunidades, 1,2 millones el 
Ayuntamiento y 600.000 euros la

Diputación.
La Delegación del Gobierno en 

Castilla-La Mancha, en una nota de 
prensa, señalaba que "el nivel de ejecu
ción del presupuesto del Real Patronato de 
la Ciudad de Toledo durante ¡os últimos 
años ha determinado el crédito asignado en 
bs Presupuestos Generales del Estado para 
el 2005”. La nota señala “una vez consta
tado que en ningún caso se ha gastado la 
asignación presupuestada en años anterio
res, se procede a una comignación más 
acorde con las necesidades reales”.

Fernández Riol explicó que la pues
ta en marcha del Consorcio en el mes 
de septiembre de 2001, supuso que ese

El borrador de los presupuestos generales para 2005 prevé la reducción a la mitad de la asignación 
para el Real Patronato de Toledo y  su órgano de gestión, el Consorcio. Varios m iem bros de los órga
nos de dirección del consorcio, 
representantes del partido  
socialista, han justificado esta 
decisión por la no ejecución 
total de los presupuestos.

Qervasio Fernández, gerente del Consorcio de Toledo para la rehabilitación y revitalización del Casco, 
destacó la unanimidad en la aprobación de las cuentas.
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año sólo se ejecutase un 20 por ciento 
de los presupuestos, incorporándose el 
resto a los ejercicios posteriores. La eje- 
cución presupuestaria en el 2002 fue del 
74,9% y en 2003 alcanzó el 95% y en 
2004 “tendremos que contener el gasto 
para no sobrepasar el presupuesto. “A  
fecha actual, sólo el 3% del presupuesto 
anual destinado a inversiones está disponi- i 
ble para atender nuevos expedientes de 
gasto. El resto está comprometido”, se 
indica una nota del Consorcio.

Los datos de ejecución de los presu
puestos ofrecidos por Alejandro 
Alonso, diputado nacional y concejal 
socialista miembro del Consejo de 
Administración del Consorcio, difieren 
de los que dio Fernández. “En el 2001, la 
ejecución fue sólo de un 7%; en 2002, e¡ 
42% en 2003 ascendió a un poco más de 
1á  mitad y, por último, en el 2004, a pesar 
del incremento sustancial del presupuesto, 
la ejecución actual se encuentra en tan sólo 
un 30% ”.

Respecto a las críticas realizadas por 
el consejero de Vivienda, Alejandro 
Gil, también miembro de los órganos de 
gobierno del Consorcio, quien dijo que 
“los fondos no han tenido una gestión efi
caz” y que “tiene una cantidad importante 
de dinero inmovilizado en cuentas banca
das, sin destinarse a proyectos concretos”, 
el comunicado del Consorcio señala 
que “cuando hay un exceso de tesorería 
(dinero comprometido, pero no pagado) es 
obligación de cualquier entidad pública 
obtener los mayores recursos posibles con 
su gestión. Por este motivo, y de acuerdo 
con las instrucciones del representante del 
Mmisterio de Hacienda en la comisión eje
cutiva del Consorcio, se decidió abrir una 
cuenta de valores e invertir en Deuda 
Pública, como forma de obtener rendimien
tos".

El grupo municipal socialista y su

presidente Alejandro Alonso, han 
hecho pública su disposición para con
seguir que el Gobierno Central resta
blezca la asignación de seis millones de 
euros, aunque al mismo tiempo han 
solicitado “la convocatoria urgente de la 
Comisión Ejecutiva y la realización de una 
auditoria de las cuentas del Consorcio, para 
subsanar posibles irregularidades en la ges
tión, porque Ies preocupa que estas irregu
laridades hayan podido influir en la decisión 
del Estado de disminuir a la mitad su apor
tación".

Por su parte el alcalde y presidente 
del Consorcio, José Manuel Molina, 
ha enviado una carta al presidente del 
Gobierno, José Luis Rodríguez 
Zapatero, en la que solicita que “el repar
to del gasto público destinado a estos orga
nismos autónomos sea repartido equitativa
mente entre los mismos o se reponga la 
financiación reducida en detrimento del 
Patronato de Toledo para el 2005, con 
independencia del que se destine a la ciudad 
de Cuenca” . Molina también se ha diri
gido por carta a asociaciones, colectivos 
y partidos políticos, solicitando “el apoyo 
para evitar que se produzca esta reducción 
que tendrá nefastas consecuencias para 
nuestro municipio” .

El representante municipal de IU, 
José Esteban Chozas, reprochó la acti
tud de los concejales socialistas, “que 
aprueban las cuentas y piden auditorías", y 
recordó que la crítica al Consorcio no 
puede hacerse a su gestión económica, 
sino a la gestión política y a la falta de 
carácter social de sus actuaciones. □

CAIiEMTEJi/A BAELIÜEB
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R E C R E A T IV O S  
B O V S  S .L .

W E B : recreboys.no-ip.com

2  MODALIDADES DE INSTALACION: 
CON SERVIDOR DE TIEMPO O 

AUTONOMOS CON MONEDERO
CONSULTENOS 

LE ASESORAREMOS 
SIN COMPROMISO ALQUNO 

EN SALAS CIBER Y  SALONES 
RECREATIVOS

DISPONEMOS DE SERVIDOR PROPIO 
PA R A  TORNEOS V  PARTIDAS 

ENTRE DISTINTAS SA L A S 
Y  SERVICIO DE CHAT INCLUIDO

PINBALL, FU TB O LIN E S , E X P E N D E D O R A S  T O D O  EN T IP O  A

tW rtftu n ;

LE ESPERAMOS EN:
C/ Camino de Barcience, 31 
Torrijos Tlf.925 760 568

E h m H a

NUESTRA EXPERIENCIA CALIDAD Y GARANTIA NOS HACE DIFERENTES 
DISPONIENDO DE NUESTRO PROPIO SERVICIO TECNICO CON UN EQUIPO EN CONSTANTE 

INVESTIGACION Y DESARROLLO EN LAS NUEVAS TECNOLOGIAS DE NUESTRO TIEMPO
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noticiaseconomía
LAS MUJERES LID ER A N  M ÁS DEL 62% DE LAS IN IC IA TIVA S PRESENTADAS

EL C O N C U R S O  ID E A  S E LE C C IO N A  Y  F IN A N C IA  LOS 15 
MEJORES PROYECTOS EMPRESARIALES

77 proyectos elaborados por 120 jóvenes 
de Castilla-La Mancha han participado 
en la última edición del Concurso Idea, 
una iniciativa de la consejería de 
Industria y Tecnología para incentivar a 
los emprendedores de la región. 15 de 
ellos han sido premiados, lo que significa 
que contarán con una financiación de 
300.506 euros de la Junta de 
Comunidades y de 6.010 euros que 
aportan CCM, Caja Rural de Toledo, 
Iberdrola e Ibercaja. Éstos son las ideas 
premiadas: Cebvan. centro de fisioterapia 
especializada en trastornos de la 
alimentación y parkinson, promovido por 
Gema Jiménez (Toledo], Iberforest.

desarrollo de programas informáticos 
especializados en el mundo forestal, de 
los promotores Manuel Martínez y José 
Miguel Lozano (Albacete). Los Canteros 
de la Sierra, artesanía en piedra de 
bancos, esculturas a la carta, lavabos, 
etc., promovido por siete jóvenes de Elche 
de la Sierra (Albacete], T-Descubre. 
estudio de diseño para una guía urbana 
de Toledo, impresa y en Internet, una idea 
de Manuela Jiménez y Inmaculada 
Carrillo (Toledo). Diver Planet, montaje e 
instalación de equipos de atracciones, 
promovido por Luis Clemente (Albadalejo, 
en Ciudad Real). Gotepri. fabricación y 
comercialización de una nueva pistola de

gotelé, ideada por Natalya Kolesnykova 
(Guadalajara). Centro Integral Medio 
Ambiente Los Tomillares, alojamiento 
rural en Masegoso de Tajuña con granja, 
huerta y tienda de productos ecológicos, 
promovido por tres jóvenes alcarreños. La 
Puerta Mora, alojamiento de hostelería 
con fines artísticos y culturales, 
promovido por seis jóvenes en Orgaz. El 
refugio de Cristal, casa rural bioclimática 
en Hontanar, promovida por Susana 
Martínez y Alvaro Ares. Policlínica 
Consuegra, servicios de podología, óptica, 
fisioterapia y psicología, promovida por 
Rosa M a Rodríguez y Carlos Ruiz- 
Escríbano. Centro de Ayudas Técnicas. 
Ortoprotésicas v Deportivas en Tomelloso, 
promovido por Javier Villena. Chocolate 
Chocolate, fabricación y  venta de 
chocolates artesanos, una idea de José 
Manuel Cuenca (Albacete). Rural Zona, 
servicio de acondicionamiento 
paisajístico y medioambienal de zonas 
rurales, a cargo de Inmaculada Lozano 
(de Yeste, Albacete). Emaaa. producción y 
comercialización de setas de cardo 
autóctonas, promovido por Juan Vicente 
Marín (La Solana, Ciudad Real). Ilusions 
Factorv. servicios de nuevas tecnologías 
aplicadas al marketing, especialmente al 
escaparatismo virtual animado, idea de 
Pablo Pericón, Guadalajara.

SÓLO TIENES QUE UTILIZAR TU TARJETA Y CANJEAR TUS PUNTOS POR REGALOS.

CAJA RURAL 
DE TOLEDO

Tu confianza 
nos hace importantes

www.cajarural.com/toledo
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ECONOMÍA

C O N F E R E N C IA  SECTORIAL

EL MINISTRO DE 
INDUSTRIA RESPALDA 
EL TURISMO REGIONAL

No fue casualidad que el m inistro de 
Industria, Turismo y Comercio, José  
M o n t i l la  (en la foto ju n to  al consejero 
de Industria, José M a n u e l D ía z -  
S a la za r) eligiese la ciudad de Toledo 
para celebrar la Conferencia Sectorial 
de Turismo, foro en el que intercambian 
impresiones los responsables de turismo 
de todas las Comunidades Autónomas.
Se trató de un gesto de complicidad con 
Castilla-La Mancha, que en 2005 
celebrará el IV  Centenario de la 
publicación del Quijote, un evento que, 
según Montilla, tendrá además de lo 
meramente cultural una vertiente 
turística y económica. El ministro 
aprovechó la ocasión para hacer 
balance de la temporada turística de 
verano en España, que calificó de 
"buena": 24'5 millones de turistas, un 
0'5% más que en 2003.

R A IM U N D O  G A R C ÍA

VISEL NOMBRA NUEVO 
DIRECTOR GENERAL
El grupo Vise!, de Villacañas, inicia una 
nueva etapa con la marcha del que 
hasta ahora ha sido su presidente,
Carlos M u ñ o z  (que también ha dejado 
de ser accionista de la empresa) y  con el 
nombramiento como director general de 
R a im u n do  G arcía  M a rtín . En los 
próximos días se celebrará una 
asamblea extraordinaria y se elegirá 
nuevo presidente. García M artín ya 
ocupó la dirección general de Visel 
desde 1989 hasta 1995.

la s  c u e n t a s  c l a r a s
P . L . G .

emprendedores

El p u e s to  de  tra b a jo  f ijo  en una e m p re s a  e s ta b le  es un 
b ien  q ue  cada vez  e scasea  m ás. C o m o  b ien  se  ocupan  
los s in d ic a to s  de  re co rd a r m e s  tra s  m e s , de  cada 100 
n u e v o s  c o n tra to s  q ue  rea lizan las e m p re s a s  94  son  
te m p o ra le s  (casi o c a s io n a le s , habría q u e  d e c ir  en 

m u c h o s  casos).
En e s te  c o n te x to  re su lta  una m u y  m ala  n o tic ia  el a n u n c io  rea li
zado  es ta  m is m a  se m a n a  p o r el fu n d a d o r  de  una de  las in d u s 
tr ia s  m ás  e m b le m á tic a s  de  C astilla -La  M an ch a , L ác tea s  García 
B aque ro , q ue  ha d ich o , de  s o p e tó n , q ue  d e s p e d irá n  a 100 tra 
b a ja do res  q ue  e s ta ba n  f ijo s  en p la n tilla . Todo e llo  p o n ie n d o  
c o m o  excusa  las p é rd id a s  su fr id a s  p o r e s ta  f irm a  tra s  el in c e n 
d io  o c u rr id o  el pasado  16 de  o c tu b re .
Y cu a n d o  no es el fu e g o , es la g lo b a liza c ión , c u y o s  e fe c to s  
e s tá n  p ro v o c a n d o  la d e s tru c c ió n  de  e m p le o  no  s ó lo  en as p lan 
tilla s  de  las m u ltin a c io n a le s  (que  m a rch a n  con  sus  fá b rica s  a 
zonas con  m e n o re s  costes), s ino  ta m b ié n  en industrias  trad ic iona 
les de Castilla-La M ancha, c o m o  la co n fe cc ió n  o el calzado.
F rente  a e s to  s ie m p re  cabe el recu rso  de e m p re n d e r nuevas ini
c iativas, busca r nuevas o po rtu n id ad e s  de negoc ios  y  a treve rse  a 
crear em presas , aunque  sean 'm ic ro '.
Un buen b a ró m e tro  de có m o  está  el án im o  e m p re n d e d o r en nues
tra reg ión  es el C oncurso  Idea, que  acaba de e leg ir a los 15 m e jo 
res p roye c to s  e m presa ria les  de e n tre  71 p ropues tas , to d as  ellas 
Ideadas por jóve ne s  (e sp e c ia lm e n te  m uje res). De las ideas se le c 
c ionadas se d e sp ren d e  un c re c ie n te  in te ré s  por ac tiv idades  re la
cionadas con la salud, la a tenc ión  de las personas, el ocio, la natura
leza y  el tu rism o , lo que indica una clara adaptación a las necesida
des de la sociedad actual. El p royec to  ganador es un ce n tro  de fis io 
terapia especia lizado en tras to rnos  de  la a lim entac ión  y  parkinson, 
que  gracias a es te  concu rso  ya ve te rano  del gob ierno  regional con
tará con una financiación  pública de 50.000  euros. Los e m p re nd e 
dores tienen  ideas, só lo  les fa lta  m ás co m p ro m iso  de los bancos.
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L a  m e jo r  p r o te c c ió n

Tu confianza 
nos hace importantes CAJA RURAL 

DE TOLEDOCaja Rural actúa como agente de Seguros Generales Rural, S A  de Seguros y Reaseguros. Reg. Mere. Madrid, Tomo 7.915, Gral. 6.858,Sec. 3-, Folio 214, Hoja 76.668-1 • C.I.F. A-78/524683.

w w w .c a ja ru ra l .c o m / to le d o
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SALUD C O N  UN PRESUPUESTO GLOBAL DE 15.000 EUROS

Éxito del reciclado 
de medicamentos
Más de 31 toneladas de envases y 
residuos de medicamentos se han 
recogido en los contenedores 
habilitados a este fin en las farmacias 
de Castilla-La Mancha durante el primer 
semestre del año, lo que indica un 
incremento del 37'5% respecto al año 
anterior. Los datos los han dado a 
conocer esta semana la consejera de 
Medio Ambiente, Rosario Arévalo, y 
los responsables del SIGRE, Miguel 
Vega, y el presidente del Colegio de 
Farmacéuticos, Juan Ignacio Calero. ■

La Diputación convoca 6 becas 
de formación en medio ambiente
La D iputación  provincia l de Toledo ha convocado por p rim era vez seis 
becas de fo rm ac ión  en m ed io  am b ien te , d irig idas a es tud ian tes  y 
p ro fes iona les m enores de 35 años que acred iten  ser natura les de la 
provincia  de Toledo o resid ir en ella desde hace al m enos dos años. Cada 
beca estará dotada con 2 .500 euros (el p resupuesto  to ta l de la D iputación 
para estas becas es de 15.000 euros). Los p royectos  becados podrán 
versar sobre geología, flo ra , fauna, ecos is tem as y procesos ecológ icos, 
educación am b ien ta l y etnografía , aprovecham ien tos  de los recursos 
natura les, etc. El plazo para so lic ita r una de estas becas, que tendrán  una 
duración de un año, finalizará el 15 de enero  de 2005. La in tenc ión  de la 
corporación  provincia l es, según sus propias palabras, a len tar el trabajo de 
los más jóvenes en el ám b ito  del desarro llo  sosten ib le . ■

M O D A  H O M B R E

Sastrería a medida 
y diseños exclusivos 

para novios, padrinos 
y acompañantes.

P R O X IM A
APERTURA

•
C'“ #  ' ; 
#  ; ár

1*1 M  Tal
C E N T R O  C O M E R C I A L

local 131

Y COMO SIEMPRE EN:
U  Uruguay , N° 1 - T e l.: 925 21 49  04  

B° de Santa T eresa '-45 00 4  Toledo 
www.felixramiro.com
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noticias cámara

IN TE N S A  A C T IV ID A D  DEL CEEI DETALAVERA
EL CENTRO EUROPEO DE EMPRESAS FIRMA 
CONVENIOS CON DELAVIUDAY UNI ARTE

Cánumi

( c á m a ra
Tole*.

B e l
K J t l I
P J fc v

|  ^  | |

El presidente de la Cámara de Comercio de Toledo, Fernando Jerez, y el consejero delegado de Puertas 
Uníate, José Antonio López, junto al delegado de Industria, Jesús Velázquez.

El Centro Europeo de Empresas e 
Innovación  (CEEI) de Calavera de la 
Reina ha te n id o  una  in te n s a  
a c tiv id a d  du ran te  estos días, en los 
que ha firm ad o  varios convenios de 
c o la b o ra c ió n  con a lg u na s  de las  
em presas m ás des tacadas de la  
p rov inc ia  de Toledo. M erced  a uno de 
ellos, la  em presa P uertas U n ia rte  
(con sede en O caña) se ha 
inco rpo rado  a l g rupo  de expertos o 
Talent Pool del CEEI, que tiene  como  
m isión  c o n tr ib u ir  a l desa rro llo  de las 
em presas, e spe c ia lm e n te  en e l

cam po  te c n o ló g ic o . P rec isa m e n te  
U n ia rte  es una in d u s tr ia  a la que se 
le  reconoce  su e s fue rzo  p o r  la  
ca lid a d  y  la innovac ión .
Por o tro  lado, e l CEEI tam b ién  ha 
e s tre ch a d o  lazos con e l G rupo  
D e lav iu da  (ra d ic a d a  en Sonseca), 
que tam b ién  pasará a fo rm a r p a rte  
de l g rupo  de expertos. En este caso, 
el com prom iso  -a su m id o  d u ra n te  la 
f irm a  p o r e l p res iden te  de Delaviuda, 
M a n u e l López D o n a ire - se ce n tra  en 
las em presas de l s e c to r  de la 
a lim en ta c ió n .

JORNADAS
LAS PYMESTRAS 
LA CUMBRE 
DE KYOTO
Con la  a dhes ión  de Rusia a l 
com prom iso  de K yoto  se ha dado un 
paso decis ivo  para  hace r re a lid a d  la 
reducc ión  de las em is iones de gases 
c o n ta m in a n te s  a la  a tm ó s fe ra , 
ún ico  m odo de fre n a r e l cam b io  
c lim á tico .
Las pequeñas y m ed ianas empresas  
de C a s tilla -L a  M a n c h a  deberán  
ta m b ié n  c u m p lir  con los  
co m p ro m iso s  a ce p ta d o s  p o r  los  
Estados. Para a c e rc a r la  
in fo rm a c ió n  a las pymes, el CEEI 
Talavera de la  R e ina -T o le d o  ha  
celebrado esta sem ana la  jo rn a d a  
"Las Pymes tra s  la  C um bre  de 
Kyoto", en la  que han in te rve n id o  
responsables de Iberd ro la , la  Ju n ta  
de C om un idades de C a s tilla -L a  
M ancha , la  e n t id a d  fin a n c ie ra  
CCM, la U n ivers idad  de C as tilla -La  
M a n c h a  y  la  em presa S um m a  
Q ualitas.
La jo rn a d a  se ha ce lebrado  en la 
sede del CEEI, en la A ven ida Real 
Fábricas de Sedas de Talavera de la 
Reina.

P U B L IC ID A D  Y

(cámara
Toledo

C ám ara  de Com ercio de Toledo  
P laza  de San Vicente, 3 
Tino: 925  28  01 11 
Fax: 92 5  28  00  0 4 / 07

www.camaratoledo.com

Centro de Formación en Toledo  
C / R eyes Católicos s/n 
Tino: 925  28  54  28  
Fax: 925  21 18 24

Delegación de Villacañas  
C / T írez , 10 
Tino: 925  20  06  00  
Fax: 92 5  20  07  24

Delegación de Talavera de la Reina 
C / Carnicerías, 17 
Tino: 92 5  82  25  61 
Fax: 925  82 25  90
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Nueva Clase CLS. El coupé de cuatro puertas.
Ven a verlo a DAVISA a partir del dia 28 de Octubre.

Mercedes-Benz
Consumo medio desde 10.1 hasta 13.6 (1/100 km) y emisiones de C02 desde 241 hasta 326 (g/km).

DAVISA, S.A.
Concesionario Oficial Mercedes-Benz

Ctra. de Madrid-Toledo, km. 63,8.
Tel.: 925 35 34 16.45280 OLÍAS DEL REY (Toledo)

www.mercedes-benz.es/davisa
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economía
EL MINISTERIO DE TRABAJO Y LAS M UTU AS INVERTIRÁN 356 MILLONES DE EUROS

ñan multimillonario 
para prevenir accidentes

55.000 m illones de las an tiguas pesetas (356 m illones  de euros) se van a g astar el 
m inisterio  de Trabajo y las M u tu a s  en un plan de ch oque -q u e  inc luye una am bic iosa  
cam paña publicitaria e in fo rm a tiva - que tien e  co m o  o b je tivo  fre n ar la sangría  q ue  en la 
actualidad  su ponen los accidentes de trab a jo . En Castilla-La M an ch a  ya han m u erto  (hasta

agosto) 34  trab a jad o res .

Las imprudencias y el no utilizar las medidas 
adecuadas de protección provocan la mayor 

parte de los accidentes laborales. Fotos A rchivo.

contabilizados otros 15 que murieron 
en accidente de tráfico durante su 
jornada laboral), 221 resultaron heri
dos graves y otros 17.349 leves.
Estas cifras globales indican un des
censo de la siniestralidad del 3% con 
respecto al año 2003, pero aún así 
sigue siendo mucho más alta que en 
el resto de España y, sobre todo, de la 
U nión Europea (mientras que en 
España de cada 100.000 trabajadores 
se accidentan 6.597, en Castilla-La 
Mancha la proporción es de 8.140’6 
de cada 100.000 y en Toledo es aún 
más elevada: 9.420’6 cada 100.000).

El ACCIDENTE puede evitarse. Las 
Mutuas de Accidente de Trabajo, las 
administraciones, las organizaciones 
patronales y las sindicales coinciden 
al menos en una cosa: la mayor parte 
de los accidentes podrían haberse 
evitado. Con el fin de fomentar en la 
sociedad española una nueva cultura 
de la prevención, el ministerio de 
Trabajo y las Mutuas han diseñado y

U n joven, de entre 16 y 25 años, 
con un contrato de trabajo infe
rior a seis meses, con baja cua- 

lificación profesional y que trabaja en 
una empresa de menos de 50 trabajado
res es el perfil de la persona que más 
papeletas tiene para padecer un acciden
te laboral o un enfermedad profesional’’-, 
ésta es una de las conclusiones que se 
desprenden de un estudio realizado 
por U G T  de Castilla-La Mancha 
sobre siniestralidad laboral.
En España, trabajar no es seguro, 
como se desprende de las estadísticas 
que año tras año informan del enor

me número de trabajadores que mue
ren o resultan heridos graves durante 
su jornada laboral. Y ello pese a que 
nuestro país cuenta con lo que se 
considera una de las leyes más modé
licas y avanzadas de Europa en materia 
de prevención de riesgos laborales. 
Según la última información facilita
da por el ministerio de Trabajo y 
Asuntos Sociales, durante los prime
ros seis meses de 2004 se registraron 
en Castilla-La Mancha 30.046 acci
dentes laborales, de los que 17.589 
fueron con baja. En estos accidentes 
murieron 19 trabajadores (no están
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ECONOMIA

EL 70% DE LAS MUERTES LABORALES DE LA REGIÓN SE HAN PRODUCIDO EN LA CARRETERA

Presentación en Toledo de la campaña diseñada por el ministerio de Trabajo y las Mutuas para 
prevenir la siniestralidad. Foto : David Martín.

puesto en marcha una ambiciosa 
campaña de prevención de riesgos 
laborales, con información y mensa
jes en castellano, árabe, chino y 
rumano (porque también va dirigida 
a los inmigrantes, víctimas en igual o 
mayor medida de los accidentes 
durante el trabajo).
No se van a escatimar recursos eco
nómicos: 356 millones de euros 
(55.000 millones de las antiguas 
pesetas) van a financiar el Plan 
General de Actividades Preventivas 
de la Seguridad Social, de los que 3 ’6 
millones de euros se gastarán en 
publicidad, bajo el lema común 
“Evitar accidentes laborales es un traba
jo de equipo".
Los detalles de la campaña los ofre
cieron la pasada semana en Toledo el 
representante de la Asociación de 
Mutuas de Accidentes de Trabajo 
(AM AT), Juan Delgado, y el direc
tor del Instituto N acional de la

Seguridad Social en Toledo, Ángel 
Vara, que estuvieron respaldados por 
el director general de Seguridad y 
Salud Laboral de Castilla-La 
Mancha, Julián M artín, y el subdele
gado del Gobierno en Toledo, 
Francisco Javier Corrochano. 
Dentro del plan general de acción 
contra la siniestralidad se van a 
invertir en Castilla-La Mancha 12 
millones de euros, mientras que para 
Toledo se ha previsto un presupuesto 
de 4 millones de euros. Si la campa
ña publicitaria va dirigida a toda la 
sociedad, las acciones informativas se 
centrarán más en las empresas con 
mayor índice de siniestralidad, en las 
pequeñas y medianas empresas 
(pymes) y en el colectivo de profe
sionales autónomos.
Al final de la campaña se hará un estu
dio de repercusión, aunque la mejor 
muestra de su incidencia la darán las 
estadísticas de siniestralidad. □

LABORAL

La sangría 
de la carretera

Si las cifras generales de 
siniestralidad laboral se han 

reducido en los primeros seis meses 
del año en un 3%  en Castilla-La 
Mancha, las muertes producidas 'in 
¡tiñere' -en ¡os desplazamientos por 
carretera por m otivos laborales- han 
crecido de manera alarmante: un 
200%  en Castilla-La Mancha y un 
400%  en Toledo.
Según las estadísticas oficiales, en la 
región murieron 19 trabajadores 
mientras que desempeñaban su 
trabajo y otros 15 fallecieron como 
consecuencia de un accidente de 
carretera en los desplazamientos al 
trabajo o por m otivos laborales. 
M ientras que en el prim er caso la 
cifra se redujo más de un 47%  con 
respecto al m ism o periodo de 2003, 
en el segundo el Incremento fue del 
200%  (en la provincia de Toledo los 
datos son aún más sangrantes: de los 
11 trabajadores muertos, 5 fueron en 
la carretera, lo que representa un 
aum ento del 400%). 39 heridos 
graves y otros 931 de diversa 
consideración son las cifras que 
completan el trágico balance de los 
accidentes producidos 'in ¡tiñere'. 
También en estos accidentes aplicar 
una cultura de la prevención y la 
prudencia es la clave para frenar esta 
situación, aunque en este caso el 
m inisterio de Trabajo y las mutuas 
reconocen que se trata más 
de un problema de Estado 
que de empresa.
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C a stillo  d e  B a rc ie n c e

CHALETS
(autom atizados)

Chalets:
• De 3 y de 4 dormitorios
• Con dos y tres Baños
• Con garage
. Parcelas independientes
• Piscina Privada

/-v  información y vería:

© 925762328
PROMUEVE:

URTAJO
VENDE:

o o V T S t j r
Ros-Comercial de Viviendas del Sur, S.L.
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agricultura

CRISIS DEL G A S Ó LE O

UPA C R IT IC A  AL 
G O BIERNO  POR
‘T A C A Ñ O ’

U n ió n  d e  P e q u e ñ o s
Agricultores 
y Ganader

"L o s  m in iste rios de Economía y 
A gricu ltura pretenden tom arnos el 
pelo  a los agricultores y 
ganaderos, proponiendo unas 
m edidas tacañas para reso lver la 
crisis de precios del gasóleo", han 
declarado los responsables de la 
Unión de Pequeños Agricultores 
de Castilla-La Mancha. El 
Gobierno había propuesto una 
ayuda de 4 céntim os por litro de 
gasóleo consum ido, pero no por 
vía directa sino con un sistem a tan 
com plejo  que no convence a las 
organizaciones agrarias. Por otra 
parte, Asaja de Castilla-La Mancha 
ha celebrado ya tractoradas de 
protesta en varias capitales de la 
reglón y la COAG Invita a todas las 
organizaciones a realizar de 
manera conjunta una gran 
m anifestación en Madrid.

i |  / cierre de esta edición (27 de octubre) se mantenían las 
restricciones de movimiento de ganado en Castilla-La Mancha, 

como medida cautelar ante la enfermedad de la 'lengua azul', pero 
no se había dado ningún positivo en los controles veterinarios. La 
consejera de Agricultura, Mercedes Gómez, ha insistido esta 
semana en lanzar a la opinión pública un mensaje de tranquilidad, 
recordando que este virus que afecta al ganado no se transmite en 
ningún caso a los humanos.
El ministerio de Agricultura ha revisado al alza las indemnizaciones 
por sacrificio de animales a los ganaderos afectados por el brote de 
lengua azul.

El CRDO  Mancha 
presenta sus 
proyectos a Barreda
Ei presidente del Consejo Regulador 
Denominación de Origen La Mancha, 
G regorio  M a rtín -Z a rco , jun to  a otros 
miembros del Consejo, han dado a conocer 
al presidente de Castilla-La Mancha, José 
M aría  Barreda, los proyectos de futuro y 
las próximas campañas de promoción de 
los caldos manchegos. Martín-Zarco 
aprovechó la ocasión para invitara 
Barreda a la próxima presentación de los 
vinos jóvenes de La Mancha que se hará en 
Madrid (a finales del mes de noviembre) y 
agradeció el compromiso asumido por el 
presidente para defender los vinos de la 
tierra. El Consejo Regulador vive 
momentos ilusionantes por la cosecha 
histórica conseguida.

Rafael Torres 
presidente de 
T ie rra  de Viñedos’
El Patronato de la Fundación ‘Castilla-La 
Mancha, Tierra de Viñedos' ha elegido 
por unanimidad a Rafael Torres como pre
sidente (en la actualidad preside la coope
rativa Virgen de las Viñas). Esta semana se 
ha celebrado la primera reunión de 
Patronato tras su constitución en septiem
bre, en la que también se designó a Aliplo 
Lara como secretarlo.
La Fundación Castilla-La Mancha Tierra de 
Viñedos ha nacido con el objetivo de 
Impulsar la comercialización de los vinos 
de la región, promocionándolos en los 
mercados nacionales e internacionales. En 
ella se integran el sector público y privado

A MANCHA, origen de grandes sueños 
Tierra de los mayores viñedos de España, 

los que reciben mejores cuidados.
Lugar donde sin prisa se doran las uvas. 

Inspiración que crea vinos sorprendentes, llenos de matices. 
Tintos, blancos, rosados y espumosos.

Vinos que llegan a todos

Consejo Regulador D.O. La Mancha - wvvw.Iamanchado.es
El Origen del Vino eonsejoix/jlamanchado.es - +34 926 54 15 23
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PLENO

Los vecinos llenan el salón de 
de Rivas y Vañó
El pleno correspondiente al m es de octubre, que tuvo 

lugar el pasado jueves 21, fue  uno de los más 
particlpativos de las los ú ltim os años. Adem ás de la 
Intervención de los representantes de las asociaciones 
de vecinos, contó con la presencia -a lo largo de las cinco 
horas de sesión- de cerca de un centenar de ciudadanos. 
La presentación de una moción, por parte de Izquierda 
Unida, para reprobar la labor del concejal de Movilidad, 
Francisco Vañó, convocó a un im portante núm ero de 
usuarios del servicio de autobuses y la intervención del 
Presidente de la Federación de Asociaciones de Vecinos 
'El C iudadano’, que recogió las críticas y las quejas de las 
d istin tas asociaciones y las propuestas que éstas han 
presentado al concejal. También el grupo municipal 
socialista presentó, al final de la sesión y por la vía de 
urgencia, una moción con las propuestas de los vecinos 
del Polígono para m ejorar el servicio de este barrio. Las

plenos para pedir la dimisión

dos fueron 
rechazadas 
con los 
votos del PP.
La apertura 
del centro 
de mayores 
del barrio de 
San Antón, 
dos años 
después de
term inar las obras y sin equipam iento, fue  el hecho por el 
que la Asociación de Vecinos 'La Verdad' pidió la d im isión 
de la concejal de Servicios Sociales, María José Rivas.
Los trabajadores de Aguas Toledo, preocupados por su 
incierta situación tras la sentencia, pidieron al 
Ayuntam iento  volver a ser operarios municipales.

RUIDOS
PARQUE DE NARA PIDE 
LÍMITE DE RUIDOS
La Asociación de Vecinos Parque de Nara ha 
presentado al Ayuntamiento un informe 
para que el limite de los ruidos en la zona se 
ajuste a legislación vigente y a las 
recomendaciones de la OMS, que establece 
el límite máximo en 55 decibelios en horario 
diurno. El borrador del proyecto que el 
Ayuntamiento está preparando prevé el 
límite de 65 decibelios en la zona ya 
construida y de 55 en la sueceptible de ser 
urbanizado."Con esta normativa, nos 
cerrarían las puertas para reclamar las 
mamparas antirruidoylas medidas 
correctoras que venimos reclamando desde 
hace cerca de seis años, "señala José 
Gascón, presidente de Parque de Nara. La 
asociación ha enviado su quejas al Defensor 
del Pueblo, que ha solicitado al 
Ayuntamiento el informe de medio 
ambiente de la autovía, y está estudiando la 
posibilidad de recurrir a los tribunales.

A Y U N T A M IE N T O

Los impuestos municipales suben 
alrededor de un 10 por ciento
El concejal de Flacienda, Lamberto García Pineda, presentó en la última 

comisión el borrador de las tasas e impuestos municipales para el ejercicio de 
2005, que prevé subidas en prácticamente todas las tasas, según señaló el 
grupo municipal socialista (en la imagen, su portavoz, Rafael Perezagua). El 
Incremento previsto para el IBI es del 3,63% , pasando el tipo de gravamen del 
0,55 al 0,57. También el IAE, que se suprim ió para empresas con facturación 
m enor al millón de euros, aumenta en torno al 15%, mientras que el Impuesto 
sobre el incremento del valor de los terrenos urbanos crece casi el 10%, un 9%

para las viviendas de entre 16 y 20 años y 
un 13,6 para las de entre 11 y 15 años. 
También se prevé la subida de un 10% de 
las tasas del cementerio y de un 100% , la 
de la grúa. También se incrementan las 
tasas por las bodas civiles en las Casas 
consitoriales, un 25%  para los 
toledanos y un 120% para los no 
empadronados.________________
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POM
UN ARQUITECTO 
INFORMARA DEL PLAN
El Colegio de A rqu itectos y el 
ayuntam iento han suscrito un 
convenio para la creación de una 
oficina para potenciar la Información 
sobre el Plan de Ordenación 
M unicipal. El colegio designará a 
uno de sus m iem bros para que 
Inform e del contenido del Plan a 
todas las personas que lo soliciten 
en un espacio dentro de la Iglesia 
del Salvador, lugar donde se 
m uestra la exposición del 
docum ento  de concertaclón 
interadm inlstratlva, que 
perm anecerá abierta hasta el 
próxim o mes de diciem bre. El 
colegiado dispone de m edios y 
equipam ientos materiales, en papel 
y en la versión i ir  armatlzada, para 
consultar cualquif r aspecto del Plan.

SANTA BARBARA 
EL PASEO DE LA ROSA 

RECUPERA LA 
NORMALIDAD

La primera fase de las obras para el 
Bulevar del Paseo de la Rosa han 

finalizado y los cuatro viales se abrieron 
al tráfico el pasado sábado, tal como 

estaba previsto, aunque con varias horas 
de retraso. Los vecinos de la zona se 

sienten decepcionados porque tras las 
molestias sufridas por las obras durante 

varios meses, el tramo construido es muy 
pequeño. La moción que presentó el 

grupo socialista en el pleno en la que 
solicitaba la consignación presupuestaria 

para la realización de las dos fases 
restantes fue rechazada con los votos del 

grupo popular.

Llegan los recortes

El Gobierno central ha decidido reducir a la mitad la apor
tación que los anteriores ejecutivos habían invertido en 
el Real Patronato de Toledo desde su creación, allá por 

2001. En cifras, resulta que, en vez de seis millones de euros, se 
otorgarán tres. Esta situación ha provocado una tormenta políti
ca en el conjunto de la sociedad toledana. Los socialistas acha
can la decisión del Gobierno de Zapatero a la mala gestión del 
alcalde Molina, a su vez presidente del Consorcio, y al que el 
consejero Alejandro Gil ha llegado a calificar de "inepto". El 
regidor, por su parte, está que trina y se ha dirigido no sólo a 
Zapatero, sino al Rey, para denunciar esta "tropelía" que, sí 
nadie lo remedía, y no lo parece, se va a cometer contra Toledo. 
Desde el Consorcio se replica que los fondos se han gestionado 
bien y que el dinero que no se ha gastado en el correspondien
te ejercicio se ha invertido en deuda pública siguiendo, precisa
mente, las instrucciones del Ministerio de Economía, represen
tado en sus órganos de administración.

De este galimatías se desprenden varias conclusiones: pri
mera, que el Consorcio ha quedado en entredicho; segunda, que 
cada cual arrima el ascua a su sardina y, mientras los socialistas 
aprovechan la ocasión para atacar a Molina, posible rival de 
Barreda en un futuro, el citado alcalde considera que todo es 
culpa del Gobierno central, que es socialista. Yo, personalmente, 
saco una tercera conclusión: el gerente, Gervasio Fernández, 
cuyo nombramiento fue pactado por Molina y por el presidente 
de CCM, Juan Pedro Hernández Moltó, es el único que ha salido 
indemne de la polémica, que, como bien dice el concejal de IU 
Chozas, "es falsa y estéril". Si la gestión ha sido mala, alguien 
debería haber dado la voz de alarma. Ahora parece tarde.

Lo cierto es que Molina se está llevando un buen sofocón con 
este asunto. Menos mal que el alcalde había descansado duran
te el fin de semana. Y es que el regidor concentró a sus conceja
les en Belmonte, en una hospedería propiedad de Joaquín 
Romera, hijo del conocido empresario taurino y ejecutivo de la 
CCM, Vicente Romera. Allí, en un ambiente distendido, estudia
ron los presupuestos. Este cónclave viene siendo habitual y 
siempre por el mismo motivo. En años anteriores se reunieron 
en El Escorial y en Ávila. ¿Le saldrán las cuentas a Molina?

M i r a d e r o
A N A  N O D A L  D E  A R C E
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M E R C A D O  
PUEDE ABR IR SEA 
PARTIR D EL D ÍA  11
Tras la detección  de un brote  de 
lengua azul, que afecta a los 
rum iantes en algunas provincias 
andaluzas y ha propiciado el c ierre  
cautelar del M ercado de Ganado, 
las autoridades sanitarias trabajan 
en su erradicación, por lo que las 
insta laciones del recin to  ganadero 
han sido ob je to  de lim pieza y 
des in fecc ión  con m iras a la 
posibilidad de que pueda abrirse a 
la presencia de anim ales a partir 
del p róx im o día 11, tal y com o ha 
anunciado M ercedes G óm ez, 
consejera de A gricu ltura . De todas 
fo rm as, según M ercedes Gómez, 
se producirá esta apertura "s i todo  
va bien y la evolución de la 
en ferm edad es la que esperam os 
en España".

S A N ID A D  
LOS VECINOS VEN 
CIERTAS LAGUNAS
Que en Castilla-La Mancha existe una 
buena Ley de Sanidad y que cuenta 
con buenas competencias, pero que 
existen ciertas lagunas en esta área 
son las conclusiones que se han 
obtenido en las VIII Jornadas 
Vecinales de Castilla-La M ancha , que 
ha organizado la Confederación de 
Asociaciones de Vecinos (CAVE) en la 
Ciudad de la Cerámica. Los vecinos 
han comprobado como fa lta  
partic ipación en la Sanidad, algo que 
se debe de conseguir a través de los 
consejos de sanidad en los centros de 
salud y la escasez de personal y 
sanitarios que se produce en algunos 
barrios en los que se ha comprobado 
que aumenta la población.

S IN O  LO  H A R A N  M O T ILLA  O  SEVILLA

El Ayuntam iento intenta que Zapater 
inaugure el nuevo complejo ferial

El A yun tam ien to  está in ten tando  
que José Luis Rodríguez  

Zapatero , pres iden te  del Gobierno, 
inaugure, el p róx im o  día 5, las 
Insta laciones del nuevo com ple jo  
feria l, según ha podido saber esta 
revista . En un caso de que la agenda 
del p res iden te  se lo im p id ie ra , lo 
haría José M o n tilla , m in is tro  de 
Industria , o José Caldera, titu la r de 
Trabajo. De todas fo rm as, desde el
cons is to rio  se está echando toda la carne en el asador para que ZP 
aparezca por prim era vez en la ciudad com o p res iden te  de todos los 
españoles. Adem ás, para el m es de d ic iem bre  se qu iere  que este  m agno 
escenario  a lbergue una Gala In ternacional de M oda, que contará con un 
p resupuesto  de 18.000 euros porque desde el A yun tam ien to  se in ten ta  
que Talavera no p ierda el p ro tagon ism o que s iem pre  ha ten ido  en el sector.

PARA FIJAR FECHA DEL PLENO

La Mesa de las C ortes se puede 
reun ir en Talavera de la Reina

El a lcalde de Talavera, José Francisco Rivas -en la fo to -, ha o frec ido  a 
López Carrasco, pres iden te  de la Cortes Regionales, que la Ciudad de 

la Cerám ica acoja la reunión de la M esa de las Cortes en la que se elija 
fecha y se con fecc iones el orden del día de la sesión plenaria en la que se 
aprobará por la cámara de Castilla-La M ancha la Ley de Grandes C iudades.

Al parecer, los recto res  de la 
región no han puesto  pega alguna 
y es m uy fac tib le  que dicha mesa 
se reúna en Talavera porque la 
cámara quiere p rem iar a la ciudad, 
que sin ser capita l de provincia, 
puede adherirse a esta ley y 
porque, adem ás, fue  el cons is to rio  
ta laverano el p rim ero  que so lic itó  
a las Cortes contar con el 
p riv ileg io  que concede 
dicha ley.
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HOSPITAL 
ACABARAN LAS OBRAS

Roberto Sabrido, consejero desanidad, 
ha aprovechado su intervención en la 

inauguración de ias VIII Jornadas Vecinales 
de Consumo para enjuiciar las obras de 

ampliación y mejora que se están realizando 
en el Hospital Nuestra Señora del Prado. 
Sabrido ha asegurado que las obras "se 

encuentran en la fase de hospitalización con 
el traslado de pacientes y camas desde el 

mismo hospital a la unidad que se ha 
habilitado en el Instituto de Ciencias de la 

Salud, frente al centro hospitalarioEl 
consejero matiza que de esta forma se 

"podrán desarrollar las obras que permitan 
construir 406 habitaciones, de las cuales el 

8o por ciento serán individuales. Algo que se 
podrá utilizar el próximo año“.

ERAN DEL MINISTERIO  
RECUPERADOS LOS SILOS

La Junta Local de Gobierno ha tomado 
conocimiento de la cesión de uso y edifi

caciones de los antiguos silos de grano 
propiedad del Ministerio de Agricultura, 

que están situados en la Avenida de 
Francisco Aguirre y cuya extensión supera 
los 6.600 metros cuadrados. Además, en el 
capítulo de contrataciones se ha aprobado 
el pliego de clausulas administrativas para 
el servicio de operadoras de comunicación 
en el Parque de Bomberos, cuyas proposi
ciones deberán de hacerse entrega en las 
dependencias municipales en el plazo de 

15 días tras publicarse en el BOP.

El A l f a r
E M I L I O  J I M É N E Z

El viejo reto del PSOE

T al y com o y adelanté en este balcón, José M iguel 
Cam acho ha sido reelegido secretarlo general de la 
Agrupación Socialista de Talavera después de celebrarse 

unos com icios Internos que para el propio Camacho significa
ban m enos que en otras ocasiones. Quizá la experiencia en el 
cargo le haya dado más mesura, pero, a lo largo de estas sem a
nas, ha quedado la im presión de que ha accedido a la reelec
ción casi de una fo rm a obligada y m enos convencido que en las 
anteriores ocasiones. Pese a todo, el senador ha contado con 
la adhesión de fam ilias que disponen de m uchos votos dentro 
del PSOE y, además, ha sabido captar otras atenciones que 
hasta el m om en to  no estaban de su lado. Quizá, tam bién, a 
Jerónim o M artín  de Bernardo le haya perjudicado que esta
ban en su candidatura m ilitantes que ahora son antiaparato, 
pero que hace unos m eses pertenecían a éste. Eso sí, a Martín 
de Bernardo se le fueron a ú ltim a hora algunos apoyos, sino la 
victoria de Camacho habría sido más pírrica, pero victoria al fin 
y al cabo.

En la lista de M artín de Bernardo iba la persona a la que se 
considera alm a m a te r  de Juventudes Socialistas, pero se ha 
dem ostrado que Alvaro G utiérrez dispone de más tirón entre 
los jóvenes y, lo que ha sido peor para Jero, es que los afiliados 
del sindicato UGT -que parecían estar más cerca de él- han bri
llado por su ausencia a la hora de depositar el vo to  a su favor. 
Lo m ejor de la confrontación ha sido el buen am biente reinan
te  y la ausencia de esas luchas cainistas que ú ltim am ente  habí
an anidado en una agrupación que, porqué no decirlo, ha dis
m inuido bastante en el núm ero de m ilitantes: de más del m illar 
ha pasado a unos trescien tos. Ahora al Com ité  le queda un duro 
cam inar y deberá de trabajar de lo lindo para ganar las eleccio
nes generales, algo que no se está consiguiendo en esta 
Talavera de nuestros pecados, pese a que se obtiene el triun fo  
en las regionales y  municipales. Esta es la asignatura pendien
te  de José M iguel Camacho, que desde que está al fren te  de 
la Agrupación nunca ha visto  com o su form ación política se ha 
im puesto  en la Ciudad de la Cerámica y eso que él m ism o ha 
sido elegido senador en dos ocasiones.
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tríbunalesysucesos
LA POLICÍA LOCAL DE TOLEDO TUVO QUE AUXILIAR A  UN CONDUCTOR ATRAPADO EN UNA ALCANTARILLA

TALAVERA
SUPUESTAM ENTE V E N D ÍA N  DROG A EN SU 
BAR A  C A M B IO  DE OBJETOS ROBADOS
La po lic ía  ha deten ido esta semana a una pare ja  de dom inicanos que supues

tam ente  vendían droga en el bar que regentaban en Talavera. A veces, ia 
in te rcam biaban  po r obje tos supuesta

m ente robados. La po lic ía  les ha estado 
investigando durante  semanas y cuando  

les detuvieron, en este local, él, de 31 
años, escondía en sus gen ita les 9 p ope li

nas; y ella, de 32, guardaba otras 45 dosis 
tam bién en sus genita les. Era cocaína.

Dos de los c lientes del bar confesaron a la 
po lic ía  que acaban de com prar a llí 

m arihuana y cocaína. La po lic ía  encontró  
además otros seis envo lto rios con drogas 

e in te rv ino  un ordenador p o rtá til, una 
cámara d ig ita l, un DVD y dinero.

C E D ILLO  DEL C O N D A D O -T O L E D O
INSPECCIONES EN LOCALES DE COPAS
En las que realizó la guardia c iv il en Cedlllo del Condado en la noche del 
domingo 24 encontraron droga en un bar: 15 gramos de cocaína que estaban en 
poder del propietario, J.L.M., de 30 años. En Toledo la policía local también 
estuvo m uy atento a los locales de copas el pasado fin  de semana. Entre las 
cuatro menos veinte y las cuatro y media de la madrugada se denunció a 7 
locales del casco h istórico por incum plim iento  del horario de cierre.

CARPIO DETAJO 
C A ZA N D O  ILEGALMENTE 
Y C O M O  LOCOS
Lo estaban haciendo en una finca de 
Carpió de Tajo el pasado 26 de octubre 
cuando les sorprendieron agentes del 
servicio medioambiental de la guardia civil. 
Al verlos, intentaron escaparen un 
todoterreno, saltándose todo tipo de 
señales y normas de tráfico, incluidos los 
requerimientos de la guardia civil que les 
perseguía. Incluso, dicen en la 
comandancia, pusieron en peligro la vida 
de varias personas al atravesar las 
poblaciones de Otero y Erustes. Al final, 
consiguieron detenerles en Cazalegas. Los 
cazadores iban acompañados por galgos. 
Por cierto que la guardia civil ya dispone 
de este aparato para identificar a los perros 
abandonados, incluso algunos asesinados, 
que abundan sobre todo cuando finaliza la 
temporada de caza. Esta actuación con los 
animales es un delito. Foto: David Martín Gómez

PROVINCIA
LOS DETENIDOS POR
MALOS TRATOS
Esta semana ha sido J.R.H.P., de 35 años, 
que vive en Palo meque. Por m altratara  
su pareja la guardia civil ha detenido 
también en Quismondo a otro joven de 
30 años, ES.R.. En Barcience ha habido 
otro detenido:A.O.N. de 35 años.

ILLESCAS
RECUPERAN LOS OBJETOS 
ROBADOS Y AL LADRÓN
Se trata de un joven marroquí de 18 
años que había robado en una vivienda 
de I¡leseas. La guardia civil ha encontra
do en su poder los objetos que se llevó.

PANTOJA 
APARECEN 200 OBJETOS 

ANTIGUOS ROBADOS
Estaban en el garaje de una vivienda 

en construcción de Pantoja: desde 
m obilia rio  antiguo a relojes, aperos de 
labranza y elementos de ganadería de 

otras épocas, piezas de alfarería, 
candelabros, tinajas, lámparas de 

carburo... A lgunos de gran valor. 
Supuestamente todos fueron robados 

en viviendas de campo de La Sagra. 
En la operación se ha detenido hasta 
ahora a un español de 43 años, T.A.S. 
por recibir, ocu lta r y adqu irir objetos 

provenientes de robo sabiendo que lo 
eran. Los propietarios pueden 

recuperar sus objetos sustraídos en el 
cuarte l de Añover de Tajo, donde 

están todos expuestos.

TOLEDO
‘GOLPE’ C O N  U N  C A M IÓ N  
DEL AYUNTAMIENTO
Golpeando los escaparates de un 
e s ta b lec im ie n to  de 
e lec trodom ésticos  de la ca lle  
T rin ita rio s  de Toledo con un cam ión  
de pequeñas d im ensiones del 
a y u n ta m ie n to  de M adrid , log raron  
unos a tracadores llevarse  varios  
te lev isores de p lasm a, cám aras de 
video y d iversos apa ra tos  en la 
m adrugada del v iernes a l sábado  
23 de octubre . El cam ión, que 
había s ido  robado unos días antes, 
fue abandonado p o r los ladrones ' 
tras el a lun iza je . La p o lic ía  
n ac ion a l investigaba  esta semana  
el caso e In te n ta b a  id e n t if ic a r  a los 
atracadores.
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PROVINCIA

EL EJERCITO BUSCA PERSONAL EN OLÍAS, BARGAS, VILLAFRANCA Y CONSUEGRA ESTA SEMANA

AYUDAS ..PARA DESPERTE
Los discapacitados cuentan m ucho

Así de concurrido estuvo el stand que el centro ocupacional Valenzana de lllescas tuvo 
en la IV Muestra regional de Productos elaborados en Centros de Discapacitados, cele
brada el pasado fin de semana en Ciudad Real. En la asociación de familiares y amigos 
de enfermos mentales Despertar de Toledo también están de enhorabuena porque la 
Fundación La Caixa subvencionará con 25.000 euros la construcción del centro resi
dencial terapéutico que construyen en Camarena. Apanas, la asociación de padres con

hijos minusválidos, busca también fondos 
para su nuevo centro de día y el 4 de 
noviembre han organizado una cena bené
fica para este fin. Las invitaciones pueden 
retirarse en la c/ San Pedro el Verde, 39-41 
de Toledo o llamando al teléfono 925- 22 
02 21. También se puede colaborar en el n° 
de cuenta de CCM: 2105 0036 19 
0970000604. La Junta está impartiendo un 
curso para policías locales y voluntarios de 
Protección Civil sobre atención y actua
ción hacia personas con minusvalías.

ACUERDO C O N  LA IGLESIA 
FINANCIACIÓ N 

ESPECIAL DE CAJA RURAL
Caja Rural de Toledo ha abierto una línea 

de financiación específica por valor de 
30 millones de euros de la que podrán 

beneficiarse las 265 parroquias, los 448 
sacerdotes y las asociaciones católicas de 

la provincia. Se trata de préstamos para 
mejoras en parroquias y centros religio
sos, compra de bienes, incluidos vehícu

los, o financiación personal. El presidente 
de Caja Rural, Andrés Gómez, y el arzo
bispo de Toledo, Antonio Cañizares, han 

firmado el convenio esta semana.
P U B L I C I D A D  ’

D IP U T A C IO N  
5 19.015 EUROS EN OBRAS
La Junta de Gobierno ha dado estos días 
el visto bueno a obras incluidas en los 
Planes Provinciales por valor de ese 
dinero, que se destinará a pavimenta
ción en Lominchar y en Mohedas de la 
Jara, la residencia de ancianos que se 
construye en Lucillos, la mejora de los 
accesos al cementerio en Palomeque, 
mejora del abastecimiento de agua en 
Villaminaya, Lluecas y Santo Domingo 
Caudilla, la construcción de vestuarios 
en el pabellón de La Mata y mejoras 
urbanas en Pueblanueva, Mesegar de 
Tajo y Palomeque.

6 BECARIOS PARA 
EVALUAR EL M EDIO
El p ro ye c to  de D ipu tac ión  p re te n de  
que  los beca rios  e s tu d ie n  la s itua 
c ión  en la que  se e ncu e n tra n  los 
espac ios  nau tra les  m ás caracte rís
tico s  de la p rov inc ia  (flora, fauna, 
p roce sos  eco lóg icos...) Los aspi
ran tes  deberán  te n e r m e n o s  de  35  
años. Cada uno  recib irá  una asigna
c ión  de 2 .500  euros.

IU QUIERE U N  PACTO 
LOCAL EN MORA
Lo hacen  a n te  la fa lta  de  in v e rs io 
nes, de  s e rv ic io s  y  e l e n d e u d a 
m ie n to  c ró n ic o  al q u e  d ice n  les 
t ie n e n  s o m e tid o s  o tra s  a d m in is 
tra c io n e s , a las q u e  q u ie re n  e x i
gir, a tra v é s  de  e se  P acto  q ue  se 
d e b a tirá  en  p le n o , m á s  d in e ro  y  
a te n c ió n  a los  p u e b lo s .

EL PP DE ORGAZ PIDE 
DOS HOMENAJES
Para la religiosa Celina de Lucas y  
para el a n tig u o  pá rro co  Jo sé  
J im é n ez  "p o r la gran la b o r"  desa
rrollada en el pueb lo . En una m oción  
so lic itan  que sean nom brados hijos 
adop tivos  de Orgaz. A dem ás, los 
popu la res han ped ido  al p leno este  
m es  que  m e jo re  el serv ic io  del cen
tro  de salud de Y ébenes, al que acu
den para urgencias, y  la creación de 
una ofic ina  del S epecam  para que 
los d esem p leados  no tengan  que 
desplazarse hasta M ora.

Jarama, 18 Nave 9 -  45007 TOLEDO 
TEL.: 925 234222 FAX: 925 234175

RRlCQ-tJECüBAaCMES.'%

VENTA E INSTALACION

PARQUET Y TARIMA FLOTANTE -  MOQUETAS -  CORCHO 
ACUCHILLADO Y BARNIZADO SIN POLVO -  SAIPOLAN 

PERSIANAS - ESTORES -  TRABAJOS DE PINTURA EN GENERAL 
IMPERMEABILIZACIONES DE TERRAZAS

003101

INSTALACIONES GARANTIZADAS

BRICOLAGE -  D E C O R A C IO N  -  JARDINERIA 
TARIMAS PERO -  KARELLIA 

FO N TANER ÍA  -  ELECTRICIDAD 
ACCESO RIO S DE B A Ñ O  -  FERRETERÍA
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provincia
XI CAMPEONATO DE ESPAÑA DE CETRERÍA: 19,20 Y 21 DE NOVIEMBRE EN GUADAMUR

OLÍAS DEL REY
X X V  TROFEO DE 
COLUM BICULTURA
192 ejemplares de 14 razas diferentes 
de palomas participan entre el 29 y el 
31 de octubre en la XXV edición del 
Trofeo Diputación de Columbicultura, 
que se celebra en la casa de la cultura 
de Olías del Rey. Los visitantes podrán 
ver desde buchones granadinos a 
marcheneros, colillanos, rafeóos, 
morrileros alicantinos o un laudino 
sevillano. Además, los organizadores 
han previsto visitas especiales para los 
niños y charlas y proyecciones para 
promocionar esta actividad. Treinta 
aficionados de 22 localidades de la 
provincia se presentan a esta prueba 
organizada por la sociedad de 
columbicultura La Imperial de Toledo. 
Los premios se entregan el domingo 
31 a partir de las once de la mañana.

CONSUEGRA
E M O T IV O
H O M E N A JE
Es Juliana del Alamo Gómez, que 
durante años se ha encargado de la 
limpieza de las dependencias municipa
les de Consuegra, hasta ahora que se 
ha jubilado. Esta semana el alcalde le 
ha dado las gracias por sus servicios 
con una placa de reconocimiento y sus
COmpañerOS, COn flores. Foto:C . Sanchez

S em ana de la Juventud en lllescas
Se está celebrando estos días, con 
especial atención a los artistas 
locales, que exponen sus obras en 
la Sala de Exposiciones de CCM. 
Son: Eva Inoges, Noelia Parra, 
Angel y Miguel Rodríguez, Elena 
Aparicio, Jonás Sanchez y Ana 
Rodriguez. Pero además ha 
habido teatro, talleres sobre 
consumo, salud y medio ambiente 
y actividades interculturales. ■

.............DESDE EL DEPORTE A  LA  EMPRESA
T o rrijo s  a p u e s ta  p o r ías m u je re s

R E C O N O C IM IE N T O

22 empresarias han asistido estos días 
a un encuentro para mujeres empren
dedoras que organizaba la Cámara de 
Comercio en Torrijos. En la misma 
localidad se han celebrado unas 
Jornadas sobre Mujer y Deporte que 
ofrecía el Centro de la Mujer para 
recordar a todas las ventajas que tiene 
practicar cualquier deporte y llevar una 
dieta sana. Y practicaron hasta con 
gimnasia acúatica. ■

E N V IL L A C A Ñ A S
Los d o n an tes  m ás generosos

Foto: Flori N ovillo

Francisca Privado, Carmen 
Zaragoza, Placida Vaquero y 
Concepción Santos han realizado 
más de 60 donaciones de sangre 
y esta semana la Hermandad de 
Donantes ha reconocido su gene
rosidad entregándoles una placa 
en su pueblo, Vlllacañas. El home
naje fue especialmente emotivo 
porque la última, promo
tora de las colectas, falle
ció hace unos meses.
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Declarada Feria Oficial de Castilla La Mancha 
Del 29 de octubre al 1 de noviembre de 2004

MORA
A tu alcance

Un mundo de comunicación 
en el centro de España

llmo.Ayuntamiento de Mora
Pza. Constitución, 1 Mora 45400 Toledo 

925300025
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provincia
UN ESPECTÁCULO DE NEDJMA REIVINDICÓ LA PROTECCIÓN DEL RÍO TAJO EN BARGAS

SE CASAN 2 EDILES DEL 
PP EN GUADAMUR
El te n ie n te  de  a lca lde S antiago 
Figueroa y  la conceja la  de Cultu ra  y  
D e p o rte  G uada lupe  A rag ó n  se 
casaron el sábado 23 en Toledo. ■

PROVINCIA
LOS MAYORES 
N O  PARAN

Foto: A rturo Rojo

Los mayores de Quintanar (en la foto) 
celebraron el viernes 22 su particular 
Fiesta de la Vendimia. Recorrieron las 
calles de su pueblo ataviados con la 
vestimenta típica de la actividad que 
casi todos ellos han conocido bien y 
entonando canciones de antes. 
Acabaron con verbena y una degusta
ción de la comida y bebida típica de la 
vendimia y de productos manchegos 
que se obtienen a partir del mosto, 
como el arrope o el mostillo.
La fiesta se organizó a través del pro
grama 'Animación para Mayores' que 
ha puesto en marcha la Diputación y 
que incluyen numerosas actividades en 
todos los pueblos de la provincia para 
el colectivo, de las que se encargan 32 
monitores. En este programa para 
mayores se incluye la actividad 'Tu 
Salud en Marcha', que ofrece clases 
de gimnasia para ellos y una revisión 
en la unidad de medicina deportiva del 
Ffospital Provincial. Además, se organi
zan visitas culturales para que el colec
tivo conozca a fondo la ciudad de 
Toledo, Incluido el Palacio de la 
Diputación. Esta misma semana un 
centenar de mayores de Calera y 
Chozas, Alcolea de Tajo, El Bercial y 
Belvis han hecho la excursión y han 
tenido la oportunidad, además, de ver 
la exposición de pintura de Angel 
Andrade en el Museo de Santa Cruz.

...........U N  A L U M N O  DE V A L M O IA D O , EL S E G U N D O
Q uintanar: ni un fallo en ortografía

ASÍ SE CELEBRÓ EL D ÍA  DE LA  B IB LIO TE C A

El instituto Infante don Fadrique de 
Quintanar ha sido este año el 
escenario de la fase regional del V 
Concurso Flispanoamericano de 
Ortografía que organiza el gobierno 
de Colombia. El mejor ha sido Isaac 
Sanz, de Guadalajara, y en segundo 
lugar ha quedado Israel Roncero, 
que estudia en el instituto Cañada 
Real de Valmojado. ■

Foto: A rturo Rojo

E n V illa c a ñ a s  es c u c h a ro n

C O N  U N A  REPRESENTACIÓN PARA FRATER AMEN

En la b iblioteca de Villacañas 
tuvieron una forma de lo más 
original para celebrar 'su día': 
decenas de vecinos, niños y 
mayores, contaron de memoria a 
los muchos que les escuchaban 
poesías, anécdotas, chistes, 
cuentos y hasta recetas de 
cocina. 'De Cabeza, una lectura 
sin libros' llamaron a la jornada.

Foto: Flori Novillo

V I M uestra de Teatro en Madridejos
Plasta el 6 de diciembre las cinco 
compañías de Madridejos 
representarán obras en su pueblo, gran 
aficionado al teatro. En esta VI 
Muestra de Teatro local habrá además 
una interpretación especial, la de 
'Scketch de Am or y Humor', de la 
Fundación Once. Es todo un detalle de 
los organizadores con Frater Amen, la 
asociación de Madridejos que 
celebra su XXV aniversario.
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ta  lavera
JE R Ó N IM O  M A R TÍN  DE BERNARDO O BTUVO  EL 40 POR CIENTO DE APOYOS

El PSOE reelige a Camacho 
como secretario general

El s e n a d o r José M iguel Camacho Sánchez, un cá n ta b ro  a fin cad o  en T a lave ra  de la 
R eina q u e  ha s ido  conceja l del A y u n ta m ie n to  de la C iu d ad  de la C e rá m ic a , a d e m á s  de  
d ip u ta d o  en las C ortes  R eg io n a les  y d e le g a d o  de la J u n ta  en T o led o , se g u irá  al fre n te  de  
la A g ru p a c ió n  S o c ia lis ta  de T a lavera  o tro s cu atro  añ os m ás. C a m a c h o , q u e  ha d ir ig id o  
el C o m ité  los ú ltim o s  ocho añ os, o b tu v o  el sesen ta  p o r c ien to  de los v o to s  e m itid o s .

José Miguel Camacho reitera que buscará los medios necesarios para que su rival, Jerónimo Martín de 
Bernardo, entre a  formar parte de la dirección del partido. Foto: G abi.

El que ha sido durante los últimos 
8 años secretario general de los 
socialistas talaveranos y represen

tante del sector oficial, el senador José 
Miguel Camacho, seguirá ocupando el 
cargo, al menos, cuatro años más al 
conseguir 129 apoyos de los 216 votos 
que se emitieron en los comicios inter
nos. Su rival, el ex concejal Jerónimo

Martín de Bernardo obtuvo 85, lo que
significa que ha obtenido el cuarenta 
por ciento, un porcentaje mayor que las 
dos rivales que antes tuvo Camacho en 
las elecciones internas -Rocío 
González, ex delegada de Bienestar 
Social y la ex diputada María del 
Carmen Moreno-. No obstante, como 
se aprecia, la participación fue muy

baja en una agrupación que siempre se 
ha significado, a excepción de los últi
mos años, por la vida que tenía el parti
do en la ciudad.

Así, el Comité Local, además de 
Camacho, está integrado por el presi
dente Isidro Flores y varias secretarías, 
pues en esta ocasión no se ha ocupado- 
la vicesecretaría. Estas secretarías están 
integradas por Miguel Angel Perantón 
(Organización y Comunicación), 
N uria Hormigos Rocamora
(Igualdad), Jesús María Díaz López 
(Administración), Inés Picado 
González (Empleo), Alberto Gutiérrez 
García (Acción electoral), Rosa María 
Jiménez Fernández (Atención al mili
tante), Diego Elez Fernández
(Relaciones con la comarca), Sofía 
Crespo Bouyer (Movimientos socia
les), Alvaro Rodríguez Elvira (Medio 
Ambiente), Julio Fernández Royón 
(Cultura y Deportes) y Alvaro Guerra 
García (Relaciones con agentes socia
les), mientras que las secretarías adjun
tas la ocupan: María de los Ángeles 
González González, Raquel Vetas
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•  VIDRIERAS EMPLOMADAS
•  VIDRIOS DECORADOS PUERTAS
•  FUSING
•  MURALES DE ESPEJO
•  CÚPULAS PATIO
•  MAMPARAS BAÑO
•  ENCIMERAS VIDRIO PARA LAVAVOS
•  ESPEJOS DE BAÑO
•  MOSTRADORES Y VITRINAS 

PARA COMERCIO

WMS
É l
n i bArJ

A la izquierda, José 
Francisco Rivas abraza a 
los dos contendientes tras 

conocerse la votación.
Fotos-  G abi

Rueda, Javier Martínez Cano, Conchi 
de la Cruz Arriero, Pedro de la Paz 
Elez y Erika Madroñal Herrero.

Según las palabras del propio secre
tario general, es una dirección con 
ganas de trabajar y juventud -posee 
una media de edad de 34 años-, pues no 
en balde de los ocho jóvenes que la

integran, seis de ellos pertenecen a 
Juventudes Socialistas. Eso sí, se echan 
en faltan dos pesos pesados del grupo 
municipal que han dejado el Comité - 
Carlos Angel Devia y Carlos Gil- que, 
al parecer, además votaron en blanco 
para no apoyar una u otra opción. Y es 
que, a excepción de los tres concejales

CERRÓ G O N ZÁ LE Z

No se cantó 
La Internacional

La Asamblea del PSOE, en la que se elig ió la nueva d irección, se clausuró con un 
olvido im portante : no se elig ieron los representantes al Com ité Provincial, lo que 

hará que se convoque una nueva asamblea para tal fin . Además, los in tegrantes de la 
mesa -que fue elegida por consenso- dieron por finalizado el acto sin entonar La 
Internacional, algo que parece que ya se está convirtiendo  en habitual en los ú ltim os 
tiem pos. Lo que sí hubo fue discurso para cerrar el acto y éste  lo protagonizó José 
Luis González Durán, el nuevo secretario  de Organización de la Ejecutiva Provincial 
que realizó su presentación ofic ial a la m ilitancia  talaverana y dejó claro que será uno 
de los hom bres fue rtes  del partido en la ciudad. González deberá de 
trabajar codo con codo con los hom bres de José M iguel Camacho, pese a 
que entre  ambos no existen unas buenas relaciones personales. Apoyar a 
la d irección vencedora es o tro  de los m uchos sacrific ios que el delegado 
de la Junta de Com unidades en Talavera debe de hacer para serv ir a su 
partido. La disciplina de González está a prueba de bomba.
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EN LA CANDIDATURA VENCEDORA SE DEJA NOTAR LA MANO DE JAVIER CORROCHANO

que esta en la dirección, el grueso del 
grupo municipal, con el alcalde José 
Francisco Rivas a la cabeza, han decidi
do no participar en la pugna, al igual 
que ha hecho la corriente Izquierda 
Socialista, que sigue buscando que reine 
el consenso en el seno del partido. Un 
consenso, por cierto, que también pare
ce auspiciar el propio Camacho, que, 
nada más conocerse el resultado, reiteró 
el compromiso de buscar la fórmula para 
integrar a Jerónimo Martín de Bernardo, 
algo que el propio candidato derrotado 
no descarta.

La línea oficial esperaba un 70-30, 
pero esto no fue posible. Quizá por ello, 
el propio secretario general no esbozó a 
la militancia un programa porque “le 
confeccionaré cuando salga elegido” . Un 
buen programa, por cierto, aireó Martín 
de Bernardo, pero no logró convencer a 
la mayoría. En cuanto al respaldo que 
desde la tribuna ofrecieron a uno y a 
otro, Camacho contó con el de Nieves 
Arriero, Javier Corrochano y Alvaro 
Rodríguez, mientras que Martín de 
Bernardo se benefició del de José Luis 
Escolar, Antonio Escobar y Agustín 
Esteban.

En cuanto a las nuevas caras que 
aparecen en la dirección, las más 
importantes parecen las aportadas por 
Javier Corrochano, aunque también se 
nota la negociación de Camacho con 
algún que otro integrante del sector 
crítico y que, al final, ha hecho que 
familiares de éstos aparecieran en el 
Comité Local. Lo mejor que se ha podi
do sacar en esta elección interna es que 
ya han desaparecido las persecuciones 
de antaño y que todo es amabilidad, 
aunque en los discursos de apoyo se 
abrieron antiguas heridas y alguno puso 
de manifiesto que ciertas personas apa
recen en las candidaturas para después 
beneficiarse de otras prebendas que 
pueden llegar. □

TALAVERA

Un momento 
de la

asamblea.
Fotos: G abi
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economía
MÁS DE 60 EMPRESAS DE DIVERSOS SECTORES PARTICIPAN EN LA VI EDICIÓN DE FORA

La iniciativa privada 
impulsa la feria de M ora
A  M o ra  la fam a le v iene  del o livo , pero no sólo del cam p o  v ive  este m u n ic ip io  to le d a n o , que  
cada vez cuenta con un sector em p resaria l m ás fu e rte  y  d ivers ificado. Un buen escaparate  
de ello  es la Feria M u ltisectoria l, conocida co m o  FORA; una in iciativa de la A sociación  de  
Em presarios de M o ra  y su C om arca que del 29 de octubre  al 1 de n o v iem b re  ce lebrará su 
sexta edición , con la participación de m ás de 60 firm as  com erciales.

La industria y el comercio gana terreno en Mora, y encuentra en FORA su mejor escaparate.
Foto de A rchivo.

L a localidad de Mora aún no 
alcanza los 10.000 habitan' 
tes, pero va camino de ello. 

Según el último padrón municipal, 
son 9.485 los morachos censados 
en el municipio, lo que representa 
un crecim iento poblacional del 
4 ’5% respecto a principios de la 
década de los ‘90.
Según la información estadística 
recopilada por la Federación 
Empresarial Toledana (FEDETO), la 
radiografía empresarial de Mora en 
2003 era ésta: 337 empresas se man
tienen en activo, de las que 22 son 
del sector agrario, 30 pertenecen a la 
construcción, 135 se engloban en la 
industria y 150 están dentro del sec
tor servicios.
En los últimos diez años, la actividad 
comercial se ha incrementado más de 
un 20%, dato muy positivo, especial
mente si se compara con el creci
miento de la actividad comercial en 
el resto de la provincia, que fue del
17%.
Probablemente, parte del mérito de 
este dinamismo comercial haya que 
achacárselo en el último lustro a la 
feria multisectorial que cada año, 
desde 1999, se celebra en Mora con 
el nombre de FORA.

FORA fue, y sigue siendo, una ini
ciativa de los emprendedores de la 
localidad, que previamente se habían 
organizado en la A sociación de 
Empresarios de Mora y su Comarca 
(A EM SYC), con una misión primor
dial que la propia asociación define 
así: “Realizar cuantas acciones sean 
necesarias para dar a conocer y promo- 
donar a las empresas que representa
mos". Estas acciones se han concreta
do en una feria que ofrece la posibili

dad a las empresas de dar a conocer 
sus productos, servicios y marcas, al 
mismo tiempo que se estimula la 
actividad puramente comercial den
tro del municipio y se da a conocer a 
la sociedad los recursos empresariales 
que tiene esta comarca.
La VI edición de FO RA se celebrará 
desde el 29 de octubre hasta el 1 de 
noviembre, un evento en el que par
ticipan de manera directa más de 
sesenta empresarios y al que están
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FORA, FERIA OFICIAL DE CASTILLA-LA MANCHA, TIENE UN PRESUPUESTO DE 130.000 EUROS

invitados todos los ciudadanos. 
“Hemos organizado esta sexta edición 
con más ilusión que las primeras, 
comenta a esta revista el presidente 
de AEM SYC, Alvaro Valero. Ahora 
tenemos el reto de superarnos cada año 
y eso nos motiva, porque sabemos que 
la feria es un instrumento útil para las 
empresas y es la forma más barata y 
más eficaz que hay para dar un empujón 
a las nuevas ideas y productos que se 
pretenden introducir en el mercado” .

Para organizar el certamen ferial, este 
año se cuenta con un presupuesto de 
130.000 euros, costeado en su mayor 
parte por los empresarios que e x p o  
nen y por la propia asociación. 
“Excepto el ayuntamiento de Mora, que 
es quien más se moja, el resto de las ins
tituciones nos apoyan pero no lo sufi
ciente desde el punto de vista económi
co, expone claramente el presidente 
de la patronal moracha. El problema 
de esta feria es económico, porque no

Ivaro Valero: 
“ Excepto el 
ayuntamiento de 

Mora, que es el que 
más se moja, el resto 
de las instituciones nos 
da poco apoyo 
económico”

C / P R IM , 32 
A Ñ O V E R  D E  TAJO  

4 5 2 5 0  T O LE D O  
T E L . 9 2 5  5 5 5  1 5 7

C / M E JIC O  esq. U R U G U A Y  
4 5 0 0 4  T O LE D O  
(STA. T E R E S A )

T E L . 9 2 5  2 5 3  121

Ci A L B E R C H E , 27  
4 5 0 0 7  T O LE D O  

(STA. M a B E N Q U E R E N C IA ) 
T E L . 9 2 5  2 3 0  8 5 6

El presidente de la patronal moracha, Alvaro Valero, presenta los detalles de la VI edición de FORA  en la 
sede de CCM, acompañado de los representantes de instituciones que respaldan la feria. Ferro: V iviana R ivera.

ÓPTICOS OPTOMETRISTAS
25 AÑOS A SU SERVICIO
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L os organizadores  
de FORA se 
plantean el reto  

de convertir esta fe ria  
comarcal en regional

contamos con un presupuesto suficiente 
para costear todo y no podemos reper
cutir más sobre los empresarios. 
Necesitamos más apoyos de las institu
ciones y las administraciones... quizá 
con el tiempo. De momento, ya estamos 
incluidos dentro del calendario de ferias 
oficiales de Castilla-La Mancha, luego 
no lo estaremos haciendo mal".
El coste para los expositores es de 42 
euros por metro cuadrado, para un 
stand medio que suele ser de 10 
metros. Por segundo año consecuti- 
vo, la organización de FO RA ofrece

P U B L I C I D A D  T

iviun I tb
PE TOLEDO MENASALBAS. SAN PAStó

' cuerva

Los ayuntamientos de la comarca están invitados a  participar activamente en este certamen ferial y a 
apoyar a sus industrias. Foto de archivo.

a los 13 ayuntamientos de la comar- 
ca y de la zona de influencia la posi- 
bilidad de firmar un convenio para 
subvencionar el 50% del coste de 
participación de las empresas de sus 
municipios. En esta edición han res- 
paldado esta iniciativa los consisto

rios de Mora, Orgaz, Mascaraque, 
Villaminaya, Turleque y Nambroca, 
que devolverán a través de una sub
vención la mitad de lo que sus indus
trias han invertido en el stand de 
FORA. Esta implicación municipal 
ha repercutido directamente en el

^  A__ « _ _  ArtesanosPenas Negras
de Mora

FÁBRICA DE QUESOS ARTESANOS MANCHEGOS

Artesanos Peñas Negras de Mora, S.L 
Polígono Industrial de Mora, Nave 62 

45400 MORA Toledo 
Teléfono: 925 3419 44
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E C O N O M ÍA

FORA ESPERA RECIBIR LA VISITA DE ENTRE 12.000 Y 15.000 PERSONAS

incremento de la participación de 
empresas de estos pueblos. Han recha' 
zado la colaboración los consistorios 
de Sonseca, Marj aliza, Los Yébenes, 
Almonacid de Toledo, Villamuelas, 
Villanueva de Bogas y Tembleque. 
Otras instituciones y organizaciones 
que tienen presencia en este foro son 
la Junta de Comunidades de Castilla- 
La Mancha, a través de su consejería 
de Agricultura; CCM ; C aja Rural de 
Toledo y Cámara de Comercio de 
Toledo.
Aunque en la actualidad es una feria 
de ámbito comarcal, la patronal 
moracha se plantea el reto de conver
tirla en el futuro en regional. 
“Queremos que esta feria dure muchos

unió a la actividad comercial, iniciativas de 
ocio, cernió la actuación del grupo de teatro 
Atenea o el desfile de moda de peletería

años, no que sea algo ocasional, y en el 
futuro no queremos limitamos, preten
demos que sea regional y aunque ahora 
se celebra en M ora porque es una inicia
tiva nuestra, podemos planteamos otros 
lugares si se nos dan facilidades’’, dice 
Alvaro Valero.
Quienes acudan este año a FORA, 
además de encontrar una buena selec
ción en muebles y decoración, auto-

moción, construcción y sidero-meta- 
lurgia, alimentación, artesanía, moda, 
menaje del hogar, etc. podrá partici
par en las actividades paralelas que se 
celebrarán durante la feria, como la 
Jornada sobre Formación y Empleo, 
las actuaciones del grupo de teatro 
Atenea o el desfile de moda con la 
última colección del peletero 
Fernando Gómez. □

U B L IC ID A D  ’

muy pronto, nos vemos

Declarada Feria Oficial de Castilla-La Mancha
6a E D IC IÓ N  FERIA MULTISECTORIAL DE MORA Y  COMARCA

Del 29 de octubre al I de noviempre de 2004
Pabellón Polideportivo M unic ipa l.
H o ra rio  de 10 ,00  a 2 1 ,0 0  horas.

Para + info www.asem yc.es o llamen al 925 34 15 91
Promueve y organiza: Patrocinan:

ASEMYC O  g ^
ASOCIACIÓN EMPRESARIAL * -  T O LE D O  V__ V__ ÍV 1  CAJA RURAL
DE MORA Y COMARCA A vu n ta nU n to  de M ora Castilla-La Mancha DE TOLEDO

C á m a r a
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economía
LA E C O N O M ÍA  LOCAL, DE TRADIC IÓ N AGRÍCOLA, ACELERA SU D IVERSIFICACIÓ N

Los empresarios morachos 
no temen la crisis

Un grupo de em presarios de Mora y de la com arca com entan en este reporta je  sus 
im presiones de cóm o va la econom ía, de qué planes tienen para sus empresas y qué 
espera de su partic ipación en la feria  m u ltisec to ria l que celebran por sexto año 
consecutivo en la localidad. La m ayor parte de e llos se m uestra op tim is ta  y con 
confianza en el fu tu ro .

E l fantasma de la crisis planea 
sobre la economía moracha; 
al menos así lo percibe una 

buena parte de la población, que 
teme que lo que ocurra en el campo 
será determinante para el bolsillo 
de todos.
Y el año no parece estar siendo muy 
positivo para el olivar, el principal 
recurso de la comarca. “Tampoco la 
campaña de uva ha sido buena y este 
año la cosecha de aceituna va a ser la 
peor de muchos años. A sí que sí, se 
está notando mucho que hay crisis";

quien así se expresa es Ju an  de 
D ios, propietario de Talleres 
Cabeza S.L ., uno de los negocios 
que estará presente como expositor 
en FO RA . Esta empresa, que está 
especializada en la venta y repara
ción de m aquinaria agrícola e 
industrial, mostrará en la feria una 
selección de lo último en el sector. 
“Tenemos el vibrador de olivo más 
grande que hay en el mercado, para
guas para recoger la aceituna en el 
campo, tractores, etc. Aunque en la 
feria no hacemos negocio, pero sí debe-

En cuatro días de feria se espera la visita de más 
de 12.000 personas. Foto A rchivo.

ría servir para tenerlo durante el resto 
del año” , nos comentan en Talleres 
Cabeza, una firma concesionaria en 
la provincia de Toledo de las más 
importantes firmas del mundo de la 
maquinaria agrícola.
C on 30 años de experiencia a sus 
espaldas, para los responsables de 
esta empresa “si las cosechas van 
bien, todo lo demás va bien” .
Quien no comparte en absoluto que 
sean malos tiempos para la econo
mía local es el joven empresario 
Alvaro Valero, que expone en Fora 
con sus tres empresas: Flormigones 
Olivo, Flierros Valero y Siderúrgicos 
Valero. “Nunca llueve a gusto de 
todos, pero yo creo que no estamos ni 
mucho menos en una época de vacas 
flacas, comenta Valero. La agricultura 
pierde terreno, pero como en Mora 
tenemos la base, la materia prima, lo 
que hay que hacer es crearle valor aña
dido a esa agricultura e industrializar y 
comercializar los productos. Los empre
sarios tenemos que mover ficha” .
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Las firmas de mobiliario, decoración y 
complementos para el hogar tienen 
una importante presencia en FORA. 
Una de las que han apostado por esta 
feria desde sus inicios (en 1999) es 
Cociplas S.L., propiedad de Hilario 
López, un empresario vitalista que ase- 
gura no temer a las crisis económicas. 
“De siempre hemos tenido mucho trabajo, 
quizá porque estamos abiertos a muchas 
cosas. Por ejemplo, en la crisis de 1992 - 
que por aquí afectó mucho- salimos al 
final con bandera alta porque comenza
mos a trabajar en el norte de España” , 
recuerda Hilario López, que gestiona 
este empresa desde hace 23 años.
Esta firma se dedica a la fabricación y

Los negocios vinculados directamente con la agricultura ven con más temor la merma en las cosechas y la 
incertidumbre en el campo. Foto  A rchivo.

comercialización de todo tipo de 
mobiliario de hogar, realizado a medi- 
da para el cliente particular, en espe- 
cial las cocinas y las barandillas de 
escaleras. “Cuidamos mucho la calidad y 
la terminación de bs muebles; en cuanto 
a precios, creo que estamos encajados en 
¡o que hay en el mercado". Cuentan con 
su propio catálogo y venden sus mue
bles auxiliares (como los cubre-radia
dores) a tiendas de Madrid, 
Extremadura y toda Castilla-La

Mancha.
Para Cociplas, la experiencia de los 
últimos cinco años en FORA es inte
resante: “Aunque nos conocen todos en 
esta comarca, porque llevamos muchos 
años, es bueno estar en la feria, ya que 
aunque allí no se haga un negocio luego se 
van realizando a lo largo del año”. El 
sector agroalimentario ocupa el 20% 
del espacio ferial. En esta ocasión está 
presente una de las principales indus
trias morachas, la cooperativa de

P U B L IC ID A D  ’

RESTAURANTE

Ctra. 400, Km. 30 Telf. 925 30 03 75 
MORA (Toledo)

p í  P o r t ó n  óe la  i ih m c lia

ESPECIALIDAD: 
ASADO HORNO DE LEÑA 

y CARNES A LA BRASA

P ara Cociplas,
firma del sector 
del mueble, la 

clave del éxito es 
“estar abiertos a 
muchas cosas, trabajar 
a medida y  mirar 
mucho por la calidad”

ECONOMIA

EL 20% DE LAS EMPRESAS QUE ESTAN EN FORA SON AGROALIMENTARIAS
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ARTESANOS PEÑAS NEGRAS TIENE VENTA EN FÁBRICA, A  TIENDAS Y A  RESTAURANTES

aceite Nuestra Señora de la Antigua. 
Otra firma que repite presencia en la 
feria es Artesanos Peñas Negras S.L., 
dedicada a la elaboración y venta de 
quesos manchegos desde 1993. “En la 
edición pasada ya estuve y se dieron 
muy bien las ventas, además de lo que 
supone de publicidad estar ahí, dice 
Luis Sánchez de Rojas, el artesano

quesero que ha logrado hacer un mer
cado, además de en Toledo, en 
Madrid, Asturias y Badajoz.
La producción anual de Artesanos 
Peñas Negras es de 6.000 piezas de 
queso, en las variedades de puro de 
oveja y puro de cabra. El producto 
más novedoso es el queso ecológico, 
comercializado fundamentalmente en

La mayor parte de las empresas que han expuesto 
años atrás en FORA son fieles a  esta feria.

FOTO DE ARCHIVO.

Alemania. Artesanos Peñas Negras 
tiene venta directa en la fábrica (en 
Mora), vende en tiendas y para el sec
tor de la hostelería.

El EMPRESARIO Francisco Martín
puede presumir de participar muy 
activamente en FORA, desde una 
triple vertiente: “Soy vicepresidente de 
AEM SYC (la asociación empresarial 
que organiza la feria), montador de la 
feria y expositor desde que comenzó” . 
Su  empresa familiar, Cristalería 
Hermanos Martín López, lleva 36 
años en activo en la localidad, por lo 
que es un negocio de sobra consoli
dado y afamado en toda la comarca. 
Aún así, apuestan por seguir dando 
imagen en FORA, especialmente con 
su nueva empresa, CM L Aluminio 
CB, con apenas tres años de actividad.

P U B L I C I D A D  Y

I

Venta y reparación de maquinaria agrícola - Tractores, Remolques, Vibradores de Olivos y todo tipo de aperos
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E C O N O M IA

MODA, AUMENTACION, MUEBLES, OCIO, MAQUINARIA, ETC. COMPARTEN ESPACIO FERIAL

“Pasan por la feria 15.000 personas, de 
Mora y de otros pueblos, y eso es muy 
importante de cara a la publicidad. Yo 
puedo decir que el primer año que estuvi
mos con la empresa de aluminio en la feria 
conseguimos el 80% del trabajo total; el 
segundo año, el 60%’’.
Diversificar la actividad está dando 
buenos resultados a esta firma, que ase
gura no vislumbrar ninguna crisis; 
“Afortunadamente a nosotros no nos falta 
el trabajo, dice Martín. Tenemos un 
negocio consolidado porque hemos sabido 
invertir en tecnología y tener nuevas 
ideas".
En esta misma línea está Ciríaco 
García Bravo, miembro de una familia 
de emprendedores morachos. Desde

hace 20 años son elaboradores y comer- 
cializadores de carnes con la empresa 
Carmo Carnes S.L, que cuenta con 
matadero, sala de despiece y secadero 
propios; pero en esta sexta edición de 
FORA mostrarán a los visitantes su 
nueva empresa, Paneles Mora, dedica
da a la fabricación e instalación de 
paneles frigoríficos y cubiertas de sand
wiches para naves industriales y gana
deras. “En la actualidad hay mucha preo
cupación por la sanidad y el bienestar ani
mal y hemos querido invertir en ello” .
Un sector muy diferente es el que lide
ra en la provincia desde hace años el 
empresario Femando Gómez, peletero 
de Sonseca. Con 26 años de trayectoria 
empresarial, Gómez puede presumir de

haber ido siempre un paso adelante, 
gracias a su apuesta por el diseño italia
no y su conocimiento del mercado de la 
moda.
En esta edición de la feria, Peletería 
Femando Gómez mostrará un avance 
de la última colección, en la que vuel
ven a dominar las chaquetas y los abri
gos de napa, pero en la que hay prendas 
de todas las tendencias y para todos los 
gustos y edades. Aunque en feria no se 
hacen ventas directas -es un artículo 
muy especial-, sí sirve de plataforma 
para dar a conocer las colecciones y 
vender imagen. Lo mejor será ir a verlo. 
Femando Gómez cuenta con tiendas 
en Sonseca, Ventas con Peña Aguilera 
y Madrid. □
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PAELLAS DE ENCARGO

M O R A -T O L E D O  v
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BAR LORE»

L A  K A L O B R A  BA
Plaza de Talavera, 1 
Mora de Toledo 
lakalobrabar@terra.

ELEC TR O D O M ÉSTIC O S
A G U S T ÍN

T.V. -  H l Fl -  V ÍD E O  
muebles de cocina 

A IR E A C O N D IC IO N A D O
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PL. TALAVERA, 12 -  TLF.925 30 02 3 1 - 45400  MORA (TOLEDO)

expert (g) Francisco Maestro t í !
Ventajas  en cadena

TV - INFORMÁTICA - HIFI - ELECTRODOMÉSTICO!
A I R E  A C O N D I C I O N A D O

C/. Manzaneque, 4 - Tel. y Fax: 925 34 13 29 - 45400 MORA (Toledo
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ES LA TERCERA TEM PO R A D A  DEL PRO G RAM A EN RADIO A Q U Í RADIO  M AR C A

Aquí y ahora, la música 
fuera de la 'fórmula'
La pasión por la música es lo que ha unido a este heterogéneo grupo de personas con edades entre 
los 35 y los 60 años, pero la localidad de Mora ha jugado tam bién un papel aglutinador. La Kalobra 
Bar, propiedad de Caco Partearroyo, es el escenario en el que desde hace tres años vienen organi
zando una fiesta en la que hacen de disc-jockeys y muestran sus conocimientos de la música más 
actual.

A demás de P artearroyo , 
Ju an  M anuel A paricio y 
Gabino Soler son también 

morachos y amigos, casi de siempre, 
de M anolo Sánchez y M ariano 
Pareja. Los tres últimos mantienen 
desde hace más de diez años una 
reunión sem anal para escuchar 
m úsica e intercam biar discos y 
conocim ientos. De estas tertulias 
surgió la idea de hacer el programa 
de radio A quí Y A H O R A , que se 
emite en Radio A quí (104-6 FM) 
los miércoles a la una de la tarde.

“Un programa de música distinto a 
los habituales, no hacemos radio fór
mula. No presentamos las novedades 
de las casas discográficas, sino la 
música que a nosotros nos gusta, dis
cos que a veces no han llegado aún a 
las distribuidoras españolas” , señala 
Manolo.

Para seleccionar la media de seis 
discos, que cada semana presentan, 
invierten mucho tiem po. “Son 
muchas horas de buscar en Internet, o 
de leer en revistas especializadas, unas 
españolas y otras extranjeras. Pero lo 
hacemos por afición, ya lo hacíamos 
antes de tener el programa de radio, es 
un hobby que nos apasiona” , dice

Mariano.
La presentación también es de 

creación propia, “no leemos lo que la 
discogràfica cuenta, o lo que está 
escrito en la carátula. Buscamos nues
tra propia información, en distintas

mos nuestra propia critica” , agrega 
Manolo.

Todos disponen de una amplia 
colección de discos, discos que en 
su mayor parte no se encuentran en 
las tiendas toledanas “Casi el 95%

De izquierda a  derecha, Manolo Sánchez, Caco Partearroyo, Mariano Pareja, José Manuel Aparicio 
y, de pie, (Jabino Soler, responsables del programa de música AQUI Y AHORA en Radio Aquí, y que una 

vez al año pinchan su música favorita en La Kalobra Bar, de Mora.

fuentes y después de escuchar el disco de la música que ponemos no se
completo, elegimos los temas y hace- encuentra en Toledo, muchos son de
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L a dedicación para e s ta r al d ía sobre las  
novedades que se ed itan  les perm ite  
ad e lan tarse  en m eses a las c rític as  de 

m edios de ám bito nacional

importación y algunos los conseguimos 
a través de Internet. No es por mar- 
carnos un farol, pero algunos de los 
que suplementos como Tentaciones 
han presentado en las últimas sema- 
ñas, los pusimos en A q u í  Y AHORA 

hace meses” , recuerda Caco
Coinciden en que no tiene 

demasiado mérito, “estamos al día, 
conocemos lo último, porque nos 
gusta, porque le dedicamos tiempo a 
buscar a través de distintos medios. Y 
hay que tener en cuenta, también, que 
somos cinco y cada uno tiene sus pre
ferencias , por lo es un trabajo de equi
po, cada uno se interesa por lo que 
más le gusta, y luego hacemos una 
puesta en común. Lo veníamos 
haciendo desde hace seis o siete en las 
tertulias semanales” . La diferencia 
de edades es otro aspecto que enri- 
quece el grupo, “porque hemos vivido 
épocas distintas y nuestra afición sur
gió de intérpretes y estilos correspon
dientes a nuestra época, y gracias a ese 
intercambio hemos ampliado nuestros 
gustos” , agrega Manolo.

El soul, el blues, el rock, y en los 
últimos tiempos el rock americano 
de raíces, un nuevo estilo que se 
denomina genéricamente ‘america- 
na’, procedente de Estados Unidos y 
Gran Bretaña, componen el grueso

de la música que presentan y degus
tan, pero también hacen incursio
nes en la discografía del resto de 
países europeos, fundamentalmente 
Alem ania y España.

Aunque la estructura general del 
programa recoge un recorrido por 
cada uno de los estilos a través de 
un par de canciones de cada grupo, 
también han realizado monográfi
cos “el soul y el blues son la especiali
dad de Gabino, y hemos realizado 
algún programa dedicado por completo 
a estos estilos, que además están en la 
base de toda la música que nos gusta".

Esta afición que les ocupa la 
mayor parte de su tiempo libre, y 
con la que disfrutan tanto mientras 
preparan el programa como cuando 
se retinen para charlar, les ha per
m itido hacer acopio de grandes 
colecciones de discos, -“pero la de 
Mariano es ‘la M eca’ , porque es 
dónde hay que ir” , dice Manolo-, 
además de la posibilidad de hacer 
regalos personalizados para los am i
gos. “De vez en cuando hacemos reco
pilaciones tanto para intercambiar 
entre nosotros, con las piezas que pue
den resultarle más interesantes al que 
lo va a recibir, como para amigos que 
te piden canciones concretas de distin
tos grupos o estilos", añade Caco. □
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MOLDURAS Y MARCOS DE fc STILT

f t  Si consigue mejores precios que los nuestros le regalamos 
las molduras.

&  Contamos con un catálogo de más de mil referencias en 
nuestro stock.

&  Grandes Promociones.

&  Le damos el muestrario gratis.

M olduras M a d r id  S.L.
&  Recogiendo usted la mercancía en nuestras instalaciones le 

daremos el mejor precio del mercado.

VISITE NUESTRAS INSTALACIONES, LE ESPERAMOS.
C / .  Don Quijote, 3 4 5 4 0 0  M ora de Toledo Teléfono: 9 2 5  3 0  0 0  0 8  Fax: 9 2 5  3 0  03 64

VENTA DE PANELES, FRIGORIFICOS

CUBIERTAS DE SANDWICHS

CTRA. Toledo K 20 
MORA (toledo)

TELF: 925 34 01 11 
666 410044

T E C O

M E S O N '

AGUILA

ELECTRODOMÉSTICOS 
MAMPARAS DE BAÑO 

ARMARIOS EMPOTRADOS
Telf. y Fax 925 301 400 
Móvil. 625 526 070
E-mail: artecomo@teleline.es

C l. Canovas dei Castillo, 23 
4 5 4 0 0  M O R A  (Toledo)
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provincia
P I L A R  P A L O P

ESTE FIN DE SE M A N A  CO M IENZA EL VIH CERTAMEN NACIO NAL DE TEATRO

El m e jo r te a t r o  
a fic io n a d o  en M o ra
En los p ró x im o s  seis fin e s  de sem ana pod rá  ve rse  en M o ra  ei m e jo r te a tro  a fic io n a d o  que  se 
rep resen ta  en to d o  el país. A tenea, el g ru p o  local que  o rgan iza  el Festiva l n ac iona l de Teatro 
A fic io n a d o  V illa  de M o ra , ha lo g ra d o  co n s o lid a r en só lo  ocho  e d ic ion e s  una m ue s tra  en la que 
este año  han in te n ta d o  p a rtic ip a r 110 g ru p o s  de tod a s  las c o m u n id a d e s  a u tó n o m a s .

Son los chicos de Atenea durante el Festival 
del año pasado y en algunas de las 
representaciones que han ofrecido en su 
pueblo. En este momento ensayan ‘La Ultima 
Pirueta’, que quieren estrenar a  principios de 
año. Foto : Fan

E l comité de selección del 
grupo de teatro A tenea de 
Mora ha visto en los últimos 

meses esas 110 obras que les han 
remitido en video desde todos los 
puntos del país para intentar partici- 
par en la octava edición de la 
M uestra nacional de Teatro que 
organizan, un festival que se ha con- 
vertido ya en uno de los más presti

giosas que se celebran en España 
entre aquellos que no viven del tea
tro, pero le dedican buena parte de 
su tiempo y su entusiasmo.
De entre todas ellas, y después de ver 
varias veces las preseleccionadas en 
distintas fases, los ocho componen
tes del comité han elegido las diez 
obras que han considerado mejores, 
siempre buscando un equilibrio

entre montajes clásicos y modernos, 
advierte M aría Antigua Moreno, 
secretaria de Atenea y una de las 
fundadoras de este grupo de teatro 
que hace más de doce años crearon 
un grupo de alumnos del instituto de 
Mora, a quienes unía la pasión por 
subirse a un escenario. Ahora son 
18, se mantienen casi los mismos 
desde que comenzaron, y presumen
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P R O V IN C IA

LOS PADRES PODRÁN DEJAR A LOS NIÑOS EN UN TALLER DE TEATRO DURANTE LA OBRA

!

de ser una compañía consolidada 
“que no ha tenido muchos altibajos".
En Mora no lo tienen demasiado difí- 
cil, porque allí el teatro ha despertado 
siempre un interés inusitado, entre 
todos los colectivos. En este momento 
hay tres grupos de teatro activos, uno 
de ellos, Almazara, celebra este año su 
XXV aniversario, y buena parte de las 
asociaciones culturales y de ocio prepa- 
ran anualmente alguna representación

P U B L IC ID A D  ▼_____________________________________________________

de teatro. Y las entradas suelen agotar
se.
Atenea lo sabe bien. En las siete edi
ciones anteriores del festival nacional 
han tenido siempre completo el aforo. 
A sí lo esperan también este año. Los 
que no quieran perderse ni una repre
sentación pueden comprar un bono 
por 24 euros y tendrán opción a decidir 
qué obra merece el premio del Jurado 
de este año. Además de este galardón,

el 5 de diciembre se entregarán pre
mios a las tres mejores obras, obtendrá 
galardón el mejor actor y actriz princi
pal, así como los de reparto y habrá 
también premio para el mejor director, 
maquillaje y escenografía.
Para hacer las cosas más fáciles a los 
espectadores, sobre todo a los que no 
tengan con quien dejar a los más 
pequeños, Atenea pondrá por primera 
vez un servicio gratuito de atención 
infantil para ellos: un taller de teatro 
en el que los niños podrán iniciarse en 
eso de los escenarios, mientras sus 
padres disfrutan de la obra. Además, 
durante las representaciones estará 
abierta la cafetería del Teatro Principal 
de Mora, donde tendrán lugar todas las 
representaciones, a partir de las ocho y 
media de la tarde. Atenea tenía previs
to presentar el Festival el sábado»30 de 
octubre, a las nueve de la noche, en la 
Feria Empresarial (FORA) que estos 
días se celebra en Mora. El ayunta
miento, Caja Castilla la Mancha, la 
Diputación provincial y la Junta de 
Comunidades colaboran en la 
Muestra. □

COCINA
TRADICIONAL

C/Ca l v a r io , 1 1 2  4 5 4 0 0  MORA (TOLEDO)
TELF: 925 34 19 60
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P R O V IN C IA

I A LA PRESELECCIÓN SE PRESENTARON 110 OBRAS DE TO D O  EL PAÍS

TAMIR, GENTE DE TEATRO Y FARÁNDULA DE SAN GINÉS REPITEN EN EL FESTIVAL

Todas las representaciones que podrán verse 
entre el 30 de octubre y el 5 de diciembre

(oacliarH)

^/THL/TEIDO

-Lunes, 31 de o c tu b re : A n ty g o n a  Proyect, de Sófocles . Escuela de Teatro  Rojas (Toledo)
-Sábado, 6 de nov iem b re : La V eng an za  de don M en d o , de M uñoz S eca. G rupo de Teatro  Thu (Huelva). 
-D o m in g o , 7 de nov iem b re : R om ance de Lobos, de Valle In c lán . G rupo de te a tro  M asca rpone  Teatro (M adrid ). 
-Sábado, 13 de nov iem b re : H is to ria  de un C aballo , de T o lsto i. A g rupac ión  Enrique Ram bal (U tie l, Valencia). 
-D o m in g o , 14 de nov iem b re : El Tartu fo , de M oliere . Tam ur Teatro (M adrid ).
-Sábado, 20 de nov iem b re : No te  bebas el A g ua, de W oody A llen .Gen te  de Teatro (Valladolid).
-D o m in g o , 21 de n ov iem bre : A Buen Fin, no hay M a l P rincip io , de Shakespeare. G rupo Tam ir (M adrid ). 
-Sábado, 27 de nov iem b re : Se tra ja  la M asq u ed ia , de Les Luthiers. G rupo S tres  D ecua tro  (Valencia).
-D o m in g o , 28 de n ov iem bre : N o le Busques Tres P iernas al A lca ld e , de Pedro M . H errero .
La Farándula de San G inés (M adrid).
-D o m in g o , 5 de d ic ie m b re : A c to  de clausura y e n treg a  de prem io s . A tenea .

P U B L IC ID A D  ▼___________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________________ ____ ___________

m — _ BOSS CARITA L O E W E

KENZO C h r i s t i a n  D í o r

GIORGIO ARMANI P U P ARalph §  Lauren
HELENA 

RUBINSTEIN

¡¡:

MORA
C/ Castillo, 13 

Tfno. 925 300 723

SONSECA
Cl F. Gabriel de la Magdalena, 17 

Tfno. 925 383 461

ARANJUEZ 
CI Infantas, 20 

Tfno. 91 891 19 34
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deportes
C R IS T IN A  RO SIQ U E, DEL C C M - CAT, 

SEG U N D A  EN GUADALAJARA

Cristina Rosique, corredora infantil del CCM- CAT, logró la segunda plaza 
en la IV Carrera de Castilla- La Mancha, que se d isputó en Guadalajara. Cristina 
cubrió el c ircuito de 1.500 m en un tiem po  de 3, 12, a seis segundos de la 
vencedora, M arta  Bayo. El resto de las atletas del CCM- CAT tam bién se 
dejaron la piel. Beatriz Rosique fue octava, Blanca Gil, décim o segunda, Pilar 
Alba, décim o quinta, m ientras que Elena Echanove entraba v igésim o tercera, 
Sara Castilla vigésim o séptim a, M aría  Varo, vigésim o octava y G em a  
Notario  cuatrigésim a tercera. En chicos, el m ejor puesto del CAT fue para 
David González, que quedó décim o. Ibai G onzález fue  décim o séptim o, 
Alberto  Navarro vigésim o y Santiago Pérez, cuatrigésimo.FoTo: pagina cat

LISTO EL CROSS
El 7 de noviembre se celebra el Cross 
de Quintanar, un evento que ha 
recuperado el prestigio y el impacto 
mediático gracias al trabajo de mucha 
gente, especialmente el alcalde de 
Quintanar, Javier Ubeda, que ha 
sabido involucrar a la empresa 
privada, que cubre el 85 por ciento 
del presupuesto, cifrado en 60.000 
euros. El 15 por ciento restante lo 
sufragan la Junta y la Diputación, que 
también se han implicado 
activamente en el proyecto. Se 
espera unos 1.500 atletas en la 
prueba, que será retransmitida por 
TVE. Ubeda ha definido esta prueba 
como "e l cross de la calidad y de la 
participación de la base".

SUBE/BAJA
Sube
MOISÉS, delantero de Los Yébenes, '' 
que anotó dos goles en la victoria 4 
a 7 sobre a El Casar. ¡Qué pena que 
este futbolista no juegue en Tercera!

baja
GARCÍA REMÓN. Entre García 
Remón, Florentino, los 
representantes de Owen y Ronaldo 
y el "vecino del Quinto" están 
consiguiendo algo terrible: aburrir a 
Morientes. ¿Por qué no le dan 
confianza y le ponen cinco partidos 
seguidos?, ¿qué pasa?, ¿hay que 
hacerle reverencias a Florentino? _

IVÁN GALAN,
AS DE EUROPA

Iván Galán ha cosechado el 
éxito más importante de su carrera al 
proclamarse campeón de Europa de 
Media Maratón en Guadalajara. Una 
prueba del gran triunfo del atleta de 
Argés es que ganó a Alberto  
Chaica, octavo en la Maratón de 
Atenas y cuarto en el Mundial de 
París. A los 25 años, el atleta de 
Argés ha sacado el gran corredor 
que lleva dentro y se ha apuntado 
una victoria espectacular que le tiene 
que dar mucha confianza.

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #489, 30/10/2004.



U N ICA  FlSIO TER A PEU TA  SAN TA T E R E S A

★  Tratamientos Lesiones 
Musculares.

★  Masajes Terapéuticos 
Láser

C it a  P r e v ia  : 9 2 5  21  10  25
Avda. de América (calle peatonal, detrás del colegio de Las C arm elitas, junto a Eugenio Peluqueros)

deportes

JULIAN SIMON  
ES FELIZ
El p ilo to  de Vlllacañas ha hecho 
público lo que se había 
sospechado y publicado: la 
próxim a tem porada correrá el 
M undia l de 125 cc con K T M ."E / 
acuerdo está resue lto  en un 90  
p o r  c ie n to " ha d icho S imón a 
este  se m a n a rio ."M e  he ganado  
se r un p ilo to  de fá b rica ", ha 
añadido Julián, que se s iente 
fe liz, ya que el próxim o año 
Intentará el asalto al títu lo  
m undial, algo que no ha podido 
hacer las dos ú ltim as campañas 
porque carecía de una m oto 
potente. "C reo  que he 
dem ostrado algunas cosas con 
una m oto  privada. La tem porada  
ha sido positiva ten iendo en 
cuenta los m edios que tenía. Lo
p eo r fue la les ión ".foto: FL0R1 NOVILLO

O P T IM IS M O  EN E L V O L E IB O L T O L E D O T R A S  
LOGRAR LA 3aV IC T O R IA  DE L A T E M P O R A D A

El optim ism o es la característica que define el estado de ánimo de 
jugadoras, técnicos y directivos del Voleibol Dodicl Toledo. Y es que las 
dlscípulas de Ana Isabel Rodríguez lograron en Almería la tercera victoria de la 
campaña, con lo que ya suman tres triun fos y una derrota, unos números que 
no eran de esperar en la pretemporada.

Los cálculos de las m entes pensantes del club cifran en nueve las victorias 
que se necesitan para mantener la categoría. El objetivo del club de la capital 
regional no es otro que la permanencia, ya que se ha conseguido el ascenso 
este año a la categoría FEV, la antesala de la Superliga, por lo que hay equipos 
que poseen un gran potencial y a la mínima te borran de la pista.

No obstante, llevar tres victorias ha disparado la moral de las jugadoras, que 
ven posible lograr esa permanencia. La temporada se compone de 22 partidos 
y habría que ganar nueve. En cuatro jornadas ya se ha conseguido tres triunfos, 
la tercera parte de lo que se necesita.

El próximo comprom iso del Voleibol Toledo es frente  al Elche en el Salto del 
Caballo, un equipo que no ha logrado todavía ninguna victoria, aunque eso 
puede hacerle todavía más peligroso.
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E M I L I O  J I M É N E Z

—

RALLYE
VARELA VENCE 
EN EL PIÉLAGO

LOS HERMANOS BRAVO REINAN EN EL CERRO 
NEGROY JORGE DEMUESTRA SER EL MEJOR

Los hermanos Bravo han dejado claro, en el prueba puntuable para el 
Campeonato de Castilla-La Mancha de m otocross que se ha d isputado en el 
c ircuito Carlos Zorita  del Cerro Negro, que son dos de los m ejores p ilo tos de la 
región al clasificarse prim ero y segundos en las dos mangas. Jorge, además, 
dejó im pronta de gran cam peón y  batió con suma facilidad a los cuarenta 
pilotos participantes, m ientras que Carlos se las tuvo tiesas con Francisco 
Herráez, piloto de Almansa que se clasificó en tercera posición -tal y com o se 
aprecia en la foto-. La cuarta posición fue  para Daniel García, el valiente p ilo to 
de Recas, m ientras que otro  a lm anseño com o David Serrano fue  quinto. José  
M anuel Torres, tam bién de Recas, recibió los banderazos com o sexto y el 
talaverano Esteban Fernández fue  séptim o. Eduardo M atarán , de Recas, y 
los talaveranos Sergio M olina y Pedro José M oreno, ocuparon la novena y 
décima posición de una carrera to ta lm en te  dominada por Jorge Bravo.

j u r ------ u T n r n n m n r

■ffp DE TMEDO

DEPORTE p

•__________

El gallego Benito Varela, al mando 
de su Fórmula -en la foto-, se ha 
adjudicado la 1 Subida a El Piélago 
de rallye, que ha organizado 
Escudería Talavera. Varela rodó a 
una media de 144 kilóm etros por 
hora y le acompañaron en el podio 
Alberto García y Ángel Castro El 
prim er piloto castellanomanchego 
clasificado ha sido Antonio  
Aguado, de Escudería Talavera. En 
la prueba han estado presentes 
José M aría Aunión, presidente de 
la Federación de A utom ovilism o de 
Castilla-La Mancha y José M ulero, 
su hom ónim o en Madrid.

el vaivén
Sube
Escudería Talavera, que ha dejado 
claro que conoce los gustos de los 
aficionados al automovilismo con la 
exitosa organización de la I Subida a 
El Piélago. Ha sido todo un acierto.

baja
Antonio Carmona, defensa del 
Talavera CF que llegó tarde a la 
concentración que había convocado 
Parreño antes del partido entre el 
Talavera CF y el Sevilla B.

LA MALA SUERTE, CON  
ELTORPEDO 66

Juanjo Berm údez, el entrenador del 
Torpedo 66 -en la foto-, se muestra 
tranquilo pese a que el equipo está 
clasificado en los ú ltim os lugares de 
la tabla porque "en tre  todos 
saldrem os adelante y ya llegarán los 
buenos resu ltados". No obstante, al 
cuadro cebollano parece 
acompañarle la mala suerte, tal y 
com o se dem ostró  en La Roda, lugar 
en el que Arrogante  falló un penalty 
y Arellano fue expulsado.
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DEPO RTES

LA UNIÓ N PIERDE 9 
MESES DESPUÉS

Nueve m eses después, la UD 
Talavera ha perdido su imbatibllldad y 
lo hizo en Ciudad Real ante el 
M anchego y, com o dicen sus 
jugadores, de la form a más tonta 
posible porque el solitario gol que 
encajaron lo hicieron tras un saque de 
banda. M iguel Ángel Iglesias no 
pudo alinear al delantero Gabi -en la 
foto-, un cordobés que se ha ganado 
el apelativo de m atador, porque 
estaba realizando en su tierra unas 
oposiciones de bombero.

LA ESTRATEGIA HACE QUE EL AZULEJOS RAMOS 
SE IMPONGA AL OCAÑA EN EL DERBY

El Azulejos Ramos com enzó perdiendo los dos prim eros encuentros llgueros, 
pero desde entonces -y ya se han jugado siete  jornadas- no conoce la derrota, 
por lo que la recuperación que demandaba su entrenador Q uique Hernando ya 
es todo un hecho. Adem ás, se le criticó entonces al conjunto cerám ico que 
encajaban los goles en jugadas de estrategia y, precisam ente, estas jugadas de 
estrategia, a balón parado, son las que están dando los puntos al equipo que 
preside Benjam ín Ramos. En el derby ante el Ocaña, el m ejor jugador 
talaverano fue Alvaro, que, además de anotar dos goles, sirvió un te rcero  en 
bandeja. Lo peor fue  la expulsión Juanjo tras propinar un rodillazo a Cholo. El 
choque, que acabó con el resultado de 7-5, fue  espectacular y em ocionante  y 
sirvió para dejar claro que el Ocaña cuenta con jugadores de extraordinaria 
calidad com o el meta Charlie -que se convirtió  en el héroe del partido-, el 
peligroso Cosme y el s iem pre incóm odo Bólido.

ELTALAVERA RUGBY CLUB INICIA UNA  
CAMPAÑA PARA SELECCIONAR JUGADORES
El Talavera Rugby Club ha iniciado una campaña de publicidad con el objetivo 
de seleccionar jugadores para que se alineen con el equipo en la Liga 
Regional. El club, que nació hace cuatro años, integra tres equipos : uno en 
categoría cadete, otro en la juvenil y el sénior. Según aseguran desde la 
dirección de la entidad, se están buscando aficionados y practicantes del 
rugby ya sean españoles o extranjeros, ya que en la Ciudad de la Cerámica se 
han establecido ú ltim am ente  algunos foráneos que en sus países de origen 
cuenta con mucha tradición este deporte. En la campaña de publicidad, el 
Talavera Rugby Club anima a practicar esta disciplina deportiva porque está 
alejada de la violencia y tam bién subraya que cualquiera que desee conocer el 
club tiene abiertas las puertas. La entidad ha realizado el prim er flchaje de 
esta tem porada que se iniciará a m edidos de noviem bre y no es otro que 
José Juega, técn ico de la Federación Española de Rugby.
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deportes
S A M A R A N C H  IN S IS T E  EN Q U E EL PR O YEC TO  DEL TO L E D O  ES A M E D IO  PLA ZO

"Estamos muy pendientes 
de la cantera"
A  Ram ón G arcía Sam aranch

no le impresionan 
excesivamente ni las victorias 

ni las derrotas. El Presidente del 
Toledo tiene un concepto y un 
proyecto del club que va más allá de 
cualquier momento puntual."Es el 
primer año en el que mi grupo 
(Salvatol) está sólo en la dirección del 
Toledo. Estamos empezando de cero, es 
como si comenzáramos a poner los 
cimientos. Hemos hecho una buena 
plantilla para la Tercera División. Ya 
tenemos la base, el año que viene, con 
varios ajustes, seremos muy fuertes.” 
Sam aranch ha catado ya los 
sinsabores de la presidencia de un 
club de fútbol, especialmente esa 
incomprensión en las derrotas. Su 
mayor satisfacción es que Toledo 
cuenta con un equipo de fútbol 
gestionado por toledanos. También 
le alegra que ningún jugador esté en 
la alineación titular por pertenecer a 
tal o cual agente futbolístico. 
“Nosotros miraremos siempre el bien del 
Toledo. Aquí nadie va a salir titular 
porque le interese a un representante” , 
dice en alusión a lo sucedido la 
pasada temporada, cuando 
Millenium, que compartía con ellos 
el Consejo de Administración, hacía 
recomendaciones sobre quien debía 
jugar.
El Presidente del Toledo tiene 
también muchas esperanzas 
depositadas en la cantera. “En el 
partido contra el Guadalajara había 
cinco chicos en la convocatoria, Isaac, 
Moya, Ortega, Otero y Andrés. No 
está mal para ser nuestro primer año. 
Hay que tener en cuenta que tenemos la 
exigencia, como mínimo, de estar entre

ejor no pensar 
en el dinero  
que hemos 

puesto, porque así no 
disfrutas. Nuestra  
única posibilidad de 
recuperar algo es 
subiendo a 2a B”

los cuatro primeros” . Asegura que el 
futuro del club pasa por un fuerte 
protagonism o de la cantera. 
“Tenemos que asentarla y formar bien 
a los chicos. Es importante que en 
unos años el juvenil vuelva a ascender 
a División de Honor, para que 
nuestros jugadores se curtan ahí y 
estén más preparados para dar el 
salto” .
El Presidente del Toledo no rehuye 
ninguna pregunta, tam poco las 
relacionadas con cuestiones 
económicas. “Estamos arrastrando el 
déficit de la pasada temporada. 
Todavía hay pendiente algún pagaré de 
Paco Gómez. Este año va a ser 
deficitario” . N o obstante, asegura 
que “mejor no pensar en el dinero que 
hemos puesto, porque entonces no 
disfrutas. Nuestra única posibilidad de 
recuperar algo es subiendo a 2 a B ” . 
A l máximo dirigente del Toledo se 
le ponen los dientes largos cuando 
conoce las cantidades que aportan 
algunos ayuntamientos a los clubes

Ram ón Q arcía Sam aran ch  pone énfasis 
en que ésta  es la  prim era tem porada en la  
que su grupo, Sa lvato l, ac tú a  con todo el 
poder. “ N osotros vamos a  m irar siem pre 
por el bien del Toledo. Se acabó eso de 
que juegue un determ inado futbolista  
porque le in teresa a  un rep resen tan te” .

de fútbol de otras ciudades, ya sea 
de manera directa o indirecta. “Al 
Guadalajara le dan 50 millones de 
pesetas, al Puertollano, unos doce, al 
Talavera otros doce y a la Cultural 
Leonesa 80 millones” .
Reconoce que el objetivo principal 
del equipo esta temporada pasa por 
estar entre los cuatro primeros. 
“Luego ya se verá. Yo no voy a vender 
humo ni a engañar a nadie. Los más 
interesados en subir a 2 a B somos 
nosotros” . □
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J I M É N E Z

LA LESIÓN DEL CENTRAL NEIRA HA V E N ID O  A COM PLICAR LAS COSAS A Ú N  M Á S

El Talavera se convierte 
en un manojo de nervios

El canterano Josué ha sido el último hombre por el que ha apostado Paco Parreño para arreglar el 
desaguisado del centro del campo, pero el talaverano no cuajó un buen partido ante el Sevilla.

Foto: Emilio J iménez.

Lograr calmar el manojo de ner- 
vios en el que se ha convertido el 
Talavera CF. Este es el principal 

objetivo del entrenador Paco Parreño 
en estos momentos, una vez que el cua
dro blanquiazul se ha colocado a tan 
sólo un punto de los puestos de des
censo tras consumir cinco encuentros 
sin conocer la victoria y tras haber 
doblado la rodilla en los dos últimos 
disputados en El Prado. “Los profesio
nales, el cuerpo técnico y los jugadores, 
somos los que debemos de sacar al equipo 
de esta situación", asegura un Parreño 
desazonado por el ritmo que han cogi
do los acontecimientos. En la directiva 
del club, por el momento, reina la 
tranquilidad o eso al menos es lo que

deja entrever Javier Rodríguez, direc
tor deportivo de la entidad, al apuntar 
que “nos tenemos que preocuparnos nada 
más que de ganar el terreno que hemos 
perdido. El fútbol está compuesto por 
momentos y acciones puntuales y éstas 
ahora son esquivas con el equipo” .

Pero la verdad es que los jugadores 
se han mostrado en los últimos parti
dos disputados en casa muy desangela
dos, como poco convencidos de la vic
toria. El equipo salta al campo encogi
do, bastante nervioso y se observa una 
gran distancia entre líneas. Es un con
junto totalmente distinto al inicio de 
temporada. Quizá porque aún no se ha 
dado con el centro del campo ideal. 
Ante el Sevilla, sin ir más lejos, Paco

Parreño confeccionó un nuevo eje 
central en el que estaban juntos por 
primera vez Josué y Butra, pero tam
poco agradó. Además, la lesión del 
central Neira está trastocando todo la 
línea de atrás, pues Antúnez -por 
mucho que se empeñe Parreño- no es 
un futbolista que intimide tanto como 
el ex bilbaíno. Su gran estatura le hace 
comportarse con lentitud, aunque tam
bién ha mejorado mucho desde los pri
meros compases ligueros. Sin Neira, los 
problemas de basculaciones en la reta
guardia se multiplican y por si fuera 
poco han nacido dos brotes de indisci
plina al ser sancionados Iván Estecha - 
hace tres semanas- y Antonio 
Carmona, por llegar tarde a la hora de 
concentración.

La bisoñez de la directiva también 
complica lo suyo, pues algunos rectores 
del club no dejan de comentar a los 
medios de comunicación que algunos 
jugadores de la Unión tienen sitio en el 
actual plantilla del Talavera CF, algo 
que, como dejó claro en pretemporada 
Parreño, no es así. Es más, el preparador 
talaverano considera que a esos futbolis
tas les falta ser competitivos para actuar 
en la Segunda división B. Y como a río 
revuelto ganancia de pescadores, en la 
Ciudad de la Cerámica ya se han escu
chado nombres que están decididos a 
sustituir al actual entrenador si el rumbo 
no se endereza. Uno de ellos es el de 
García Calderón, ex entrenador del CD 
Toledo que el del gusto de ciertas perso
nas muy allegadas al club. Pero Parreño 
aún tiene crédito. □
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AUTO BREMAR
M E R C A  - H O N D A , S.A.

Cuidamos el Medio Ambiente
MECÁNICA - CHAPA y PINTURA 

BANCADA - HORNO - PINTURA ECOLÓGICA 
AIRE ACONDICIONADO - MONTAJE DE LUNAS

COCEDERO DE MARISCOS

Valdelospozos, s/n 
Polígono Industrial

Tel.: 925 23 00 58 
Toledo

Jarama.9. (Junto l.T.V.} 
Polígono Ind. TOLEDO

Calidad
Precio

Servicio Taáo tfpo de trabajos 
f  de Imprenta

TOLEDO

om erclat
MATERIAL ELECTRICO

Jaram a Parcela 1 4 0  A 
Polígono Indus tria l 

Tel. 9 25  23  33 58 
Fax: 9 2 5  23  33 81

C/ Guadarrama,4 Parcela 148 (Polígono Industrial) 
Teléf.: 925 23 04 71 - 45007 TOLEDO

DISTRIBUIDOR
DE

Ü H P IIM T U R A S É

CARPINTERIA METALICA

LUMINOSOS

^ T u e r t a sw a n e h e z
C arp in te ría -E b a n is te ría

MAMPARAS DE BAÑO

DOBLE ACRISÌALAMIENTO

Todo tipo de Muebles a medida 
Puertas de interior y blindadas C/. J a ra m a , 5 3 -N a v e  3 6  

Te l.: 9 2 5  23 3 6  31 En Toledo
Amplia variedad en muebles de cocina

•  E SM A L T E SFÁBRICA v exposición: 
c/ R í o  Marches, 

Parcela 44-46 Nave 3 
T el .: 925 24 06 70

Po líg o n o  In du s tra l  - TOLEDO

•  P IN T U R A S  P L A S T IC A S

•  P R O D U C T O S  PARA

M ATER IALES DE FO N TA N E R IA  
C ALEFAC C IÓ N  Y S A N EAM IEN TO S •  ALTA D E C O R A C IO N

PAVIGRES
CERAM ICAS, s uGrúas GPT

S E R V I C I O  2 4  H O R A S

»  649 948 323 
»  649 948 324

•  P R O D U C T O S  PA RA

P IS C IN A ST o d o  e n  a z u l e j o s  y  g r e s  
E s p e c ia l is t a s  e n  h id r o m a s a j e  y  b a ñ e r a s •  JA R D IN E R IA  Y R IE G O

•  M U E B L E S  D E  JA R D ÍN

•  B R IC O L A G E

Calle Valcavero,l4
C )Jaram a, 41 (Políg . Industria l) 45 .007 Toledo  

T e lé fo n o : 925 23 11 60
T o l e d o

PINTURA INDUSTRIAL - PRODUCTOS QUÍMICOS |
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EL EMBRUJO DE N O R A

CONGRESO
ABOGADOS
El Congreso Internacional sobre 
"Abogacía y Justicia" que se ha 
celebrado en Toledo organizado por la 
Corporación Europea de Abogados (CEA) 
ha puesto sobre el tapete los temas más 
candentes de esta dinámica profesión, 
como la responsabilidad civil del 
abogado y la inmunidad de los jueces y 
magistrados o el jurado y el sistema 
legal de EEUU. El glamour del evento 
corrió a cargo de Peter Raben, abogado 
que defendió al controvertido Joaquín 
José Martínez. Foto: m.iguel ángel Sánchez

SE LLEVA
Reecontrarse con una compañera 
de clase en los servicios de un 
pub quince años después, montar 
la plataforma anti Terelu Campos,

no SE LLEVA

TENDENCIAS

Cerrar los ojos cuando se toca la 
guitarra, decir:”a m í las mujeres me 
miran mucho”, retirar el saludo por 
una discusión sobre el feng-shui

El espectáculo "Nora, esencias flamencas" , que se desarrolló en el Círculo de Arte, 
cosechó un gran número de aplausos, ya que la conocida bailarina (arriba, a la 

izquierda) abrió el tarro de las esencias para dar paso a toda la sensualidad y 
explosividad del flamenco. Nora, que ha actuado en diversos escenarios toledanos, 

estuvo acompañada por A lvar Sánchez(percusión), Curro Luna(cante), Diego
Sánchez (saxofón) y Juan Hernández (guitarra) ■  •.FOTOS: MÍGI.TI ÁNGEL SÁNCHEZ l'E I \ MOREN \

HALCON
----------- V I A J E S-----------

FORMA MAS INTELIGENTE
INFORMACIÓN Y RESERVAS'902 300 600

DE VIAJAR

TOLEDO
RONDA DE BUE- 
NAVISTA, 39 
BLOQUE 1 
TLF. 925 226770

ILLESCAS
C /R EA L, 110 
TLF. 925 541343

TOLEDO
P. FEDERICO GARCÍA LORCA, 12.
(POLÍGONO INDUSTRIAL)
TLF. 925 24 12 43 QUINTANAR
AVDA. EUROPA, 18. TLF. 925 25 55 36 O  CONCEPCIÓN. 29
COLOMBIA, 18. T L F  925 25 49 12 TLF. 925 56 51 69

TALAYERA
C/JOAQUÍN 
SANTANDER, 13 
TLF. 925 82 60 71

TORRUOS
AVDA. DE LA 
ESTACIÓN, 22 
TLF. 925 76 22 62
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MINIFALDAS  
EL CHISME DE LA SEMANA

1)Está harta, y con razón, de que en su 
trabajo se abran debates estúpidos y 

machistas sobre sus minifaldas.2) Esa 
empresaria dijo que no volvería a 

descolgar el móvil cuando él la llamara. 
De momento, ya lleva tres semanas 

aguantando, aunque la han recomendado 
que cambie de número de teléfono. "Es 

difícil dejar a alguien cuando estás 
enamorada" ha dicho ella."/4nfes de que 

un amor te supere: i déjale!" la han 
recomendado.3) Dos veces se ha 

encontrado con ese personaje toledano a 
la puerta del ascensor y dos veces que no 

ha dicho "buenos días". Un antiguo rival 
político ha explicado así la situación:"ese 
es tan tacaño que le cuesta trabajo soltar 

las palabras".

N J W h S B tífiS Ifi
Paqui Panadero Marcuello es la

propietaria del restaurante "LaZarza", un 
nuevo templo gastronómico situado en el 
Paseo Gregorio Marañón s/n de Toledo, en 

la segunda rotonda, a mano derecha, del 
Polígono de Santa María Benquerencia 

(Zona Residencial). A la inauguración 
asistieron varios empresarios y abogados 

de la capital regional, que tuvieron la 
ocasión de degustar la exquisita 

gastronomía del local. La cocina corre a 
cargo de Rafael Tejada, que pone el 

acento en los menús diarios tradicionales y 
en una carta especializada en carnes rojas.

___

el filón
Ig n a c io  A r í z a g a

Modelos

Ge m a  R u iz , la m e jo r M is s  To ledo  de  la h is to ria , 
t ie n e  p re v is to  irse  m u y  p ro n to  a F lorenc ia  con 
su nov io , el e x ju g a d o r del Real M a d rid  Jav i 
P o rtillo , que  estaba  q ue  echaba las m ue las  
p o rq ue  el m ís te r de  la F io re  no le ponía titu lar. 
Pero aquí to d o  el m u n d o  q u ie to , que  ha s ido  

d e c ir G em a que  po r fin  va a la c iudad  de  los M é d ic i y cesar 
fu lm in a n te m e n te  a E m ilia n o  M o n d o n ic o , q ue  así se llam a 
el pa trón , con  lo que  se abre  una nueva e tapa  para el jug a 
d o r de A ran juez, que  ha pasado las ú lt im a s  sem anas  
su b ié n d o se  po r las pa redes  (es que  d ice n  que  Jav i tie n e  
m u ch o  carácter, que  es de  fra s e s  hechas y  co n tu n d e n te s ). 
El caso es que  G em a, que  sale con  Javi d esd e  hace un año 
y  m ed io , ha c o m e n ta d o  a am igas  de  To ledo  q ue  se d isp o 
ne a pasar una larga te m p o ra d a  en F lorencia , y  que  só lo  vo l
verá  a España si la llam an para a lgún  traba jo .
A  q u ie n  pa re ce  q ue  se  le ha tra g a d o  la tie rra  es a Á g u e d a  
Lóp ez, o tra  M is s  To ledo , q ue  t ie n e  sus  d o s  m ó v ile s  fu e ra  
de  co b e rtu ra  p e rm a n e n te m e n te , y  nad ie  de  su c írcu lo  
to le d a n o  sabe  con  e x a c titu d  a lgo  de  ella, p o r lo q ue  se  ha 
p u e s to  de  m od a  la fra s e : " ¿ sa be s  a lg o  de  A g u e d a ? ",  a la 
que , p o r c ie rto , no le fa lta b a  tra b a jo  c o m o  azafata. Place 
d o s  años q ue  había tra s la d a d o  su re s id e n c ia  a M ad rid , 
d o n d e  había a d q u ir id o  un a p a r ta m e n tlto  en el Paseo  de  La 
H abana, en el q ue  ten ía  c o m o  ve c in a  a V a n ia  M illá n . 
Pero s e g u ro  q ue  s a b re m o s  a lgo  de  ella p ro n to .
A  la q ue  le m a rch a n  las cosas  e s tu p e n d a m e n te  es a o tra  
m o d e lo  to le d a n a , V irg in ia  M o ra le d a , q u ie n  ha v ia jado  
re c ie n te m e n te  a C urasao  y  A rub a , en las A n tilla s  ho lan 
desas, para roda r un a n u n c io  de  C oca- Cola q ue  se e m it i
rá en A m é ric a  Latina . A  V irg in ia  le han pagado  una gran 
ca n tid a d  p o r e s te  tra ba jo . ¡A h !, e s te  fin  de  se m a n a  d e s f i
la en la FO RA, en M ora , con  F e m a n d o  G ó m e z .
Y en la p rov inc ia  ta m b ié n  c o n ta m o s  con  d e s ta c a d o s  
m o d e lo s  m a s c u lin o s , c o m o  B e n ito  A p a r ic io , de 
G uadam ur, q ue  es la Im agen  de  la m arca  de  ropa F ro s t 
L ondon , y  ha tra b a ja d o  en varias s e rie s  de  te le v is ió n .
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| I G N A C I O  A  R I Z A G A

A S Í V E N  EL N U E V O  E S T IL O  DEL H O M B R E

Ellas los prefieren  
m etrosexuales
Se sigue en Toledo la moda 

metrosexual, esa tendencia que 
ha traído un nuevo estilo de 

hombre, más preocupado por cuidar 
su imagen externa?, ¿ha llegado a la 
capital regional ese look diferenciado 
de varón, que se depila, usa colonias 
sofisticadas y se hace la manicura?. 
Nos hemos dado un paseo por la 
Universidad de Castilla- La Mancha, 
por el edificio de San Pedro Mártir y 
alrededores, y éstas son las respuestas 
que nos han dado. Algo parece claro: 
las chicas han acogido con júbilo la 
moda metrosexual. Ellas no ocultan 
su agrado porque el hombre cuide su 
aspecto externo. Pero aquí tenéis sus 
ideas para que saquéis vuestras 
propias conclusiones.

Para empezar, una prueba del OK 
femenino la encontramos en las 
opiniones de M elina Bernal, 
estudiante de diecinueve años, quien 
asegura que le agrada la moda 
metrosexualf’me gusta que los hombres 
se cuiden. Me parece un punto a su 
favor” . Melina reconoce que no ha 
detectado muchos metrosexuales pol
los confines de la capital regional. 
“En Madrid se ven más”. Afirma, 
además, que es algo en lo que suele 
fijarse.
A  Zaida Rodríguez, estudiante de 
Illescas de diecinueve años, también 
le resulta satisfactorio ese impulso 
creciente de los hombres que les 
empuja a acicalarse. “Me gusta que 
cada día se arreglen más” . Zaida suele 
fijarse en el tipo de colonia que 
llevan, aunque también le interesa el

M elina B ern al, estud ian te , 19 añ o s: “ me 
g u sta  que los hombres se cuiden. Me 

parece un punto a  su  favor” . ¿Hay 
muchos m etrosexuales en T oledo?:” aquí 

he visto pocos. Donde hay m ás es en 
M adrid” , fotos: miguel ángel Sánchez de la morena

conjunto. Esta joven reconoce que es 
una moda que está calando en el 
sustrato juvenil.
Que aprueben esta tendencia no 
quiere decir que pierdan su 
mentalidad crítica. Hay mujeres que 
les gusta el punto metrosexual, pero 
también creen que conlleva algunos

Z aida Rodríguez, estudian te de 
I l le sc a s :” me parece bien que los hombres 

se arreglen  cada  día m á s” .¿E n  qué se 
f i j a 7. : ” me suelo fija r  en la  colonia, si es 

bu en a” . ¿Cree que va a  m ás la  moda 
m etrosexual?: “ sí, ha ca lad o ” .

aspectos que no les convencen. Es el 
caso de la talaverana Ana Plaza, 
estudiante de derecho, a quien sí le 
parece bien el toque metrosexual, 
pero apostilla que no le convence “el 
excesivo culto al cuerpo” que trae 
consigo.
Y es que para A na existen cosas más
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"Yo veo b ien que los h o m b re s  cu iden  su as p e c to  p e ro  el  
té rm in o  m e parece  una to n te r ía .  N o  hacía  fa l ta  que  

buscaran  una p a la b ra  tan  e s p e c ia l"

A na P laza , estudiante de T a la v e ra :” me 
parece bien que se cuiden, lo que me 

parece peor es el excesivo culto al cuerpo 
que hay. Creo que existen cosas m ás 

im portantes en la  v id a” .

importantes en la vida por las que 
preocuparse, cosas que no tienen por 
qué ser materiales. Ella define con 
sencillez la cuestión:”arregíarse no es 
sólo de mujeres sino también de hombres” . 
A na sí percibe que la moda 
metrosexual va cada vez a más.
Laura Portero, de Esquivias, también 
desliza cierta crítica sobre la cuestión. 
“El término me parece una tontería. No 
hada falta que buscaran una palabra tan 
especial” . Eso no es óbice para que le 
parezca respetable la moda 
metrosexual. “Me parece bien que los 
chicos se arreglen” , dice Laura, quien 
observa que entre ellos hay de todo, 
unos que se arreglan más y otros 
menos, como las chicas.
A  Zaira Arenas, una estudiante de 
diecinueve años de Mazarambroz, le 
parece algo”mtnra¡” que los hombres 
cuiden su aspecto. Reconoce que hay 
gente un poco obsesionada con su 
aspecto externo, al tiempo que subraya 
que la moda metrosexual le parece algo 
creciente, “cada vez hay más”. En su 
pueblo, Mazarambroz, como es lógico, 
también hay metrosexuales.
Sobre si el fenómeno metrosexual está

Z aira  A ren as, estudian te de 
M a z a r a m b r o z Lo veo como una cosa  
n atu ra l. Me gusta  que los hombres se 

arreglen , aunque hay gente que se 
obsesiona, otra no” . ¿En M azaram broz  

hay m etrosexuales?: “ S í” .

en un momento creciente no existe 
unanimidad. Unas dicen que va a más 
y otras que todavía no ha arrancado del 
todo. Pilar Dueñas, auxiliar que 
desempeña su cometido profesional en 
la Universidad, pertenece a la segunda 
opción. “Llegará un momento en el que 
vaya creciendo. Ahora mismo no”. A  
Pilar también le parece bien esta 
tendencia. “Me gusta que ¡os hombres se 
cuiden, se arreglen y estén bien” .

¿Y  QUÉ OPINAN LOS HOMBRES?,
¿cómo afrontan el impulso 
metrosexual?. Hay respuestas de todo 
tipo, aunque a algunos les suena el 
término como a cachondeo. Lo cierto 
es que muchos no piensan adherirse 
nunca a  ̂esta moda. Es el caso de 
Miguel Ángel Valdeolivas, empleado 
de la limpieza de Toledo, quien asegura 
que nunca se depilará, “yo con afeitarme 
tengo bastante. Depilarme no es lo mío” . 
Y es que a Miguel Ángel no le interesa 
mucho este tema. Sin perder la sonrisa, 
afirma que existen cosas más 
importantes en las que pensar en esta

Miguel Qalán, estudiante de derecho de 
T alav era :”me parece un invento de los 

medios de comunicación” . ¿Usted se 
depila?:” yo sí me depilo pero no me 

considero m etrosexual”

P ilar  D ueñ as, au x iliar : “ es una moda que 
me parece bien. Me g u sta  que los 

hombres se cuiden” . ¿Ve muchos 
m etrosexuales?:” Ahora mismo no. E s algo 

que irá  creciendo” .
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O scar Qómez, de San ta  O la lla :” me 
parece muy bien que quien quiera  

cuidarse se cu ide” . ¿U sted se c u id a ? :” yo 
me cuido pero no tanto. E s por fa lta  de 

tiem po” .

vida. Hay que tener en cuenta que 
pertenece a una generación, la de los 
mayores de 35 años, que se resiste, en 
su mayoría, a aceptar las pautas del 
comportamiento metrosexual, que sí 
han calado entre los más jóvenes, 
aunque no entre todos.
Otros dos que pasan totalmente de la 
dinámica metrosexual son Jorge 
Miranda y Juan Eugenio Tordesillas. 
Ambos respetan a quien quiera subirse 
a ese barco, pero que no les esperen en 
la fila. “Yo visto como pillo-dice Jorge-. 
Estoy a gusto como estoy”. A  Juan 
Eugenio tampoco le interesa el asunto, 
y cree que en Toledo esta moda no ha 
desembarcado con fuerza. “Se ve a 
alguno, pero pocos” .
Entre los chicos, también hay quien 
introduce una reflexión crítica sobre la 
cuestión. Es algo que se puede 
comprobar en la opinión que emite 
Miguel Galán, estudiante talaverano 
de 20 años que cursa en la capital 
regional la carrera de Derecho. Sus 
palabras no dejan lugar a la duda:”yo 
creo que lo de metrosexual es un invento 
de los medios de comunicación” .
Miguel reconoce que la moda 
metrosexual amplía su círculo de

M iguel Ángel V aldeolivas, empleado de la 
lim pieza:” me da igual lo de m etrosexual, 

el que quiera cu idarse que se 
cuide” .¿U sted  se d ep ila r ía7. : ” no, yo con 

afeitarm e tengo b a stan te” .

influencia poco a poco. ‘‘Mucha gente 
se está apuntando” . Este alumno de la 
Universidad Regional se ve lejos de los 
metrosexuales, aunque reconoce que sí 
sigue alguna norma de su libro de 
estilo, como es el caso de la depilación. 
“Yo me depilo, pero no me considero 
metrosexual”, dice con convicción.
A  otro que no le interesa nada el 
debate metrosexual es al profesor de 
Económicas Felipe Hernández 
Perlines, quien despacha la cuestión 
en pocas palabras."Ni me preocupa ni 
sigo esa moda. Yo sigo mi propia 
dinámica", dice sin titubeos. No 
obstante, Perlines sí percibe que existe 
una mayor preocupación por lo 
externo entre la gente.
A  otros estudiantes, como a Carlos 

Jiménez, de 22 años, le parece una 
horterada. “Yo que quieres que te diga. A 
mí no me gusta ir como un pitiminí. Eso 
de la metrosexualidad es un negocio. 
Buscan que la gente se gaste el dinero en 
el aspecto físico", dice Carlos, quien 
reconoce que entre sus amigos hay 
preocupación por el aspecto extemo, 
sobre todo por las colonias. “Tengo un 
amigo que está todo el día quitándole la 
colonia al padre para echársela” .

Ju a n  Eugenio Tordesillas (a  la izquierda) 
y Jorge M iran da, estud ian tes de Toledo: 
Jo rg e :” es algo que no sigo, estoy a gusto  

como estoy” .
Ju a n  E u gen io :” paso , lo respeto pero no 

me in teresa. Creo que en Toledo no se ve 
m ucha gente de ese estilo ” .

Sin embargo, que nadie piense que 
todas las chicas estén de acuerdo. “A  
mí lo que me interesa de los hombres es su 
cerebro y sus sentimientos. Me fijo en si 
son cariñosos o no, en si se preocupan 
por mí. Que lleven este corte de pelo o el 
otro me da exactamente igual si no 
cumplen los requisitos anteriores” , dice 
Maribel González, estudiante de la 
capital regional. Y es que Maribel 
considera que se ha caído en la 
banalidad y la superficialidad en las 
relaciones humanas, aunque, por 
supuesto, no le parece mal que los 
hombres se arreglen y cuiden su físico. 
Pero eso no es óbice para que afirme 
que “en el mundo de la imagen hay 
mucha tontería. Lo de Beckham y sus 
peinados me resulta absolutamente 
insoportable. Creo que eso da una imagen 
estúpida a los que se denominan 
metrosexuales”. Una amiga, Sandra, 
cree que detrás de la metrosexualidad 
están las grandes firmas que buscan 
incrementar sus ventas. “En la 
televisión están dando mucha caña con 
la metrosexualidad. En Gran  
Hermano, con ese concursante no 
paraban. Te bombardean a todas 
horas”.□
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PR O G R AM A FO RO IN T E R N A C IO N A L
DESARROLLO RESPUESTAS A LA LESIÓN MEDULAR

INFANTIL
Todos los niños nacen con unas 
capacidades potenciales, pero un 2,24 
por ciento de ellos lo hacen ya con 
una discapacidad y casi un 2,5 por 
ciento con trastornos en el desarrollo 
o factores de riesgo que pueden 
conducirles a una discapacidad. Esto 
eleva a un 5 por ciento los casos en 
los que la llamada atención primaria 
es necesaria. Por ello, la Federación de 
Entidades Pro Personas con 
Discapacidad Intelectual de Castilla-La 
Mancha, la Asociación Española de 
Pediatría y la Obra Social de Caja 
Madrid han impulsado el proyecto 
'Desarrollo Infantil y Atención 
Primaria', dirigido a pediatras y 
familias de la reglón con algún hijo 
con un trastorno en el desarrollo, con 
el objetivo de facilitarles información y 
orientación. Por su parte, la consejería 
de Bienestar Social atiende a 980 
famillias de la región con hijos que 
presentan problemas de desarrollo.

JO R N AD AS
ENVEJECIMIENTO

SALUDABLE
Barcelona ha acogido las II Jornadas 
sobre Envejecimiento Saludable. El 
investigador Antonio Abellán destacó 
que "cada vez es más frecuente que 
la población tome conciencia de que 
los proyectos no caducan cuando 
uno supera una edad determinada y 
que es posible que a edades 
avanzadas se siga aprendiendo, 
aportando a la sociedad y 
d isfrutando del ocio, teniendo, en 
defin itiva, un envejecim iento activo". 
Los expertos destacaron durante las 
jornadas la necesidad de que la 
población cumpla años, combinando 
aprendizaje, trabajo y ocio. También 
señalaron que, a partir de los 50 
años, el grado de la dependencia de 
las mujeres es mayor, dado que 
suelen percibir peor su estado de 
salud.

El secretario general de Sanidad, 
Femando Lamata, dijo durante la 
inauguración en Toledo del I Foro 
Internacional de Lesión Medular que 
espera que la red de centros de 
medicina regenerativa que hay en 
España traiga respuesta a los 
lesionados medulares.
Este Foro Internacional se ha celebrado 
con motivo del 25 aniversario de la 
creación de la Asociación de 
Parapléjlcos y Grandes Minusválidos 
(ASPAYM). Lamata añadió que la 
intención de su departamento es 
desarrollar líneas de investigación 
futuras como las que se están 
acometiendo en el hospital de

La Fundación de Ayuda contra la 
Drogadicclón (FAD) va a poner en 
marcha, en colaboración con el 
Centro de Estudios de Promoción de 
la Lectura Infantil y Juvenil (CEPL1) de 
la Universidad de Castilla-La Mancha, 
un proyecto que plantea utilizar la

La Gerencia de Atención Primaria de 
Talavera de la Reina ha puesto en 
marcha una consulta joven en centros 
docentes con el objetivo de elevar el 
nivel de salud de los jóvenes a través 
de la promoción de estilos de vida 
saludables. Esta nueva consulta ha 
empezado a funcionar en el Instituto 
de Educación Secundaria Juan 
Antonio Castro de Talavera y está 
dirigida a alumnos de segundo ciclo 
de Eso y Bachillerato, con una 
frecuencia de un día a la semana 
durante este curso.
Está desarrollada y dirigida por la 
enfermera y psicóloga María Jesús 
Martín Diez, que trabaja en el centro

Parapléjicos. Por su parte, el consejero 
de Sanidad, Roberto Sabrido, expresó 
su deseo de que el citado centro se 
convierta en una referencia 
internacional para los lesionados 
medulares.

lectura para prevenir el consumo de 
drogas.
El proyecto incluye una serie de 
actividades que ayudan a tom ar 
decisiones y a analizar determinadas 
situaciones de conflicto a partir de la 
lectura.

de salud La Estación.
Antes de iniciar el proyecto, los 
responsables del mismo han 
mantenido reuniones con otros 
agentes de salud que ya trabajan en 
atención al joven. Los alumnos 
tendrán un espacio basado en la 
confidencialidad y el respeto, abierto 
a cualquier conflicto propio del 
proceso evolutivo de la adolescencia. 
Los objetivos de los talleres son 
dism inuir la prevalencla de trastornos 
del comportamiento alimentario, de 
enfermedades de transmisión sexual, 
de embarazos no deseados, de 
adicciones y de conductas de riesgo 
en tráfico.

TA LA V E R A
SE ABRE UNA CONSULTA JOVEN

D R O G A D IC C IÓ N  
PREVENIR CON LA LECTURA
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LUNES: Lentejas con perdiz.
MARTES: Fideos con almejas 
MIERCOLES: Cocido madrileño completo 
JUEVES: Judiones de la Granja con matanza 
VIERNES: Marmitaco de bonito

Y UN SEGUNDO PLATO SUGERENCIA DEL CHEFF

Restaurante - Asador
S A L O N E S

BODAS • BANQUETES  • CONVENCI ONES  
CEL EB RACI ONES  DE E MP RES AS  

CAPACI DAD PARA 9 0 0  COMENS AL ES

M e n ú  d e g u s t a c ió n  p o r  2 5 €
4 ENTRANTES Y SEGUNDO PLATO A ELEGIR ENTRE 8 ESPECIALIDADES DE LA CASA

POSTRE ESPECIAL
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"LA CUCHARA DE LAS NIEVES"
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SE INSTALA EN TALAYERA UN ECÓGRAFO EN TRES DIMENSIONES

Lo último en 
diagnostico prenatal
La e cog ra fía  en tre s  d im e n s io n e s  se ha c o n v e r t id o  en una  té cn ica  p u n te ra  en d ia g n ó s tic o  
p re n a ta l. A  tra v é s  de esta p ru e b a , se c o n s ig u e n  " im á g e n e s  e s p e c ta c u la re s " de l bebé  en el 
in te r io r  de l ú te ro  de la m u je r  a d e m á s  de  c o m p ro b a r  p o s ib le s  m a lfo rm a c io n e s  g e n é tica s . 
La m a d re  puede  lle g a r a v e r con  c la r id a d  c ó m o  es su h ijo , lo  q ue  c o n tr ib u y e  a q u e  d is fru te  
aún con  m ás in te n s id a d  de una e tapa  ún ica  en su v id a : el e m b a razo .

T alayera dispone del primer equi- 
po que se instala en la provincia 
de Toledo de ecografía en tres 

dimensiones. El doctor Oscar 
Martínez es el ginecólogo que realiza 
este tipo de prueba de diagnóstico pre- 
natal. “La ecografía normalmente se rea
liza en dos dimensiones, como un cuadro, 
por ío cual tenía limitaciones a ¡a hora de 
valorar un feto, que tiene tres dimensio
nes. Lo que se ha hecho es utilizar unas 
sondas especiales, con unos equipos espe
ciales, de tal manera que se hacen barri

dos, en vez de en dos dimensiones en tres 
dimensiones. Se reconstruye mediante un 
programa informático ese barrido y se 
generan imágenes volumétricas. La nove
dad no es sólo la rapidez con que se gene
ran las imágenes, que depende de la 
potencia de los ordenadores, sino que 
ahora somos capaces de capturar la infor
mación que nos da un bebé en una espe
cie de gran prisma, reconstruirlo, estu
diarlo, procesarlo... de tal manera que ya 
tenemos información en tres dimensio
nes".

El doctor Martínez no duda en califi' 
car de “espectaculares” las imágenes 
que se obtienen a través de este eco- 
grafo. Además, “ayudan, fundamental
mente a dos cosas: en primer lugar, al 
estudio del feto desde una perspectiva 
nunca vista, y, sobre todo, ayudan a  que 
la mujer encuentre respuesta a  esa pre
gunta que toda embarazada se hace 
‘¿cómo será mi hijo?’ , ‘¿a quién se pare
cerá?’ . Antes las mujeres no se hacían 
una idea, cuando veían la pantalla en dos 
dimensiones, de cómo era el bebé. Sin

Diversas imágenes obtenidas a través de la ecografía en tres dimensiones. El doctor Óscar Martínez asegura que se pueden observar imágenes espectaculares.
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"EL FETO ES MÁS INDEPENDIENTE DE LA VIDA MATERNA DE LO QUE SE PIENSA"

La ecografía en tres dimensiones abre nuevas posibilidades para el estudio 
de la vida en el útero materno.

El doctor Óscar Martínez ha instalado el primer ecógrafo de tres dimensiones 
en su consulta de Talavera.

a eco grafía  en tre s  d im ensiones abre  
o tra  posib ilidad: el p lacer de v e r  a tu  
bebé dentro  del ú te ro ”

embargo, ahora sí saben como es el bebé. 
Quizá ese sea el gran avance” .
Desde el punto de vista práctico, 
apunta este ginecólogo, “la base de la 
detección de las malformaciones fetales 
todavía se basa en las dos dimensiones, 
pero las tres dimensiones ayudan al cono
cimiento de muchas malformaciones que 
ahora somos capaces no sólo de diagnosti
carlas mejor, sino de explicárselas a la 
madre, que es importante". A  través de 
esta nueva ecografía es más fácil dis
tinguir las malformaciones esqueléti
cas y faciales.
Aunque estas pruebas se pueden reali
zar desde el principio del embarazo, 
este facultativo recomienda que se rea
licen “a  partir de la semana 12 y hasta la 
semana 32-33. Cuando se ve mejor el 
feto, por la cantidad de líquido que hay y 
por la cantidad de espacio del que dispone, 
es entre la semana 26 y 28” .
El diagnóstico prenatal se sitúa, pues, 
en una nueva fase. “Ahora estamos ave
riguando a quién se parecerá el bebé, 
como será. Lo que pasa es que, como la 
potencia de los ecógrafos es tan grande, 
podemos ver las tres dimensiones en 
movimiento, con lo cual tenemos cuatro 
dimensiones” .
Se abre así una nueva perspectiva a la 
investigación de la vida intrauterina. 
El doctor Martínez explica que, por 
ejemplo, “hemos descubierto interaccio
nes de los gemelos dentro del útero: pele

an, patean uno a  otro, interaccionan, 
responden a  estímulos de un gemelo sobre 
otro. Esto puede ser que nos lleve a detec
tar precozmente alteraciones en el com
portamiento fetal. No lo sabemos toda
vía” .
Lo que resulta evidente para este pro
fesional es que, en el futuro, “todavía se 
seguirán manteniendo las dos dimensio
nes para el pronóstico de malformaciones, 
porque es una técnica que permite una 
serie de cortes muy precisos y de alta reso
lución, pero complementadas con tres 
dimensiones para que esas posibles mal
formaciones se estudien mejor y para que 
la paciente lo vea con más claridad” . El 
doctor añade que “la ecografía en tres 
dimensiones abre otra posibilidad: el pla
cer de ver a tu bebé dentro del útero. Y 
eso no es despreciable. La ecografía, ade
más de ser una prueba diagnóstica, 
adquiere la vertiente de que la pareja 
puede tener un recuerdo de cómo era el 
bebé. Esta es una consecuencia clara de 
la era audiovisual en la que estamos. No  
es raro, sino que es cada vez más fre

cuente y entendible que las mujeres se 
hagan la ecografía en tres dimensiones por 
el mero gusto de ver a  su bebé” . El CD o 
el vídeo se convierten en medios ópti
mos para tener un recuerdo del niño 
antes de nacer. Y es que la madre 
puede apreciar claramente como su 
hijo, a los siete meses de gestación 
aproximadamente, “es capaz de reir, de 
bostezar...” .
Eso sí, Oscar Martínez señala que “el 
feto es más independiente de la vida 
materna de lo que se piensa. 
Afortunadamente, el cuerpo de la mujer 
protege y prioriza el feto respecto a  la pro
pia madre y, por ejemplo, la madre está 
anémica, pero el feto come. Aguanta más 
de lo que parece".

Es t e  PROFESIONAL recomienda a las 
mujeres planificar su embarazo. “Antes 
de quedarse embarazada, debe acudir al 
médico, matrona o ginecólogo para que le 
dé los folatos para prevenir la espina bífi- 
da. Esta es una de las medidas más 
importantes porque, normalmente, una
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"LA MUJER HA DE DISFRUTAR DE SU EMBARAZO. NO ES UNA ENFERMEDAD"

D uran te  el em barazo, la  m u jer su fre
cam bios menos espectacu lares  que los 
que experim enta  una niña en tre  los 

once y  quince años” , d ice el doctor M artín ez

mujer sana tiene un embarazo sano” .

Es habitual que una mujer tarde menos 
de un año en quedarse encinta, una 
vez que deja de utilizar anticoncepti- 
vos. Cuando llega el momento, el doc
tor aconseja “disfrutar del embarazo, 
porque no es una enfermedad. Hay que 
asumir que se producen una serie de cam
bios fisiológicos, como las náuseas, el cre
cimiento del pecho o que la piel se ponga 
más oscura en ciertas zonas. Pero esto es 
natural, no hay que vivirlo con tensión. 
Una mujer embarazada debe comer de 
manera sana y, aproximadamente, debe 
ingerir unas 200 calorías más que antes 
de estarlo. Y esto es muy poco. Lo normal 
es que la madre engorde ente nueve y 
doce kilos” .
Respecto a las pruebas de control, este 
facultativo recuerda que “la Sociedad 
Española de Ginecología y Obstetricia 
recomienda hacerse una ecografía en cada 
trimestre. La primera ha de hacerse entre 
la semana 11 y la 14, la segunda ente las 
semanas 19 y 21 y la tercera entre la 32 
y la 34. Estas son las mínimas imprescin
dibles, pero la ecografía es una técnica 
inocua” . A la ecografía, que es la prue
ba de diagnóstico prenatal por exce
lencia, se unen otra técnica de control 
fetal, la monitorización no estresante, 
que se realiza al final del embarazo. 
Habitualmente, la madre notará cómo 
se mueve el feto en su interior hacia 
las 21 semanas de embarazo, si va a 
tener su primer hijo, y algo antes cuan
do se trata de una mujer que ya ha 
tenido hijos con anterioridad o es de 
constitución delgada.
El doctor Martínez asegura que la

embarazada padece transtornos psíqui
cos, aunque apunta que “la mujer tam
bién sufre estos cambios psíquicos cuando 
le viene la regla” . Somnolencia, cambio 
de estado de ánimo o llanto fácil son

algunas de las muestras internas que se 
producen cuando una mujer espera un 
hijo. Mientras, su cuerpo se prepara 
para ello. “Aumenta su volumen sanguí
neo, cambia el centro de gravedad de la 
columna, cambia la forma de la columna, 
varía la distribución de grasa corporal, 
empiezan a  aumentar los pechos para 
hacer posible la lactancia, el corazón 
bombea más sangre... es un cambio glo
bal” . Son normales “y menos especta
culares que los que sufre una niña entre 
los once y quince años” , apunta el doc
tor Oscar Martínez. □

Chalets adosados • 4-5 dormitorios 
Parcelas desde 300 m2

/ VIVIR EN TOLEDO!

E?
Empresa
Registrada

IN M O T O L E D O

Vistahermosa
C/ Reino Unido, 3. 45005-Toledo,

T lf . : 925 25 72 16 - Fax: 925 22 02 49 
e -m a il:inmotole@ teleline.es

- INFORMACIÓN Y  VENTA EN URBANIZACIÓN LOS CIGARRALES DE VISTAHERMOSA-

Tlf.: 925 25 76 18
Abierto al público de m artes a sábados de 11.00 h a 14.00 h y de 16.00 h a 19.00 h 

Dom ingos y  festivos de 1 1 .0 0  h. a 14.00 h.Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #489, 30/10/2004.
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GAYS Y LESBIANAS PODRÁN CONTRAER MATRIMONIO EN 2005

Hom osexuales: 
una vida muy norm al
La re fo rm a  del C ó d ig o  C iv il p e rm it irá  que , a p r in c ip io s  de 2005, las p a re ja s  de l m is m o  sexo  
p ue d an  c o n tra e r m a tr im o n io . Esta ig u a ld a d  de d e re ch o s , re iv in d ic a d a  d u ra n te  a ño s  p o r 
gays  y  le sb ianas , no  ha d e ja d o  in d ife re n te  al c o n ju n to  de la so c ie d a d . La Ig les ia  ha 
m o s tra d o  su rechazo  hacia  este  re c o n o c im ie n to , " c o n tra r io  al o rd e n  s o c ia l" .  Los 
h o m o s e x u a le s , p o r su pa rte , p id e n  re sp e to . E llo s  nos c u e n ta n  su h is to r ia .

Los gays y lesbianas de Toledo celebraban su día el pasado año. El 11 de noviembre harán una fiesta
en el Círculo de Arte.

Eva Tuya y Ángeles, Geli, 
Rodríguez llevan veinticuatro 
años juntas. Estas asturianas, que 

llegaron a Toledo hace 18 años, viven 
en Cobisa y son madres de una niña de 
seis años. “Somos tan normales que lle
gamos a  ser aburridas” , dice Eva. 
“Trabajamos, tenemos hipoteca, pagamos 
impuestos.. Ella trabaja en el 
Instituto de la Mujer. Su compañera 
es ordenanza en la Junta, además de 
ocuparse de su negocio de fotocopias. 
Ambas coinciden en que no quieren 
ser “referente de nada” . De hecho, no 
pertenecen a ninguna asociación de 
lesbianas, aunque “siempre estamos dis
puestas a  colaborar y a echar una mano 
cuando es necesario” . Tampoco quie
ren salir en fotografías, en ese afán poí
no convertirse “en bandera de nada” ni 
colgarse “ningún cartel “ que indique su 
opción sexual. Naturalidad y normali
dad son los términos que más reiteran 
para definir su relación. “Nunca hemos 
tenido ningún problema, no hemos ocul
tado nada. Siempre hemos vivido solas y 
juntas. No nos hemos tenido que escon
der de nada” . Eso sí, apuntan, “mien
tras vivíamos solas ¡agente pensaba que la 
otra era tu amiga. La cosa cambió cuan
do tuvimos a  la niña. Ya no se trataba de 
la hija de mi amiga, era también mi hija” , 
comenta Geli. Precisamente, la deci
sión de tener un bebé fue muy medita

da por la pareja. “Llevábamos muchos 
años juntas y lo habíamos hablado 
muchas veces. Cuando dijimos ‘ahora’ , 
no nos tuvimos que convencer la una a  la 
otra” . Aunque habían pensado en la 
adopción, al final se decidieron por la 
inseminación artificial. “E ra un 
momento difícil, porque entonces la 
reproducción asistida sólo funcionaba 
para parejas heterosexuales. No era un 
tema que se conociera". Su pequeña es 
fruto de aquella determinación, una 
niña rubia e inquieta que tiene “dos

mamas” . Geli y Eva la están educando 
con una mentalidad abierta, “dotándo
le de los recursos adecuados” para res
ponder a aquellos niños que la dicen 
que “no se puede tener dos mamas” . De 
momento, su hija sabe que “los niños 
nacen por una cuestión de amor. A  la 
biología todavía no hemos llegado, es 
pequeña. Su idea es que dos personas que 
se quieren pueden tener un hijo. Se 
mueve en términos afectivos, igual que los 
niños de su edad. Nosotras podemos criar 
perfectamente a un hijo, al igual que dos
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PRESIDENTE DE 'BOLO-BOLO: "EN TOLEDO, LOS HOMOSEXUALES SE ESCONDEN"

Juan Ignacio A Iberdi, presidente del colectivo de Qays y Lesbianas ‘Bolo-Bolo’, dice que, en Toledo, los
homosexuales aún se esconden.

nuestra  h ija  ia  
educam os con 
una m entalidad  

a b ie r ta ,,y d icen la  
p are ja  fo rm ada por 
Eva y  Ángeles

padres solos. Hay niños que viven sólo 
con su madre o que son hijos de padres 
separados que, a  su vez, tienen otra pare
ja  y no tienen ningún problema” . La 
ausencia de la figura del padre no pre- 
ocupa a la pareja, que siempre ha 
huido de los roles fijados en este senti
do. “Nosotras nos organizamos las tareas 
en función del tiempo del que disponemos 
y de las cosas que nos gusta hacer” .
En esta vida tan normal, no obstante, 
se han encontrado con algún que otro 
contratiempo: es el caso de Geli, que 
cuando realizaba su trabajo como axu- 
liar de clínica de ayuda a domicilio en 
un pueblo de la provincia, fue víctima 
de algún que otro comentario. 
“Aunque tú no hables de tu vida, es ine
vitable que la gente comente y diga: ‘mira 
quién va a  tu casa. Eran personas mayo
res y es lógico que se vieran influidas por 
la presión. No obstante, hay que ser con
secuente. Lo asumes y sabes que tendrán 
que pasar una serie de años para que este 
hecho sea asumido por la sociedad con 
normalidad" . ’’¿Cómo no va a  ser así, 
apunta Eva, si a  veces somos los homose
xuales los que nos escondemos?” . Ella no 
se cansa de pedir respeto hacia su vida. 
Rechaza el término “tolerancia” . “Si yo 
no le pregunto a nadie cómo tiene que lle
var su vida ¿por qué tengo yo que dar 
explicaciones de con quién vivo?” . 
Tampoco le gustan los estereotipos que 
han acompañado la imagen de gays o 
lesbianas. “Yo soy una mujer a  la que le 
gusta arreglarse, pintarse las uñas, poner
se falda.. . ”
Registradas como pareja de hecho, 
apuestan por un futuro matrimonio. 
Su mayor deseo es que su niña, ahora 
hija de Eva considerada legalmente

madre soltera, lleve los apellidos de su 
otra madre, Geli. Y que tenga los mis
mos beneficios que los descendientes 
de cualquier pareja heterosexual. “N o  
queremos ser más que nadie, pero si tene
mos las mismas obligaciones, ¿por qué no 
vamos a ser iguales en derechos?” . Su 
hija proyecta la boda, las ve a ambas 
de blanco y a ella misma portando las 
arras. Por su parte, Geli y Eva piensan 
en adoptar cuando su situación esté 
totalmente legalizada.

TAMPOCO DESCARTA casarse Juan 
Ignacio Alberdi, presidente de la aso
ciación ‘Bolo-Bolo’, que agrupa a gays 
y lesbianas de Toledo. Son aproxima
damente 15 las personas que pertene
cen a esta entidad. Alberdi reconoce 
las dificultades que encuentra este 
colectivo para mostrar su verdadera 
tendencia sexual en una sociedad tan 
cerrada como la de Toledo. De hecho, 
son pocos los que se atreven a confesar 
su opción sexual y, menos aún, a salir 
en fotografías. “Expresarte de cara al 
público depende del ambiente que te 
rodea, pero lo normal es que haya miedo 
y en Toledo, de hecho, se ve que no exis
te una situación de normalización social. 
Hay que trabajar en ello, para hacemos 
visibles y, sobre todo, que la sociedad 
también colabore con su tolerancia y con

su respeto a esa visibilidad". Pero si en la 
capital no resulta fácil que un hombre 
o una mujer declaren su homosexuali
dad, aún es más difícil en los pueblos, 
donde este hecho “se oculta por miedo a  
cualquier repercusión desfavorable que 
eso pueda acarrear. En el caso de las les
bianas es más difícil todavía, porque la 
mujer tiene una historia de represión y de 
miedo más interiorizado. Pero esta es una 
lucha que, poco a  poco, se tiene que ir 
haciendo” . Para Juan Ignacio, “la mayor 
discriminación es la homofobia que viene 
encubierta. Se sufre calladamente, cuan
do te d a la  sensación que lo que ves alre
dedor tuyo no es lo más favorable a expre
sar lo que tú estás sintiendo” .
El presidente de ‘Bolo-Bolo’ reconoce, 
no obstante, que la sociedad se mues
tra cada vez más abierta hacia los 
homosexuales. “Se está avanzando en 
una mayor visibilidad. Es importante 
tener referentes en los que verse reflejados 
y que esos referentes no sean tan homogé
neos como los que a  lo mejor teníamos 
antes: el gay tiene que haberlo tan hetero
doxo y tan plural como el heterosexual. El 
prototipo del homosexual lo ha creado 
muchas veces el espectáculo. La normali
zación supone integrar en la sociedad 
todas las posibilidades, que son tantas 
como las que hay entre los heterosexuales. 
N i más ni menos” . Respecto a la futura
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ALONSO: "SOY PARTIDARIO DE LA ADOPCIÓN POR PARTE DE LOS HOMOSEXUALES

Alejandro Alonso, diputado socialista, considera imprescindible que los 
homosexuales cuenten con los mismos derechos que los heterosexuales.

Agustín Conde, senador del PP, respeta a los homosexuales pero no 
considera que sus uniones puedan ser consideradas “ matrimonios” .

legislación, Alberdi aclara que “no se 
va a  separar un colectivo de otro. 
Simplemente, en una institución que ya 
está creada y que es netamente civil, se 
van a  incluir todo tipo de relaciones de 
pareja. Gays y lesbianas estaremos inclui
dos en la palabra cónyuge".

TODO PARECE indicar que, en los pri
meros meses de 2005, las parejas 
homosexuales podrán, por fin, casarse. 
El Consejo de Ministros aprobaba en 
su última reunión de septiembre el 
anteproyecto de ley por el que se 
modifica el Código Civil para recono
cer el matrimonio entre personas del 
mismo sexo, vigente hasta ahora sólo 
en Bélgica y en Holanda, en el ámbito 
europeo. Hay que recordar que en la 
anterior legislatura se presentaron 
varias iniciativas en este sentido, que 
fueron rechazadas por los votos de la 
mayoría del PP. Ahora, el PSOE se 
compromete a cumplir una de las pro
mesas de su programa electoral. Para 
el diputado socialista Alejandro 
Alonso con esta decisión del 
Ejecutivo, que ha de pasar los corres
pondientes trámites parlamentarios, 
no se hace sino dar respuesta a los 
derechos de un colectivo que apoya el 
conjunto de la sociedad. Así, una 
encuesta del Centro de 
Investigaciones Científicas (CIS)

indica que el 67,7 por ciento de los 
españoles está de acuerdo con la apro
bación del matrimonio entre personas 
del mismo sexo. “A partir de la modifi
cación del Código Civil, indica Alonso, 
habrá de adaptarse la legislación para que 
cuenten con los mismo beneficios que una 
pareja heterosexual en todos los sentidos” . 
Para este parlamentario, no cabe duda 
de que la Constitución ampara la 
unión entre parejas del mismo sexo, 
dado que uno de sus artículos funda
mentales es “el reconocimiento de la 
igualdad de derechos entre las personas". 
La adopción por parte de las parejas 
homosexuales se presenta como un 
punto más controvertido, aunque más 
del 50 por ciento de la sociedad espa
ñola se muestra receptiva a esta 
opción. Alejandro Alonso también 
expresa su posición favorable. “Si tú 
aceptas el matrimonio entre homosexua
les, aceptas la adopción. En España, el 
sistema de adopción está muy regulado 
legalmente y las parejas han de cumplir 
una serie de requisitos que igualmente 
habrían de exigirse a  las parejas del mismo 
sexo. No obstante, se estudiará con un 
poco de cautela” . En cualquier caso, 
mientras llega la aprobación del con
trovertido matrimonio, el diputado 
recomienda a todas las parejas de 
hecho, heterosexuales y homosexua

les, inscribirse en un registro. 
“Legalmente todo resulta más fácil a  efec
tos de pensiones, de indemnizaciones.. . ” 
En el PP, la propuesta socialista no ha 
sido bien recibida. De hecho, este par
tido ha propuesto regular lo que deno
minan “uniones civiles estables”, que 
prevén que las parejas, sin distinción 
de sexos, se inscriban en el Registro 
Civil y tengan automáticamente dere
chos como pensión de viudedad, exce
dencias o permisos laborales. Esta posi
ción no gusta a gays y lesbianas, que 
critican que el PP quiere hacer una 
distinción hacia este colectivo. Es 
más, el presidente de ‘Bolo-Bolo’ no 
duda en tachar de “cínica" la postura 
del PP, pues cuando gobernó se negó 
sistemáticamente a legalizar las unio
nes homosexuales. Por su parte, el 
senador popular Agustín Conde expli
ca que es necesario regular los dere
chos de gays y lesbianas. “Creo que los 
homosexuales son personas que deben 
contar con todo el respeto de la sociedad. 
Soy partidario de que puedan regular su 
convivencia, pero lo cierto es que el matri
monio, según dice la Constitución, sólo 
pueden contraerlo un hombre y una 
mujer. La unión de dos personas del 
mismo sexo no es un matrimonio” . 
Respecto a la adopción, se opone a que 
pueda ser un derecho reconocido a los

Biblioteca Virtual de Castilla-La Mancha. Aquí. #489, 30/10/2004.



74 / A Q U I  C A S T I L L A - L A  M A N C H A

SOCIEDAD

ALBERDI: "NO ME GUSTARÍA QUE AGUSTÍN CONDE FUESE MI PADRE"

homosexuales. “En este caso el centro de 
atención es el niño. No se busca niño 
para una pareja, sino al contrario. La 
naturaleza ha hecho que nazcan de hom- 
bres y mujeres y se les debe buscar un 
entorno lo más parecido posible. Yo, a los 
tres años me quedé huérfano de padre y 
madre y no me hubiera gustado que me 
adoptase una pareja de homosexuales. Y 
los ciudadanos deberían plantearse esta 
cuestión con respecto a sus hijos” . Juan 
Ignacio Alberdi, de ‘Bolo-Bolo’ es 
tajante respecto a esta opinión: “a mí 
tampoco me gustaría que Agustín Conde 
fuese mi padre” .
La posición del senador del PP es la 
misma que ha reiterado la Iglesia cató-

D A D  T

N o me hub iera  
gustado que  
me adoptasen  

hom osexuales” dice  
Agustín Conde

lica. El arzobispo Cañizares ha afirma- 
do que “el matrimonio homosexual va en 
contra de la naturaleza". La 
Conferencia Episcopal asegura que 
este reconocimiento por parte del 
Gobierno “excede de sus capacidades y 
dañará muy seriamente el bien común” .

Los obispos afirman que la legalización 
del matrimonio entre personas del 
mismo sexo “tendrá consecuencias nega- 
tivas que afectarán a  toda la sociedad 
( . . . )  Equiparar las uniones homosexuales 
a los verdaderos matrimonios es introdu
cir un peligroso factor de disolución de la 
institución matrimonial y, con ella, del 
justo orden social” .
Gays y lesbianas rechazan la postura 
“retrógrada” de la Iglesia. Agradecen el 
apoyo de PSOE e IU y aquí, en 
Toledo, tienen previsto celebrar una 
fiesta el próximo 11 de noviembre en 
el Círculo de Arte para celebrar que, 
por fin, serán ciudadanos iguales en, 
derechos. □

H O S P I T A Lculturas
grupo sanitario u3a

Hospital Tres Culturas 
Urbanización Tres Culturas s/n 
45005 Toledo
Telf.: 925 26 61 00 Fax: 925 26 61
informacion.tresculturas@idcsa.net
www.hospitaltresculturas.com

04

teléfono de atención al clienti

9 0 0  1 2 3  1 2 3

citación telefónica:

9 0 2  0 2 0  2 7 2
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Calidad de vida

f a s e
RESIDENCIAL

L A  O L  V  L L A
Viviendas 1 y 2 donmtoiios

Financiado por:

con garaje y piscina ¡bercajo ̂

I y  II f a s e
RESIDENCIAL

PUENTE SAN MARTIN
Apartamentos 
exclusivos, 
calidades de lujo 
con garaje

Financiado por:

À  Santander 
Central Hispano
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FERNANDO RUIZ DE LA PUERTA PRESENTA SUS DOS ÚLTIMOS LIBROS

'Tengo 50  testimonios de 
fenómenos paranormales
Fernando Ruiz de la Puerta

presenta el 4 de noviembre en el 
Paraninfo del Cardenal 

Lorenzana dos nuevos libros de su 
creación. Se trata de “La Cueva de 
Hércules y el Palacio Encantado de 
Toledo” , que es una reedición mejorada 
y ampliada de una obra de 1977, y “La 
España Encantada”, que consiste en una 
guía de cuevas mágicas y seres 
encantados de España que resume seis 
años de experiencia del autor en la 
década de los sesenta, cuando recorrió 
con un grupo de espeleólogos cuevas, 
simas y acantilados de España. Además, 
este profesor de Matemáticas de la 
Universidad de Castilla- La Mancha 
prepara otros dos volúmenes. Uno se 
llamará “Alquimia, Cúbala y 
Nigromancia. El número de oro” y el otro 
aún no tiene nombre, pero recogerá un 
tema que siempre ha suscitado una gran 
controversia: los fenómenos
paranormales que supuestamente se 
producen en Toledo.

-¿Existen los fenómenos
paranormales?
- Yo tengo recogidos unos 50 
testimonios de fenómenos 
paranormales que suceden en las casas 
de Toledo. Me los han contado 
personas sin ánimo de lucro, en algunos 
casos se pueden decir los nombres, en 
otros no. Son gente que quiere una 
explicación sobre lo que les está 
sucediendo. Hay casos realmente 
impresionantes.
-¿Cómo son esos fenómenos 
paranormales y dónde se producirían?
-Hay fenómenos de todo tipo y se 
producen en distintos barrios de

s cierto ese 
principio de la 
brujería que dice 

que el mal que se 
desea se vuelve contra 
uno. Lo peor que se 
puede hacer es odiar o 
querer mal a alguien”

Toledo, en el Polígono, el Casco, Santa 
Bárbara., y también en pueblos. Se 
trata de presencias, imágenes, olores, 
ruidos y visiones, en lo que se 
denomina “fantasmogénesis". Es un 
tema muy interesante pero muy 
delicado, hay algunos casos que los 
especialistas denominan “visitantes de 
dormitorio” , que son apariciones 
nocturnas en casas y dormitorios - a 
hombres y mujeres- de supuestos entes 
que en la mayoría de los casos no se 
ven. Esas personas están durmiendo y 
notan presión, que les tocan e incluso 
que les quitan la ropa de la cama. A 
veces, las apariciones van acompañadas 
de otros fenómenos ópticos, olfativos o 
dinámicos, incluso se producen 
descensos de temperaturas en 
habitaciones totalmente cerradas, y 
hay corrientes de aire que no proceden 
de ningún lado. Existe un caso de una 
mujer que vivía en un barrio moderno 
de Toledo y le sucedían estas cosas, por 
lo que ha tenido que vender la casa

Fernando Ruiz de la  P u e rta , profesor de 
m atem áticas de la U niversidad de 
C a stilla - L a  M an ch a, p resen ta el 4 de 
noviembre dos lib ro s:” L a  E sp añ a  
E n can tad avy “ L a  Cueva de H ércules y el 
P alacio  Encantado de Toledo” . fotos: miguel
ÁNGEL SÁNCHEZ DE LA MORENA

desesperada con lo que le estaba 
pasando y se ha tenido que ir a vivir a 
otro lado.
- ¿Cómo explicaría los fenómenos 
paranormales?
-Existen muchas explicaciones e 
hipótesis, la realidad no se sabe cual es. 
Los fenómenos paranormales se pueden 
dar en tres casos: en situaciones límite, 
ya sea por una muerte trágica u otra 
causa, en situaciones de neurastenia en 
las que hay un desequilibrio emocional
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"En Toledo hay una docena de casos de los que se 
denominan "visitantes de dormitorio", que son apariciones 

nocturnas en casas que, a veces, van acompañadas de 
fenómenos ópticos u olfativos"

ay personas  
que incluso han  
ten ido  que 

abandonar sus casas  
y tra s la d a rs e  a otro  
lado porque estaban  
desesperadas con lo 
que su ced ía”

y en casos místicos. Se ha dicho que, a 
veces, los fenómenos paranormales 
pueden estar provocados por la propia 
mente del individuo, en algunos casos 
por desequilibrios emocionales o 
sexuales. Se ha demostrado que algunos 
poltergeist se han producido en personas 
con una represión sexual muy fuerte. La 
Inquisición habla de monjas posesas 
que levitaban. Hay que tener en cuenta 
que se metía en conventos de clausura 
para toda la vida a mujeres muy jóvenes 
sin vocación y con los ardores propios 
de la edad, y eso les producía un gran 
desequilibrio.
-¿Usted cree en el exorcismo?
-Sí, creo que existe. He visto casos 
alucinantes. En la zona centro de 
España, la gran autoridad de esta 
materia es el Padre Fortea. Hace poco 
se produjo una gran polémica en un 
diario, “El Mundo” , cuando publicó un 
reportaje sobre un exorcismo que había 
tenido como testigos a dos periodistas 
de ese periódico. Hubo testimonios a 
favor y en contra. Hay, desde luego, 
fenómenos que no se pueden explicar. 
He conocido el caso de un señor de 
Ginebra que estaba enfermo del 
estómago, y al que, después de hacerle 
todo tipo de análisis y revisiones, 
terminaron mandándole a un exorcista, 
y le diagnosticaron que estaba poseso. 
La verdad es que no se manifiesta como 
conocemos a través de las películas, 
sino de muchas otras maneras.
-¿Le convence ese principio de la 
brujería que dice que “el mal que se

desea termina volviéndose contra uno” ?.
- Sí, yo creo que existe un efecto 
boomerang. Lo peor que puedes hacer 
en la vida es odiar o querer mal a 
alguien porque tarde o temprano te 
volverá.
-¿Y cree en el mal de ojo?
- Yo no creo, el mal de ojo es algo que 
pertenece a la superstición y a la 
hechicería, ahora, voy a decir una cosa, 
si tú crees que hay mal de ojo es algo 
que termina funcionando, porque 
existe la sugestión. Hay un libro de un 
antropólogo muy famoso que estuvo 
conviviendo con unas tribus africanas y 
vio como un chamán le dijo a uno que 
había cometido un delito que por eso 
iba a morir, sin hacerle nada más, y el 
que había cometido el delito se metió 
en una choza, se tumbó en un camastro 
y ya no se levantó. A los tres días estaba 
muerto.
-¿Le parece Toledo una ciudad mágica 
desde el punto de vista esotérico?
-Toledo es una ciudad muy cargada, por 
muchos razones, pero hay que tener 
cuidado con la gran cantidad de 
cantamañanas que existen en el 
esoterismo, gente que no tiene ni idea y 
que se inventa las cosas con ánimo de 
lucro, de embaucar, y generan 
grupúsculos de seguidores e iniciados, y 
es que hay algunos que se presentan 
como iniciados. El mundo del 
esoterismo con mayúsculas, como el 
mundo de la magia con mayúsculas, es 
un mundo muy interesante pero hay 
que saber a quien se lee y a quien se 
escucha. En la Edad Media hay autores 
muy interesantes, como Pico Della 
Mirándola y otros, que eran sabios 
humanistas que investigaban sobre 
cábala y alquimia. Es curioso lo de la 
alquimia, todo el mundo la ve como 
una cosa de locos que querían 
transmutar el plomo en oro, y eso no es 
la alquimia, eso es la leyenda, la 
alquimia es algo mucho más profundo, 
una especie de psicología transpersonal 
pero del Renacimiento o más atrás. 
-¿Por qué Toledo sería una ciudad 
mágica?, ¿una razón podría ser porque 
el río horada la ciudad?
- Toledo es una ciudad mágica por

Ruiz de la  P u erta  tiene recogidos m ás de 
50  testim onios de fenómenos 

paranorm ales en d istintos barrios de la  
cap ita l regional.

múltiples razones, no creo que sea 
especialmente por el río, 
evidentemente Toledo es una gran roca 
con una gran corriente de agua 
alrededor que la circunda, y eso le hace 
tener connotaciones telúricas y 
energéticas muy especiales. Toledo es 
mágica porque hablamos de dos mil y 
picos años de historia, los romanos 
entran en Toledo en el 190 antes de 
Cristo o 198, aparte de los carpetanos, 
hay depósitos y sedimentos de la Edad 
de Bronce en el Cerro del Bú.... son 
muchos siglos de historia y esta es una 
tierra de guerreros y místicos, de 
monjes, golfos y picaros, y es que se 
juntan muchas cosas, personas y vidas 
que esta piedra que es Toledo ha 
chupado como una esponja. A eso hay 
que unirle una peculiar topografía. Esta 
ciudad es alucinante, unos barrios no 
tienen nada que ver con otros, por 
ejemplo los Cobertizos no tienen nada 
que ver con el Pozo Amargo, con la 
Plaza de San Justo o la Plaza del Seco, y 
esta zona arábiga y morisca no tiene 
nada que ver con la zona de Santo 
Tomé, la Cuesta de las Calandrajas o 
Cardenal Silíceo. Tienes en una ciudad 
varias ciudades diferentes, eso a nivel
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"Yo no creo en el mal de ojo 
pero si te lo crees termina 

funcionando"

de suelo, porque a nivel de 
subsuelo se trata de otra 
ciudad diferente, Toledo es 
una ciudad totalmente 
horadada, y también hay 
una ciudad distinta en el 
nivel alto, porque una de las 
cosas más maravillosas de 
Toledo y que a mí me 
encanta hacer es verla 
desde los tejados. Subes la 
Biblioteca del Alcázar y 
tienes unas vistas 
alucinantes. Descubres otra 
ciudad, un Toledo oculto, 
Toledo es una ciudad muy 
cerrada en todos los planos, 
arquitectónicamente, 
topográficamente e
intelectualmente. Ahí está la 
magia de Toledo, sin 
olvidamos de la luz y sus 
cambios de tonalidad. 
-Cambiando de tema, ¿es 
usted un disidente?
-No, yo no soy ni disidente 
ni ortodoxo, yo sobrevivo 
que no es poco, y tengo 
siempre muy presente la 
frase de Groucho Marx de 
que nunca entraría en un 
club que me admitiese 
como socio. No me 
interesan mucho el ego ni 
el culto a la personalidad, es 
algo que no sirve para nada, 
me parece una cosa de 
mediocres.

-¿Qué le parece la vida 
cultural de Toledo?
'Muy pobre, no hay nada, 
sólo cuatro conciertos que 
interesan a cuatro personas, 
no hay cursos que merezcan 
la pena, y el mundo de las 
conferencias prácticamente 
no existe. Los congresos que 
hay no interesan, sólo le 
vienen bien a la hostelería, 
aunque eso es algo que está 
bien, porque de la 
hostelería vive mucha 
gente. Los congresos que 
hay no interesan, son del 
tipo de “el enzima de los

ratones de Carpió” , y en ese 
plan, además, son
congresos cerrados y hacen 
falta congresos abiertos, 
rigurosos y al mismo tiempo 
accesibles. Yo recuerdo 
aquel que se hizo hace 
muchos años del “Toledo 
mágico y heterodoxo” , al que 
asistieron 600 personas. 
Hacen falta cosas de ese 
estilo, es un problema de 
educación.
- Por último, ¿dónde sitúa 
en su libro la Cueva de 
Hércules?
-La vox populi la sitúa en 
San Ginés, que es donde 
está puesto el cartelito, pero 
ahí nunca ha estado. Se 
sabe de sobra que son los 
restos de un depósito de 
agua romano. Situar la 
Cueva de Hércules en San 
Ginés es un equívoco 
histórico propiciado por el 
Cardenal Silíceo, que en 
1543 ordena la exploración 
de las galerías porque el 
vulgo, de alguna manera, 
pensaba que estaba ahí, se 
trataba de unas galerías muy 
largas que llegaban hasta el 
Alcázar, que era donde 
estaba el depósito central. 
El caso es que los 
exploradores se meten y se 
mueren todos debido a la 
humedad de la cueva y a los 
cambios de temperatura. 
Entonces, el Cardenal 
Silíceo mandó lodar la 
cueva, y a partir de ahí se 
sitúa equívocamente en ese 
lugar, pero hay muchos 
escritores del siglo XVI y 
XVII que la ubican en las 
afueras de Toledo, y hay 
datos históricos que hace 
que tenga más peso, incluso 
homilías que dicen que la 
Escuela de Nigromancia se 
encuentra en un recinto 
subterráneo que está a las 
afueras de Toledo.Q
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RESIDENCIA DE MAYORES para grandes personas

★  ★  ★  ★  ★

RESIDENCIAS® 
VIRGEN D E L AOLIVA

SER ANCIANO ES VIVIR POSEYENDO LA RICA EXPERIENCIA, DE LO QUE UNO HA SIDO.

PROXIMA APERTURA

Información todos los días (incluso sábados)

La Residencia Virgen de la Oliva se encuentra 
en Pantoja, provincia de Toledo, situada 
estratégicamente entre Madrid y Toledo con 
una red de comunicación inigualable.
Sus instalaciones son únicas. El edificio es de 
nueva construcción con 169 habitaciones 
dobles y I 14 individuales, con amplios jardines, 
piscina climatizada, que proporcionan el más 
alto confort y tranquilidad para el residente. 
Gimnasio, biblioteca,sala de música, aulas taller 
programas de intervención psicosocial y 
sociosanitario, peluquería unisex, capilla, 
cafetería..., son algunas de nuestras múltiples 
actividades, que le apartarán así de la 
monotonía típica de estos centros.
Poseemos los medios humanos y tecnológicos 
más avanzados cuidando al máximo la selección 
de personal, que a su vez son amables, 
cariñosos y amantes de su trabajo; de esta

Avda. de Portugal, 57.45290, PANTOJA (TOLEDO).

TELE: 925 55 47 61. Fax: 925 55 25 01 /  residencias@residendasvirgendelaoliva.com

forma conseguimos que nuestros mayores se 
encuentren como en su propia casa.
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I S A B E L  A B A R C A

HUMOR, TEATRO Y MÚSICA 'A CAPELLA' A TRAVÉS DEL MUNDO

Un paseo por las músicas 
de diferentes culturas

cultura__________

"W  uan Luis, Alberto, Carlos,
I  Fermín, Roberto y Augusto
I  son los componentes del Grupo 

Tr vocal, que desde hace diez años 
practica una forma diferente de 
entender e interpretar la música ‘a 
capella’, es decir, sin ningún instru
mento que les acompañe. Solo con 
sus voces b vocal consigue interpre
tar los estilos más variados, desde la 
música tradicional china al jazz o 
una versión de The Beatles. Si a 
esta riqueza sonora se suman el 
humor y el teatro, que es lo que 
estos zaragozanos hacen en el espec
táculo ‘Viaja con nosotros’ , tienen 
garantizada la atención y la partici
pación de cualquier tipo de público, 
incluidos los escolares, a los que va 
dirigido especialmente este montaje 
que bajo el patrocinio de Ibercaja 
están paseando por auditorios de 
toda España.

“U na mezcla de inquietud por la 
enseñanza de la música y por mostrar 
nuestro trabajo", esa ha sido la razón

'Viaja con nosotros' es el título del espectáculo musical y didáctico que Grupo b vocal presentó la 
pasada semana en el Teatro de Rojas, en cuatro sesiones en horario escolar para cerca de 800 
alumnos de distintos centros escolares de la provincia, y una sesión para el público general. El hum or 
y el teatro se combinan con la 
música a capella por este grupo 
zaragozano para introducir a los 
escolares en las músicas del 
mundo.

Los componentes de bvocal combina el humor y 
el teatro para repasar la música de distintas 

culturas. FOTOS: DAVID MARTÍN

por la que desde hace seis años han 
trabajado para escolares “un público 
muy crítico, pero que si logras conec
tar es muy entregado". A  las dificul
tades propias de cualquier montaje, 
“tener claro lo que quieres enseñar, y 
la manera de hacerlo, hay que añadir 
que el horario, que suele ser sesiones 
de m añana, a partir de las nueve 
muchas veces, porque la voz necesita 
tiempo para alcanzar su  mejor 
momento, no es como un instrumento, 
que se afina y ya está".

De la música arábigo andaluza al 
flamenco, hasta el son, la habanera 
y los tangos América, pasando por 
la música del África negra, la músi
ca india, la del extremo oriente, 
China y Japón, un narrador explica

los elementos, timbres, sonidos, rit
mos y otras características de cada 
una de estas músicas. □
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Ci. Colombia,3 - Tel 925 21 4S 54 - 45004 Toledo

Sala de conexión a IN TER N ET

CURSOS DE IN FO R M Á TIC A

Reparación de ordenadores

CAFETERÍA

Salón de copas

Juegos en red

Juegos de mesa, dianas, T.V  

Recargas de móviles

B a c  T í p i c o - A v u T cT U a^

A&ASACO tra tto ria
OFERTA DESAYUNOS  j  

E m u l a d a #

T enta#

Ib é r ic o #
P a r r i l l a d a s  d e  c a r n e  

f r i t u r a #

R o l le ta y  d e j  u can fa

Sinagoga, 10 - Tfnos.: 925 25 77 42 - 45001 Toledo 
Colombia, 8 - Tino.: 925 25 31 42 - 45004 Toledo 

Dublin, 8 - Tino.: 925 25 6610 - 45003 Toledo
www.aplinet.com/pastucci

Tapas Copas SANTA TERESA Calidad

cafetería cervecería

Desayunos
Tapas
Raciones Variadas 
Gran variedad dé
BOCADILLOS, S A N D W IC H ES  
Y H A M B U R G U E S A S

ra fe
yciber café virtual

Bocadillos 
Sandwiches 

Tablas de patatas

Avda. América esquina calle Bolivia 
Tel. 925 21 16 25  .  Fax: 92521 2010

45004 - Toledo
em ail: cybercafevirtual@hotmail.com 
w w w . c a f e - v i r t u a l . c o m

(Junto Plaza de Ciit 
i -» '  rI f Q L E D r f

r de encuentro

L a s  T ré b e d e s
Pulgas • Bocadillos 
Sandwiches • Racionesfantalla Panorámica

Cl Colombia, 3 • 45004 TOLEDO • Tel. 925 22 78 88Cl Maestros Espaderos, 4 -  Barrio Sta. Teresa • TOLEDO

V
7m? M  A

m í  km
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BIBLIOTECAS 
LOS USUARIOS NO  
PAGARAN CANON
El director general del Libro del Ministerio 
de Cultura, Rogelio Blanco, señaló que si 
finalmente se impone el canon a las 
bibliotecas, una norma europea por la que 
los autores recibirían una cantidad 
determinada de dinero por el uso de sus 
obras en las bibliotecas, "no serían los 
usuarios quienes tuvieran que pagarlo, 
sino que correría a cargo de las 
administraciones. Blanco hizo estas 
declaraciones en el acto celebrado en la 
Biblioteca del Alcázar, para conmemorar 
el Día d e las Bibliotecas, que desde hace 
casi una década promueve la Asociación 
de Amigos del Libro Infantil y Juvenil. La 
directora general del Libro, Archivos y 
Bibliotecas de Castilla-La Mancha, Eva 
Ortiz, expresó su confianza en que el 
Ministerio consiga una moratoria para 
esta norma europea, por lo que añadió 
aún no se está estudiando en la reglón la 
forma de hacer frente a este pago.

I I R R H Q

TOROSY PALABRAS
'Diccionario de la Jara', de Florentino 
Paredes García y 'Festejos taurinos en 
Bargas', de José Luis Téllez son los 
dos últimos títulos que ha editado el 
Servicio de Publicaciones de la 
Diputación Provincial de Toledo. El 
Diccionario de la Jara clasifica las 
palabras usadas en esta comarca por 
índice alfabético y  agrupadas por 
campos de conocim iento: el tiempo, el 
campo, los cultivos, los vestidos, la 
vida familiar, o las fiestas, entre otros.

VILLACAÑAS 
V SEMINARIO DE 
SAXOFÓN
El profesor del Conservatorio Superior 
de M úsica de El Escorial Andrés 
Gomis es el profesor que este año 
Impartirá el V Seminario de Saxofón 
que organiza la Escuela de M úsica de 
Villacañas. El seminario, dirigido a 
profesionales de este instrum ento, 
cuenta en esta ocasión con 12 
alumnos, profesores procedentes de 
Granada, M adrid y  Palma de Mallorca 
entre otros conservatorios. El curso 
se desarrollará a lo largo de seis fines 
de semana, la primera lección ya tuvo 
lugar el pasado fin de semana, y  los 
alum nos ofrecerán dos conciertos en 
la localidad, el prim ero de ellos hacia 
la m itad del curso, en febrero, y  el 
segundo al final del m ism o, en el m es 
de mayo.

Museo de Santa Cruz
Antológica de Ángel Andrade. Hasta 
el 14 de noviembre

Galería Tolmo
Pinturas Fernando Sordo. Hasta el 
7 7  de noviembre.

Sala del Archivo
Pinturas de Juan M anuel Fuentes. 
Hasta el 7 de noviembre

Roca Tarpeya
Casas con nom bre propio. Hasta el 
7 7  de noviembre

Galería Dalí
Paisajes de A lfonso Hidalgo. Hasta 
fin de noviembre

Centro Cultural San Ildefonso
Pinturas de Higuera. Hasta e l 13 de 
noviembre

Círculo de Arte
Pinturas de Yves Mairot. Hasta el 21 
de noviembre

Caja Rural
Sala Picasso. Pintura de A. L. 
Palacios. Sala Greco. Esculturas de 
Fernando Sáenz. Sala Velázquez. 
Pintura de Remigio Megías. Hasta el 
6 de noviembre

Teatro de Rojas
Ópera. 'Un baile de máscaras', por 
Ópera 2001. Viernes 29 y sábado 
30, a las 20,30 horas.

Cine club.
‘El regreso', de AndreiZvyagintsev 
Martes, 26, a las 20,30 h, en CCM

Teatro Cervantes (Sonseca)
Teatro. 'Las C riadas', po r Vuelta de 
Tuerca. Sábado, 30; 21,00 h

actividades

MÚSICA
CICLO  DE ÓRGANO
La Misa de Réquiem de Mozart, el 
próximo 2 de noviembre,,abre el I 
Festival Internacional de Órgano de 
Santo Tomé, que contará también con 
Christopher Herrick, el día 6, Roberto 
Bertero, el 9; M ontserrat Torrente, el 
14 y  Jean Guillou, el 17. La entrada a 
estos conciertos, que tendrán lugar en 
la iglesia de Santo Tomé será gratuita, 
previa invitación, hasta com pletar el 
aforo, que se puede pedir llamando al 
teléfono 680 841095. Los conciertos 
comenzarán a las 21 horas.
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AUDIOVISUALES 
ASOCIACION REGIONAL 

DE PRODUCTORAS
La Asociación de Productores de 

audiovisuales de Castilla-La Mancha 
(Apacam), creada hace aproximadamente 

un mes, se reunirá con distintos 
organismos de la Administración regional 
para solicitar su apoyo en la consecución 

de sus fines, entre los que destaca 
'contribuirá la creación de un tejido 

empresarial e industrial sólido alrededor 
de lo audiovisual, algo que ya ha ocurrido 

en todas las autonomías, excepto en 
Castilla-La Mancha, y contribuir a la 

promoción de la región dentro y fuera'. 
Para el presidente de esta asociación, José 

Manuel Diaz Aledaño, "la televisión de 
Castilla-La Mancha, es el cliente natural 
de las producciones que se realizan en la 
región y nuestro objetivo es que el cinco 

por ciento de los ingresos de CMTse 
gasten en producciones regionales".

FUNDACIÓN TOLEDO  
EL REY ENTREGA LOS PREMIOS

El Rey Juan Carlos I asiste a la entrega d e 
los Premios Real Fundación Toledo 2004, 
que habrá tenido lugar el jueves 28 en el 

Teatro de Rojas. Los galardones, que 
reconocen la labor de personas e 

instituciones en favor de la conservación y 
revitalización del Casco Histórico, han 

recaído este año en la Librería Hojablanca, 
el Plan de restauración de las Murallas de 

Toledo, de Caja Madrid, Angel Dorado, 
concejal de la ciudad entre 1979 y 1999 

por el PCE y por IU, los medios de 
comunicación de Toledo, la Universidad 

Alcalá de Henares, el Instituto 
Arqueológico Alemán y el medievo lista 

Francisco Márquez Villanueva.

Esculturas en Toledo

El IV He oído que quieren mudar de emplazamiento al hortelano 
del puente toledano de Azarqulel a una rotonda de Santa 
Bárbara. ¡Toma ya!, si no quieres caldo, ahí van dos tazas. A  un 

bulevar moderno le adornan con la zafia estética. Lo que será la 
entrada emblemática de la ciudad para miles de personas, sobre todo 
cuando esté finalizada la estación del tren de alta velocidad, se va a 
fijar en las retinas con la imagen más cutre. Esta era una buena oca
sión para reivindicar la modernidad, nuestro tiempo, el arte actual y 
para dotar a esa entrada y salida de la ciudad con elementos que ten
gan algo bueno que decir. Sólo quiero poner un ejemplo de lo que es 
proporcionar sentido estético a las rotondas, el de la isla de Lanzarote. 
Es una buena lección para Toledo. Claro que allí tuvieron un César 
Manrique y unos regidores con sentido de la oportunidad y con sen
tido común. Aquí, por lo que se ve, los munícipes tienen los ojos 
cerrados al arte y nula ambición para la proyección moderna de una 
ciudad antigua. El hortelano en la rotonda del bulevar del Paseo de la 
Rosa, com o diría mi amigo Dustiano, que es la "b iblia" del gracejo 
popular", va resaltar como mosca en leche.

El m onum ento a Cervantes sigue en candelera. El concurso con
vocado ha sido declarado desierto y alguno de los artistas que se 
habían presentado al m ism o -s in  dar su nombre- ha denunciando en 
los periódicos las «graves» irregularidades que, a su juicio, se com e
tieron en lo relacionado con las bases y la deliberación del jurado. Que 
se aclare el asunto, que se hagan bien las cosas y que la ocasión sirva 
para ofrecer a la ciudad una imagen reconocida y valorada. Dada la 
especial circunstancia, el homenaje a Cervantes en la conmemora
ción del IV Centenario de la publicación de El Quijote, y dado que 
Toledo es la "nación" del más universal de los libros, esta sería una 
excelente ocasión para que instituciones com o el Ayuntamiento, la 
Diputación, la Empresa del IV Centenario, los Bancos y Cajas de 
Ahorro hicieran una apuesta solidaria y unitaria, con la aportación de 
sus dineros, para que este m onum ento a Cervantes fuera tan singu
lar que tuviera repercusión mundial. Pero esto quizá sea mucho pedir, 
vista la estrechez de miras creativas de quienes rigen los destinos de 
la "Ciudad Imperial".
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PR OGR AM AC IÓN  DEL VIERNES 29 DE OCTUBRE AL JUEVES 4 DE NOVIEMBRE

Mayoral Toledo
Misteriosa Obsesión 
Pisando Fuerte 
Roma
El Chocolate del Loro
Collateral
Vega Toledo

Viernes, sábado, domingo, lunes y miércoles: 17,00 - 20,00 - 22,45 / Martes y jueves: 20,00 - 22,30
Viernes, sábado, domingo, lunes y miércoles: 17,00 / Martes y jueves: 20,00
Viernes, sábado, domingo, lunes y miércoles: 16,30 - 19,30 / Martes y jueves: 19,30 - 22,30
Viernes, sábado, domingo, lunes y miércoles: 17,00-20,00-22,45/ Martes y jueves: 20,00 - 22,30
Viernes, sábado, domingo, lunes y miércoles: 19,45 - 22,45/ Martes y jueves: 22,30

M a r A d e n tro  Viernes, sábado,
C rim e n  F e rp e c to  Viernes, sábado,
El E s p a n ta tib u ro n e s  Viernes, sábado,
D os R u b ia s  de P e lo  en P e ch o  Viernes, sábado, 
C a m in o s  C ru z a d o s  Viernes, sábado,
B r ig a d a  4 9  Viernes, sábado,
El Exorcista Viernes, sábado,
Cinesur (Luz del Tajo)

domingo, lunes y martes: 16,45 - 19,50 / Miércoles y jueves: 19,45
domingo, lunes y martes: 17,00 - 20,00 - 22,45 / Miércoles y jueves: 20,00 - 22,30
domingo, lunes: 16,30- 18,05/ Miércoles y jueves: 19,45
domingo, lunes: 22,00 -22,45 / Miércoles y jueves: 22,30
domingo, lunes: 17,00 - 20,00 -22-45 / Miércoles y jueves: 20,00 - 22,30
domingo, lunes: 22,45 / Miércoles y jueves: 22,30
domingo, lunes y martes: 16,45 - 19,50 - 22,45 / Miércoles y jueves: 19,45 - 22,30

Misteriosa obsesión
Brigada 49
El Diario de Noah
Pisando fuerte
Más Falsas Apariencias
Ouija
El Exorcista, el comienzo 
Melinda y Melinda 
Collateral 
Crimen Ferpecto 
Zombies Party

12,05 - 16,05 - 18,05 - 20,05 - 22,05 - 00,05
12.30 - 16,00 - 18,05 - 20,10 - 22,20 - 00,30
12,15- 19,00-21,30-00,00

16,30
12,25 - 16,25 - 18,25 - 20,25 -22,25 -00,25 
12,20 - 16,20 - 18,20 - 20,20 - 22,20 -00,20
12.30 - 16,00 - 18,05 - 20,10 -22,20 -00,30
12,15 - 16,15 - 18,15 - 20,15 - 22,15 -00,15 
12,00- 17,00- 19,30-22,00 00,30
12,10 - 16,10 - 18,10 - 20,10 - 22,10 -00,10
12.30 - 16,30 - 18,30 - 20,30 - 22,30 -00.30

Madrugadas: sólo viernes, sábados y vísperas de festivos. 
Matinales: sólo sábados, domingos y festivos

*‘ *Esta programación es susceptible de cambios.

P U B L IC ID A D  ▼
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3 0  DE O C T U B R E  DE 2 0 0 4 /  8 5

horóscopo
________________  P O R  EL M A G I C O  DE T O L E D O

S E M A N A  D E L  3 1  D E  O C T U B R E  A L  6 D E N O V I E M B R E

2 3 NOVIEMBRE 
21 DICIEMBRE

Adm irarás el don de palabra 
de una persona, pero no 
perm itas que eso obnubile 
tus sentidos. Descubre la 
diferencia entre un em bau
cador y  alguien que com uni
ca cosas interesantes. No 
dejes nada al azar, dedica 
tus esfuerzos a establecer 
las prioridades.

'La ocasión la pintan calva', 
dice el refrán y ahí estás tu 
para poner la peluca y 
enm endar el error com eti
do. Una cena exótica no es 
sólo platos poco habitua
les, tam bién puede aplicar
se al lugar para tomarla. 
D isfruta de la compañía 
tan to  com o del postre.

No confundas la im agina
ción y  la fantasía con la 
realidad. Haz gala de tu 
soc iab ilidad pero  no te  
pases, s iem pre  hay que 
saber retirarse a tiem po. 

’ Si necesitas quem ar adre
nalina un largo paseo por 
el cam p o  es la m e jo r 
manera de qu itar el stres.

2 2 DICIEMBRE 
20 E NE RO

La influencia de Marte te 
permitirá desplegar una gran 
actividad en todos los aspec
tos, incluido el afectivo. Pero 
debes reservar energías para 
valorar detenidamente una 
cuestión  laboral de gran 
Importancia y  que se resol
verá favorablemente si jue
gas bien tus cartas.

2 2  M A Y O  
21 J UNI O

M ás cintura, es lo que 
recom iendan los astros. 
No seas tan exigente en 
todo lo que te  propones. 
De una acalorada discusión 
puede surgir una situación 
m uy romántica. Toma lo 
bueno de cada m om en to  y 
disfruta de las ocasiones 
que la vida te  depara.

2 4 SEPTIEMBRE 
23 O C T U B R E

gemims
M arcarte metas concretas 
que te  perm itan ver los 
avances poco a poco. Los 
inicios siem pre son com pli
cados, pero la confianza en 
el proyecto es una baza a tu 
favor. La calma es la cuali
dad de la que deberás echar 
m ano estos días, tanto en el 
trabajo com o en lo afectivo.

2 2  J U N I O  
22 J UL I O

Aunque te  gusta hacer la 
cosas con tiem p o , un 
achuchón breve y  con pri
sas te  pondrá las pilas para 
salvar un mal trago relacio
nado con el trabajo. Mira 
con m icroscopio las pro
puestas 'inm ejorables' por
que 'no es oro todo  lo que 
reluce'.

21 E N E R O  
1 8 FEBRERO

'...ten go  una gran vida 
social...', lo decía Alaska en 
su canción y  es lo que te  
pasa a ti en este m om ento. 
Con ese ajetreo, es posible 
que olvides algunos deta
lles im portantes. No dejes 
que la distancia m ine esa 
relación especial. La tecno
logía te  lo perm ite.

No te  dejes atrapar si no 
ves con claridad las cosas 
que te  rodean y  utiliza el 
p iropo y  el halago para 
ablandar la voluntad antes 
de pedir un favor. Marca 
tus fronteras, puede que 
alguien esté  in tentando 
penetrar en tu  espacio más 
de lo que debiera.

1 9  F E B R E R O  
2 0  M A R Z O

En las peleas ajenas, sólo 
debes m ediar para que no 
llegue la sangre al río; si te  
inm iscuyes en una discu
sión puede que tu  pagues 
las consecuencias. Un 
plan, de lo más atractivo, se 
te  planteará casi sin tiem po 
para decidir. No dejes que 
se te  escape.

Largas, intensas e íntimas 
conversaciones, es lo que 
pronostican las estrellas. 
Cuidado no te  arrepientas 
de lo que digas o de lo que 
oigas. Puede ser un paso 
im portante para el cerca- 
m iento definitivo a lo que 
has considerado m ucho 
tiem po com o un ideal.

Irás conc luyendo  tareas 
atrasadas y  poniendo más 
ilusión en las nuevas. Las 
oportun idades surgirán 
donde m enos lo esperas y 
te  facilitarán aventuras 
intensas y  otras no tanto. 
Si confias en tu  intuición 
acertarás y  podrás disfrutar 
del nuevo panorama.
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Cumpleaños
29 de octubre: Savio de la Cruz Pérez, j  
6, Am paro Rodrigo, camarera, 30, Nuria j 
Martín Juárez, jefa de gabinete de la 
alcaldía de Toledo, 33.
30 de octubre: Salustiano Garrido, mai- | 
tre  del Hotel Beatriz, 45, C larencio 
Bañares, 62, Elena Ruiz, 26, Isabel 
Rodríguez Trujillo, 34, Manuel Vasquez 
Ortega, estud iante  de periodism o, 23.
31 de octubre: Alejandro Santiago 
Calvo Carrasco, 2, A lberto  Ferrero, bai
larín, 30, M ontserra t Gómez, exconceja- 
la de Talavera, 34, Juan Francisco 
Romera, asesor deportivo , 44.
7 de noviem bre: María Eugenia 
Hernández Mancha, Alcázar Braojos, 
nadadora, 15, Vidal Sánchez, jugador de 
fú tb o l sala, 33, José Ballesteros, 35.
2  de noviem bre: Luis M erino  Galán, 
decorador, 56, Rocío Galán Fernández,
42, Isabel Gómez de Salazar Marín, 23, 
Arussia del Cerro, 8, Santiago Aroco 
Romero, solador, 55, Cristina Sabrido, ; 
34, Ju lio  Ramírez, e jecutivo  de la Caja ■ 
Rural y em presario, 33, M oisés 
Gazpacho, 46.
3 de noviem bre  A lberto  Pérez M artín, : 
prop ie tario  de la cafetería " Madeira", : 
29, José Ignacio García Gómez Tostón, j 
em presario, 41, Dórica Pricope, ama de ^  
casa, 25.

4 de noviem bre: Julián Ángel 
A lberola M artín, in fo rm ador deportivo , 
43, Eva M artín  N ieto, d iseñadora, 32, 
Carlota Diez Rico, becerris ta, 17, Raúl 
Calvo Rico, m édico, 37.

Farmacias
T0LED0 29 de octubre: Plaza del 
Salvador 7 (hasta las 22 h), Av Barber 
34 y A lberche 102.30 de octubre: 
Fuente del M oro  6 (hasta las 14 h), 
Avd. General Villalba 10, Cabrahigos 
(hasta las 22 h) y A lberche  25. 31 de 
octubre: Avd. de Irlanda 16, Plaza del 
Salvador 7 (hasta las 22 h) y A lberche 
25. 1 de noviembre: Roma 9, 
Zocodover 6 (hasta las 22 h y 
A lberche 50. 2 de noviembre: 
Zocodover 6 (hasta las 22 h), 
Barcelona 1 y Valdeyernos 4. 3 de 
noviembre: Tornerías 14 (hasta las 
22h), Ronda de Buenavista 33 y 
Guadarrama 22. 4 de noviembre: La 
Mancha 10, Hom bre de Palo 1 (hasta 
las 22 h) y Guadarrama 34. 
TALAVERA: 29 de octubre: Prado 9 
(d iurno-nocturno) y Francisco Aguirre  
251 (diurno). 30 de octubre: Alvarado 
22 Bajo (d iurno y nocturno) y O livares 
6 (diurno). 31 de octubre: Avd. de 
Toledo 10 (d iurno-nocturno) y 
Francisco Agu irre  257 (diurno). 1 de 
noviembre: Santa Leocadia 5 (diurno- 
nocturno) y Joaquina Santander 27

(diurno). 2 de noviembre: C om uneros
• de Castilla 22 (d iurno-nocturno) y 

M ariano O rtega 20 (diurno). 3 de 
noviembre: Barrio Nuevo 2 (d iurno- 
nocturno) y Ronda del Cañillo 32 (diur-

: no). 4 de noviembre: Avd. Príncipe 
; 41 (d iurno-nocturno) e Isaac Gabaldón
: 24 (diurno).

Fallecimientos
(del 18 al 25 de octubre)
Carmen Pantoja Á lvarez 76, Fidel 
González M artín 93, Francisco A lonso 
Sánchez 79, Julián García García 66, 
Bonifacio  M artínez López 74, Isabel 
J im énez V illarreal 87, M igue l de la 
Torre de la Torre 76, M ariano de la 
Luz M artín- Salinero, Luis de la Cruz 
Dom ínguez 70, Luciana Fresneda 
M uñoz 90, Jesús Serrano Serrano 77, 
Reyes Torrejón D iego 82, Javier 
Mancera Ruiz 37, A ndrés A rroyo 
Palomares 78, Felisa Sánchez 

. J im énez 78, D ion isio  Sánchez
• Fernández 96, Jesús Gómez López
i 74, D ion isio  Ramos García 77, María 
| Julia M uñoz 4, D ion isio  Sánchez
: Fernández 96, Fidel Sobrino Valle, 2,
: Germán Rivera Espinosa 82, Doroteo
• de Lucas 89, Pablo Francisco
■ Bargueño 38, M áxim a Serrano

Sánchez 86, Sabino de Ana 
®  M aquedano 94, A lbe rto  García

Sánchez 75, Agrip ina Pinilla
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1 0 4 p u n to 6

Las Tertulias 
levantan pasiones

É¡̂ ;

1 Aquí y Ahora ¡i i

1 Música
aquiyahor@aquidigital.com

La tertulia está siendo una 
temporada más uno de ios referentes 
informativos más importantes de la 
radio local en Toledo. En ella, nuestros 
invitados, siendo incluso a veces los 
propios protagonistas de la noticia, nos 
ofrecen la posibilidad de conocer la 
actualidad desde diferentes puntos de 
vista. Periodistas, políticos y vecinos de 
Toledo, debaten la actualidad. 
Presentan Ana Nodal y Carlos Moreno. 
(Lunes a Viernes, 9:25 Horas).

De izquierda a derecha: Felisa Velasco, Ana Nodal, Natalia 
Tutor y José Manuel García
FOTO: David Rodrigez

Las caras de la radio

Boni Cervantes es un catalán 
afincado en Toledo, una ciudad de la 
que confiesa sentirse enamorado, 
sobre todo de su catedral, de la que 
dice “se alza sobre la ciudad como 
bella y esbelta mujer". Virgo, con 
perdón, y periquito de corazón. 
Cuando la agenda se lo permite le 
gusta pasear o escuchar a Serrat. Con 
su pluma ¡lustra las paginas del diario 
ABC y en la radio es fiel colaborador 
de “La Escalera”, de lunes a viernes a 
las 14 horas.

Presentan Mariano Pareja y Caco Partearroyo.
Coordinan José Manuel Aparicio, Gabino Soler y Manuel Sánchez

C o n te n id o  d e l p ro g ra m a  73 . M ié rc o le s  3 /1 1 /2 0 0 4 ,  1 d e  la  ta rd e .

Tony Joe Whlte - "The Heroines"
Magistral el último trabajo de este gran olvidado de la música americana. 
Junto a grandes voces femeninas como Lucinda Williams y Emmylou Harris ha 
grabado un puñado de canciones conmovedoras empapadas en blues y 
adornadas por el sonido pantanoso de su guitarra. Obligatorio para todos los 
amantes de la música de verdad.

Jon Dee Graham - "The Great Battle"
El ex miembro de True Believers luce sus mejores galas en un trabajo marcado 
por el rock de raíces con la guitarra y su desgarrada voz como protagonistas, 
ingredientes que le han convertido en una figura capital en este genero. Su 
mejor disco.

Markus Rill - "Hobo Dream"
Cuarto trabajo de este alemán con sangre tejana. Un nuevo catálogo de 
mágicas canciones cargado de inspiración y fuerza que muestra su gusto por 
los estilos americanos más tradicionales. Rill conserva esa voz rota con la que 
ha conseguido emocionarnos en sus anteriores trabajos. Deja que te robe 
algunos minutos de tu tiempo.

Cross Canadian Ragweed - "Soul Gravy"
A pesar de ser su sexto álbum, esta banda que pone su acento en el Southern 
rock, aun está por descubrir. En este nuevo y brillante ejercicio de buen rock 
vitalista, redondean su particular apuesta con una clase magistral de 
madurez y buen gusto. Un grupo de obligada referencia en su género.

Ben Harper & The Blind Boys Of Alabama - "There Will Be A Light"
Ben Harper une sus fuerzas a los míticos B.B.O.A. para crear uno de los trabajos 
más brillantes de su carrera. Harper pone su toque melancólico y el resultado 
de esta unión es un disco cargado de funk y soul al viejo estilo. Una mezcla 
explosiva apta para todos los públicos.

Cada Miércoles a la 1 de la tarde "AQUÍ Y AHORA MÚSICA'
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Ven a descubrir el espíritu de 

Don Quijote. Estás invitado a 
nuestros conciertos. En una 

capilla o al aire libre. Invitado 

a nuestra Semana Santa. 
Invitado a nuestras catedrales 

y pueblos, a nuestros museos 

y parques arqueológicos, a 

comer y beber, a ver al demonio 

saltar por la calle y a escuchar 
cientos de tambores en la

.
madrugada. Este es el espíritu 

de Don Quijote: libertad, 
aventura, humor. ¿Qué más 

quieres para disfrutar?
¿Gente?: La más auténtica. 
¿Fiestas?: Las más divertidas. 
¿Vino?: El mejor. ¿Cultura?:
La más variada. ¿Sitio?: 80.000 

kilómetros cuadrados.
Y si necesitas alguna razón más, 
el año que viene Don Quijote 
cumple 400 años y eso sí que 

no te lo puedes perder. Estas 
invitado. ¿Te lo hemos dicho ya?

:

ü

Castilla-La Mancha

Castilla-La Mancha: 
Descubre el espíritu 
de Don Quijote.

QVI -
X O  T E
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